
o TEM�O - Pressão Atmosférica Média:
10,14.2 milibares, Temperatura média 25.30
maxirna Insolação 42.3° mínima 17.6° (No Pla
nalto mé�ia mínima 11.6°) Curnulus, Stratus
Cumulunirnbus, de meio claro a encoberto:

'

Tempo no Planalto: Com trovoadas esparsas e

passageiras a noite, bom durante o dia. No
litoral:,Bo� durante o dia, pequenas instabili

'dades a norte. Previsão: A. Seixas Netto.
'

CURSO DE ADMINISTRAÇAo FA-
' :

ZENDÁRIA - Permanecerão abertas, até o.
dia IOde novembro próximo, as inscrições para'
o concurso à matrícula no Curso de Mestrado
Fiscal e no Curso de Mestrado em Administra
ção Fazendária, a serem ministrados pela Es- '

cola de Administração Fazendária - Esaf, Os.
interessados serão atendidos nos horários de 9
às 12 horas e das .14 às 17 horas', e os currículos
serão distribuídos no ato da inscrição.
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Chrisros, navio de bandeira grega, está detido
no porto de São Francisco do Sul. A providência foi
determinada pela Justiça e decorre do não,
pagamento de despesas hospitalares e de provisões'
por porre da sua tripulação (Pá9in9 9).

'
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Montara processa
,Ma\uf.por .

, \infringir a Lei
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o Irã está sendo palco de violentas manifestações
de protesto em virtude da imposição, por parte
do Xainxá, de um governo militar. A crise poderá
afetar os grandes países ocidentais consumidores de

petróleo, já que a greve dos 37 mil trabalhadores das

. ,refinarias reduziu drasticamente a exportação.do
,

produto. Centenas de automóveis (O esperavam ontem

.
' em Teerã uma oportunidade para se abastecerem (P. 11)

o Ministro dos Transportes, Dirceu Nogueira, inaugura
sexta-feira, em Cunho Porô. o trecho de 50

quilômetros da DR-158 que liga .os cidades de lrcí,
no Rio Grande do Sul, e Maravilha, em Santa Catarina.

Essa DR corta o país no sentido longitudinal CP. 9).
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DIZ ,FIGUEIREDO
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o crescimento desordenado da Capital está criando sérios problemas para a

cidade. Na periferia, vários bairros estão abandonados. No Pasto do'
Gado (O, onde mora a população transferida da área do futuro estádio

de futebol, os moradores convivem com o lixo, com os esgotos
e todo tipo de despejos jogados nas mas. Ali também falta ônibus, luz

e, em dias de sol, "as moscas são varridas com vassouras". A Coloninha e

o Bairro de Fátima; comunidades próximas, vivem praticamente os mesmos

problemas: nia� esburacadas, falta d'água, etc. (Página 15).

Rodada de hoje pode
definir mais um

clube para o hexagona

Toledo: Imprensa cada
vez mais I ivre à

medida que pas cresce
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Edema pulmonar mata
Ministro Alckmin

o ESTADO - 08 de novembro de 197

o
São Paulo - Nada menos de cinco discur

sos foram pronunciados ontem, neste Estado,
pelo general João Baptista Figueiredo, em

mais uma etapa do seu programa de apoio aos

candidatos da Arena as próximas eleições. Em
todos, o presidente eleito previu a vitória are

nista e pediu o apoio do povo brasileiro para
que, Junto com ele, o país se torne próspero e

rico, "mas, acima de tudo, fundado na felici
dade e na tranquilidade de seus cidadãos".

"Teremos de harmonizar o capital e o tra

balho; de forma a permitir uma melhor distri
buição a riqueza da Nação. Para que a opú
lência do rico' não se contraponha ao sem

blante tristonho do pobre", disse o presidente
eleito no discurso pronunciado em São Ber-
nardo do Campo. .

O primeiro discurso do general João Baptista
Figueiredo foi pronunciado em Ribeirão
Preto, onde chegou por volta das nove horas.
Inicialmente afirmou que "nossos adversários
têm feito criticas exacerbadas e inconsequen
tes a peregrinação cívica que o eminente Presi
dente .Geisel e eu realizamos por todo o País.
Criticam por temerem, pois sabem que o povo
esclarecido os derrotará em 15 de no

-vernbro. Temem porque mentem. E sabem que
as nossas opiniões, que os feitos dos revolu
cionários de 31 de março é a grande verdade
brasileira" .

O presidente eleito pediu que todos votem

"para que possamos corrigir as anomalias que
ainda existem no ensino. Não me conformo que
neste município, de cada sete alunos que con

cluem o primeiro ciclo, apenas um ingressa no

segundo".
Em taubaté, o general Figueiredo falou aos

trabalhadores do Vale do Paraíba sobre as

realizações da Revolução de Março, afir
mando que hoje contemplamos - não mais
uma Nação em moratória; não mais um País
desacreditado - mas um povo com todas as

condições de atingir o pleno desenvolvi mente,
ainda em nossa geração.

"O comércio exterior do Brasil cresceu de
,

três bilhões de dólares, em � 963, para 24 bilh
ões, em 1977. A produção de automóveis e

caminhões, mais do que quintuplicou, nos úl
timos 14 anos, estando agora num ritmo de um

milhão de veículos por ano. No mesmo pe
ríodo, passamos de 80 rnil trataores em nossas

tazendas, Enquanto em 1963 mal havia 18 mil

quilômetros de rodovias asfaltadas, chegamos
em 1977, a 75mil quilômetros pavimentados" .•

Segundo o presidente eleito, nesse período,
os governos revolucionários não deixaram de
atuar na área social e cultural, preocupados
com o bem-estar dos trabalhadores. "Havia 30
milhões de. analfabetos, em 1963, represen
tando quase 40 por cento da população. Em
1977, havia menos de 16 milhões, que corres

pondiam a 14 por cento dos brasileiros. No
setor do ensino, o número de estudantes ma

triculados nos cursos de pri rneiro grau do
brou, de 10 para 21 milhões. E o ensino supe-

flor registra, agora, mais de um milhão de
universitários, contra 124 mil em 1963".

Para o general Figueiredo, melhoraram
substancialmente os itens de conforto domés
tico. "Em 1977 havia três vezes mais casas com

água corrente do que em 1963. Há sete vezes

mais famílias com automóveis. Dez.vezes mais
casas com televisão". Ele disse que cita esses

números "em resposta aos demagogos, que só
pensam nas dificuldades para explorá-Ias. Só
falam no que falta fazer. Nada constroem".

No discurso de Taubaté, o general Figuei
redo disse que espera no seu Governo assegu
rar a continuição de uma atmosfera de nego
ciações dos salários e de todos os demais inte
resses legítimos dos trabalhadores, "como a

segurança no emprego, ahabitação , o trans

porte, a higiene e a segurança dos locais de
trabalho, a representarivrdace dos sindicatos
(pois nós queremos lideres e não pelegos), o

coníorto da mãe que trabalha e dos seus filhos
pequenos".

O terceiro -discurso do dia o general João
João Baptista Figueiredo pronunciou no Insti
tuto �gronômico de Campinas, local por ele
escolhido para expor a sua política agrícola.
'É como o maior prazer' que visto o

Instituto Agronômico de Campinas, organi
zação 'que honra a ciência aplicada no Brasil.
Como presidente-eleito e em vista da ênfase
que, no meu Governo, será dada a-agropecuá
ria, não poderia deixar de vir conhecer de
perto os trabalhosque agui se fazem".

.

lJisse que o agricultor precisa ganhar niais
pelo seu trabalho, "O consumidor precisa
pagar menos pelo que compra. Há que compa
tibilizar osdois termos dessa equação. Preci
samos produzir mais, a preços mais baixos. A
questão não comporta hesitações: temos de re
duzrr os custos de produção, de financia
mento, de transporte, de comercialização e,

sobretudo, o ônus da intermediação".
Segundo o general Figueiredo, as perspecti

vas para o Brasil indicam a conveniência de
capitalizarmos a nossa agropecuária com in
sumos químicos-biológicos, adicionando-lhes
os instrumentos mecânicos adequados. "Não
se trata 'de uma opção entre elementos recipro
camente excludentes. Mas de um conjunto de
providências que, na primeira etapa" con

temple o aumento simultâneo de produtivi
dade por homem e por unidade da área"..

Ao. ser recepcionado na Fepasa com urn al
moço, o presidente eleito fez mais um pequeno
discurso: chamando Campinas de "Princesa
do Oeste" e destacando sua importância como

centro econômico, tecnológico e cultural dos
mais importantes do País. .

"Campinas é uma síntese dos problemas ur

banos que tenho a enfrentar quando assumir a

Chefia do Governo, em março. Daí. a minha
determinação de aqui passar a dialogar com

seus líderes. Sinto a necessidade imediata de
apoiar a, implantação do distrito industrial,
capaz de abrigar ordenadamente, novas indús
trias, para que continuem a criar-se os ernpre-

Meta lúrgicos acabam greve
e ctcham resultado positivo

São PaUJk�"'o saldo foi positivo: apesar do des- não pode ser interrompido agora, 'mas entendoque
) trr! Porto Alegre.' o Corregedor Ge;al do Tribunal

.
fecho do movimento grevista ter sido obrigatório, deveríamos agir de maneira mais gradual. .ade- Superior do Trabalho, Ministro Thelio da Costa
bastante apertado. Mas a experiência foi muito boa quando paralelamente nossa legislação sindical. tra- Monteiro, considerou ontem que a aplicação da jus-
porque demonstrou a conscientização da categoria balhista e de greve a nova realidade existente. Não há liça do Trabalho "vem correspondendo plenamente
metalúrgica, principalmente na hora em que a enti- paraadmitir,aconvil'ênciadoCIPcomanegociação na sua nobre missão constitucional, no sentido de
dade de classe ficou em jogo. Todos os trabalhadores direta". decisões que possam assegurar a tranquilidade social
souberam ouvir, entender e atender. Em nossa opi-' O Sr. -Luis Eulália de Bueno Vidigal Filho, ao do País".
nião, a greve começou e terminou na hora certa". chegar ontem de Brasília, onde se avistou com o -O Sr. 'Thelio i:ia Costa Monteiro, que preside 07°

Esse foi o balanço feito ontem pelo presidente do Ministro da Fazenda, Sr. Mário Henrique Simoiisen Encontro Nacional de Juízes Corregedores da Justiça
Sindicato dos Metalúrgicos de Osasco, Enos Amo- e o da Indústria e Comércio, Sr. Angelo Calmon-de do Trabalho, em realização em Porto Alegre, não
rina, a respeito do -movirnento grevista na base de Sá. Disse que "não se negocia somente salário de quis fazer comentários sobre as reivindicações dos'
Osasco e municípios vizinhos, que durou 8 dias por forma direta com os sindicatos operários, pois há trabalhadores em diversos Estados e os movimentos
Lima reivindicação salarial de 74 por cento. A greve muito a fazer no campo social. Estamos abertos ao d� greve, pois segundo afirmou, "não emito nenhum
de Osasco começou com a dos metalúrgicos da capi- diálogo". pronunciamento sobre matéria estranha as minhas
tal e de Guarulhos e se tornou um movimento iso- Com os ministros, o.Sr. Luis Eulália fez uma aná- atribuições, e fora delas não saio".
lado, quando aquelas duas entidades de classe aceita- lise da greve dos metalúrgicos em São Paulo, da lei de "O anúncio de uma nova lei regulando a greve, de
ram o acordo patronal de aumento escalonado de 50 verticalização e foi informado de que o Governo dará iniciativa do Governo, revela o desequilíbrio em que
a 58 por cento, mesmo com o TRT estendendo aos novamente listas de importações feitas pelo pro- se encontram as autoridades no que diz respeito aos

trabalhadores daquela cidade os 58 por cento aceitos
.

grama Befiex para acompanhamento pelo Sindipe- problemas sociais do País" - disse ontem, na Câ-
pelos demais. ças. rnara, o deputado r reitas Nobre, do MDB paulista.

Lembrou que há dias um decreto-lei "totalmente
abrangente e arbitrário" considerava a ilicitude da
greve em todos os setores, ignorando, frisou, as ca

racterísticas democráticas desse instituto nos países
civilizados. "Agora - disse o ex-líder do MDB - o

Governo assiste' a sua impotência em executar o

decreto-lei para o qual não permitiu a alteração de
uma vírgula sequer" ..

Em Brasília, o consenso entre as diversas áreas do
Governo, a respeito dos lermos em que será liberali
zada a legislação trabalhista, "está próximo", disse
ontem 'o Secretário de Relações do Trabalho, Celito
de Grandi, que acredita no envio de projetos de lei
sobre o assunto ao Congresso, ainda na gestão do
Presidente Ernesto Geisel. .

Essa liberalização seria consequência do processo
de' distensão política, destaca o funcionário do Mi
nistério do Trabalho, e teria como destaques altera
ções na atual Lei de Greve. no sistema de FGTS, na

fórmula salarial vigente e nu capítulo V da CLT, que
dispõe sobre a organização sindical.

A opinião da diretoria efetiva do Sindicato dos

Metalúrgicos de Osasco sobre o movimento grevista
encerrado ontem é a de que "ele foi válido", segundo
disse o diretor Cláudio' Peanho, após reunião para
balanço, ontem" tarde.

- Achamos que ci movimento foi até o fundo do
Baú, Não deu para 'ir além porque a repressão estava
armada. O negócio agora é preparar a base parao

-Iuturo". comentou. Já o 'Sr, Enos Amorina dizia
que "esperamos que com a \ alta dos trabalhadores
ao serviço. tenha se solucionado o problema da inti

mação da Delegacia Regional do Trabalho, Acho

que estamos livres, no ar e no espaço, pois fizemos a

vontade do Ministério do Trabalho. suspendendo a

greve",
O presidente do Sindicato Nacional da Illdústna

de Autopeças, Sr. Luis Eulálio de Bueno Vidlgal
Filho, declarou que "em absoluto, as greves não nos

desestimulam em rela<;ão à continuidade da negocia
ção direta entre slndica�os patronal e operário. Isso

Em recife, o Mímstro dó I raoarno mtorrnou que
está buscando idéias, em várias áreas e que, inclu

sive, realizou uma reunião da Confederação dos
Trabalhadores para ouvir queixas e opiniões de lide
ranças sindicais sobre o problema dasgreves,

O Sr. Arnaldo Prieto abriu ontem a 'Primeira Jor
nada Pernambucana de Nutrição. Sempre procu
rando se sair com evasivas às perguntas sobre o mo

vimento grevista, o ministro disse que considerava
muito importante para a modificação da política sin
dical do Governo a opinião de várias áreas, sobre
tudo dos próprios trabalhadores, sobre as modifica-

. cões a serem feitas para o aperfeiçoamento da legisla
'ção trabalhista. "Estou agindo como político, pois
sou um homem de política, não somente como admi
nistrador de uma pasla, mas espero que lodos os

críticos das leis trabalhistas se manifestem de ma

neira positiva, contribuindo para seu aperfeiçoa
mento, porque atacar somente é muito fácil e não
constrói muita coisa ... ·

BRASTEMP CADA VEZ
MAIS PERTO' DE VOCÊ�

. ESI�MOS INAUGURANDO'
MAIS UM SERViÇO
AUTORIZADO.

Montoro acusa Maluf
por usar a TV fora

'do hor ãrío eleitoral
O Sr. Paulo MalufSão Paulo � O senador

Franco Montara (MOB-SP)
vai entrar .na tarde de hoje
com representação junto a

Justiçá Eleitoral' contra o

governador eleito' Paulo
Salim Maluf por ter infrin

gido o artigo 12 da Lei Etel
vina Lins, que proibe a pro
paganda eleitoral fora dos
horários gratuitos.Begundo
o senador, o futuro gover
nador, bem como o Presi
dente Ernesto Geisel e o pre
sidente eleito "tem usado
todos os meios de comuni
cação para Jazer propa
ganda eleitoral da Arena".

- E um abuso do poder
.

político e do poder econô
mico. O governador eleito
está utilizando esta cir
cunstância para dar entre

vistas. 'apelando 'afrontosa
mente para conseguir votos

para a Arena e seus candida
tos. Estive em excursãopor
mais de 50 cidades e em

todas elas ouvi o clamor pú
blico contra esta desigual
dade: o que se permite à
Arena, proibe-se ao MOB.

O Sr. Franco Montoro
afirmou que está estudando
ã atitude a ser tomada
contra o Presidente Geisel e

'o general João Baptista Fi
gueiredo: "que esta represen
tação sirva de advertência e

prevenção para que 'não
ocorram mais abusos como

este. A Nação exige compus
tura do Governo para as

normas que ele mesmo bai
xou com o pacote de abril".

- Que o presidente es

colha: ou é Chefe do Go
verno e será ouvido com

todo o respeito, ou se trans
forma em um cabo eleitoral
da Arena e respeita a lei que
ele mesmo baixou. O princi
pal objetivo desta ação é
obrigar o Governo a cum

prir a_ lei para que ele não
caia na tentação, de
descumprí-la depois da der
rota de 15 de novem bro,
concluiu,

y O governador eleito, Sr.
Paulo Salim
Maluí, ocupou ontem uma

rede .estadual formada por
cerca de 80 emissoras co

brindo todos os.51'1. mLlll'liclC
pios paulistas para fazer a

campanha eleitoral da
Arena, repetindo o que vem
fazendo há dias por emisso
ras de televisão. O comando
da transmissão ficou a cargo
da rádio capital, cujo pro
prietário, Sr. Edevald Alves
da Silva é lembrado para a

Secretaria de Justiça, no fu
turo Governo ou preteri
dente ao Ministério da Jus
tiça.

preocupou-se em propagar a

Arena e em determinado
trecho da entrevista, se jul
gou "o operário númeroum
de São. Paulo". Apesar de ser

considerado um dos homens
mais ricos do Estado. Ao
município de Andradina o

futuro governador mandou
um abraço ao "paizinho", o

mesmo fazendo em relação
ao "Chico Pipoca", seu

amigo de Piraju. Foi por isto
que o senador Franco Mon
toro, do ,MOB, se reuniu
com advogados para estudar
processo jurídico contra o

Sr. Maluf ea Arena.

Em Belo Horizonte, o

líder do MOB, deputado
Tancredo Neves, afirmou
ontem que, caso seu

partido vença as eleições, o

povo brasileiro terá o que
tanto reclama: uma Assem
bléia Nacional Constituinte.
E voltou a acusar lideranças
da Arena de usar de pressões
políticas e econômicas em

sua campanha eleitoral.
Após negar a existência de

comunistas nas fileiras de
seu partido, o deputado
Tancredo Neves denunciou
a ação de fascistas em seto
res da Arena, responsáveis
por atentados contra a As
sociação Brasileira de I m

prensa, Ordem dos Advo
gados do Brasil, Conferên
cia Nacional dos Bispos do
Brasil. semanário "Em
Tempo", além do se

questro' de Dom Hipólito,
bispo de Nova Iguaçu, Más
não citou nomes, alegando
não ser delator.

O candidato ao Senado
pelo MOB mineiro definiu
que "eleições corruptas são

aquelas que estão sendo rea

lizadas exclusivamente' em

função dos poderes políticos
e econômico. Tem ocorrido
pressões nunca vistas por
parte do Governo, no sen

tido de impedir a livre.mani
festação da vontade popu
lar".

Ao transitar ontem de
manhã pelo aeroporto I n

terna:C\b"nal do Rio de Ja
neiroi vindo de Nova Ior
que, o deputado Padre

�obre (MOB-MGl disse que
"a impressão que se tem das
notícias que estão chegando
aos Estados Unidos é que o

Governo deixou a adminis
tração de lado, e fez de sí
próprio e de cada ministro,
bem como da própria má
quina administrativa, cabos
eleitorais da Arena pelo Bra
sil afora".

HOMENS DE VENDA
Empresa sólida, atuando no setor dê telefo
nia (equipamentos de comunicação e inter

comunicação) procura promotores de venda,
para as cidades de Criei úma, . Lages e Cha-
pecá, '.

Aos candidatos escolhidos oferecemos tra
balho em zona fechada (exclusividade}, diá
rias quando fora da sede, ajuda de custo para
locomoçao, ordenado fixo, mais comíssões e.

prêmios, Naturalmente, exigimos experiência
comprovada em vendas e os candidatos de
verão possuir conduçãO própria.
Os interessados devem remeter curriculum
vitae e pretensões sÇllariais .para Promotor de
Vendas, Caixa Postal 618, Flor�anópolis. As

seguramos sigilo,

�
Serviços Gerais de Eletricidade eTelefonia Ltda,

Um Profundo Respeito Pela Qualidade

CASA TRINDADE - Amplo living, 3 dormitórios, suite de
casal, salá de jantar, copa e cozinha, dep. de empregéjda,
área de serviço, churrasqueira, lavanderia, garagem para 4
carros, carpet, piso banheiro mármore, acima do nível da
rua 1,50 metros, pronta para morar. Super luxo. Aceita
imóvel como parte de pagamento.

.

Lotes em Coqueiros - Dois lotes em Coqueiros, com boa
localização, somente Cr$.210,000,00 cada um.

Apartamentó - OK. com 3 dormitórios, sala de estar e

jantar, copa e cozinha, banheiro social, lavanderia, área de
serviço, garagem. Pronto para morar com financiamento
garantido.
Excelentes residências - Duas casas, cada um com 3
dormitórios, sala de estar e jantar, copa e cozinha, ba
nheiro social, área d'e serviço, lavanderia, garagem e com o
terreno todo murado, com excelente acabamento, pronto
para morar, financiamento só transferência e prestação
super baixa, aeeita-se imóvel como parte de pagamento.
Lotes em Canasvieiras - 3 lotes localizado 110 balneário
de Canasvieiras, medindo cada um 300,00 metros quadra
dos; planos, secos e 'localizados próximos à praia, Preço
de ocasião.

Brasília - Em consequência de um edema pulmonar, morreu. às
primeiras horas de ontem no Hospital de Base de Brasília o Ministro
Rodrigues Alckmin, do Supremo Tribunal Federal e presidente do
Tribunal Superior Eleitoral. O ministro, de 63 anos, começou a passar
mal em sua residência, quando assistia televisão, sendo medicado e logo
transportado ao hospital, onde morreu duas horas depois,

Ontem pela manhã o corpo do Ministro Rodrigues Alckmin foi
conduzido para o Supremo Tribunal, sendo velado no salão nobre até o

meio-dia, quando foi transportado para São Paulo, num avião especial,
e de lá para Guaratinguetá, sua terra natal, por vi\! terrestre, onde foi

sepultado.
José Geraldo Rodrigues Alckmin era paulista de Guaratinguetá,

tendo, nascido em 4 de abril de 1915. Era filho de André Rodrigues de
Alckmin e Ida Rodrigues Alckmin. Estudou na Escola Normal de
Guaratinguetá � fez o curso secundário nos ginásios .São Joaquim, de
Lorena, e Nogueira da Gama, em Guaratinguetá. Formou-se em direito
em 1937, pela Universidade Mackenzie e ingressou 'na magistratura, por
concurso, em 1940, como juiz substituto da seção judiciáriasediada em

Mogi-Mirim. Posteriormente foi juiz em São Luiz do Paraitinga, Juiz
da fazenda municipal de São Paulo, juiz das comarcas de São losé do
Rio Preto, Campinas e São Paulo, nesta última tendo exercido a Vara
dos Feitos da Fazenda Nacional. Em 1958 foi nomeado para o Tribunal
de Alçada de São Paulo, do qual elegeu-se presidente ao biênio 1961/
1963. Em 1964 foi fIO meado desembargador do Tribuna! de Justiça de
São Paulo, desempenhando as funções de Corregedor Geral da Justiça
em 1970171.

"

Rodrigues Alckmin foi nomeado para o Supremo Tribunal Federal
pelo Presidente Emílio Garrastazu Médici em 3 de outubro de 1972, ria

vaga do Ministro Moacir Amaral Santos, que se aposentara, e tomou

posse no dia II daquele mesmo mês. Em 5 de abril de 1973 foi empos
sado como juiz substituto do Tribunal Superior Eleitoral; tornando-se
efetivo em 1975. Foi eleito presidente do TSE em 7 de novembro do ano

passado e atualmente dedicava a maior parte do seu tempo àquela
Correr já que cabia-lhe presidir as eleições parlamentares de 15 de

novembro em todo o País.
O Ministro Alckmin também era professor de Direito Processual

Civil e Direito Judiciário Civil nas faculdades de Direito de São Ber
nardo do Campo e da Universidade do Mackenzie.

O último voto de repercussão do Ministro Rodrigues Alckmin no

· Tribunal Superior Eleitoral surpreendeu a todos os que assistiam ao

julgamento do recurso da Arena contra o registro da candidatura do
professor Fernando Henrique Cardoso ao Senado pelo MDB de São
Paulo. Foi ele quem, desempatando a votação e se sobrepondo a todos'
os debates, decidiu pela manutenção do registro, salvando o candidato
paulista.

-

Rodrigues Alckmin justificou em rápidas palavras o seu voto, aca

tando a tese defendida pelo Ministro Icei tão de Abreu de que não se

poderia aplicar a mesma pena de inelegibilidade a todos os punidos pelo
AI-5, sendo de justiça adotar um critério de gradação, em que os prazos
de 'inelegibilidade fossem graduados entre dois e dez anos. Punido
apenas com a aposen'tadoria, Fernando Cardoso não poderia receber
dez anos de direitos políticos suspensos, o mesmo prazo de um demitido
ou cassado.

.

MDB baiano .expulsa
prefeitos "Infiéis"

Salvador - Em reunião que se estendeu até as pri meiras horas da
madrugada de ontem, o Diretório Regional do MDB decidiu, .por 26
votos contra um, expulsar da Oposição, "por infidelidadepartidária",
os prefeitos Jesus Moura, de Guaratinga, no Sudoeste do Estado, e
Walter Figueiredo, de Santo Amaro, no Recôncavo Baiano um dos

·

mais tradicionais redutos oposicionistas.
Para evitar um agravamento ainda maior da crise interna no partido a

apenas uma semana.das eleições, o diretório decidiu na mesma reunião
deixar para depois de 15 de novembro a análise dos processos do
ex-candidato 'a senador Clernens Sampaio, .do ex-prefeito de-Itabuna,
.José Oduque, e do presidente da Câmara de Vereadores de Salvador,
Raimundo Urbano, cujas expulsões também foram recomendadas pela
Comissão de Ética. '

.

Mesmo formado em sua quase totalidade por-membros do chamado
grupo "adesista", o ;diretório do MDB considerou que os prefeitos de
Santo Amaro e Guaratinga foram além dos 'Iim'ites' suportáveis pelos
princípios de fidelidade partidária, Durante a reunião, foram citados
pronunciamentos dos dois políticos oposicionistas de apoio ao futuro
governador Antonio Carlos Magalhães e ao candidato arenista ao

Senado, .Lornanto Júnior. No caso do prefeito de Santo Amaro, foi
exibida foto publicada em jornal baiano, na qual Walter Figueiredo
aparece falando em um comício, diante de mais de cinco mil pessoas,
tendo ao lado os srs. Antônio Carlos e Lomanto Júnior.

O Diretório do MDB Baiano é composto de 45 membros, dos quais
27 votaram na reunião. Destes, apenas o advogado e candidato a

deputado estadual Inácio Gomes votou contra as expulsões, afirmando
que "neste momento, elas podem repercutir politicamente de forma

. negativa junto a opinião pública baiana, justamente no instante em que
,o MDB cresce no Estado, aumentando a possibilidade de uma vitória
consagradora para o Senado nas eleições de 15 de novembro".

.

Bonifácio: Arena vota
LSN depois do dia 20-

Brasília - A Arena deverá votar o projeto da lei do Governo
alterando a Lei de SegurançaNacional logo depois do dia 20 do cor
rente - informou ontem o líder da maioria da Câmara dos Deputados,
Sr. José Bonifácio (MG), devendo o parecer do relator, deputado
Gastão Muller (Arena-M'T) "ser integralmente aceito".

'

Segundo o líder, diversas emendas do MDB "são aceitáveis", Assim o

parecer "será aprovado incluindo ou não. emendas da Oposição". O
deputado José Bonifácio contesta com veemência que esteja em cogita
ção pelo partido do Governo negar quorum para votação do projeto no

plenário do Congresso.
- Se quiséssemos, não daríamos quorum - disse ele. - E nada

passaria, somos maioria, No entanto, a Arena virá dos Estados, onde
todos -- como aliás os da Oposição - mesmo depois do dia 15 ainda
teremos que travar uma luta titânica, a luta de acompanhar a apuração,
tão importante quanto o pGocesso de votação. .

· A Comissão' Mista que examina o projeto de nova Lei de Segurança
Nacional reuniu-se ontem, com a presença de apenas CIl1CO dos seus 24

integrantes. Sem "quorum" para discutir o projeto, a comissão marcou

nova reunião para o dia 20 - considerando não haver cOQdlçôes para
debate no período pré-eleitoral - já. que foi aprovado o pedido de

prorrogação apresentado pelo relator Gastão Muller.
.

No dia 17 o Sr. Gastão Muller apresentará seu pan,cer. Acreditam o

senador Benjamin Fará, presidente da comissão e o deputado Gastão
Muller que no dia 20 haverá número p.ara votação do parecer. Pelo
regimento, o projeto deveria ser incluído na ordem do dia do Congresso
a partir de 17 vindo\lro, mas como é do interesse do Governo, que a

discussão do parecer se processe no âmbito da comissao, .foi concedida
a prorrogação de 13 dias .

Os senadores fará e Braga Júnior tessaltarilm a importância da Lei
de Segurança Nacional e a necessidade de que ela seja amplamente
debatida. Como presidente da comissão, ,o Sr. Fará informou que
enviaria o projeto para todas as faculdades ae Direito, Associação
Brasileira de Imprensa, Institutos de Advogados, etc ... , para colher
sugestões. O senador Rui Santos, jocosamente, sugeriu que o encami
nhasse, também, ao Sr. Luis Carlos Prestes. Irritado, o senador Fará
mandou .�onstar na ata a proposta.

'

Figueiredo pede voto para
Arena e fala em harmonizar

capital com o trabalho
gos de que a cidade e sua gente precisam".

Falando sobre a luta social, destacou o ge
neral Figueiredo que ela atualmente é mais
sofisticada. "Houve época em que os aprovei
radores, dissimulados, promoviam badernas,
em nome de reivindicações justas, para evitar
que recebessem a consideração devida. No

, nosso atual estágio de desenvolvimento, o tra
balhador sabe que o caminho para a justiça
social está fundamentado na ordem, dentro da
lei. Da mesma forma, rejeita as lutas aleató
rias, promovidas por profissionais da agita
ção".

(J presidente eleito fez seu quinto discurso
do dia em São Bernardo do Campo, quando
então se dirigiu aos habitantes do Vale do
Paraíba, da Mogiana, da Paulista, do Vale do
Ribeira, do Pontal e da Araraquense.

"Continuará a grande opção nacional pela
liberdade dentro da lei. Pelo progresso com
ordem. Pela participação de todos na riqueza
nacional. Pela justiça, como princípio de ação
social. Pela responsabilidade do capital, para
com os seus sócios na produção, os trabalha
dores. Tenho dito e redito que o momento em

que vivemos só comporta posições claras, De
finidas".

E prosseguiu o general Figueiredo:
"Em matéria política, sou pelo pluralismo.

Pela representação autêntica das diversas cor
rentes de pensamento. Com exclusão, apenas
dos que desejam servir-se da democracia, para
derrubá-Ia. Sou pela livre manifestação do
pensamento, respondendo cada um, nos ter
�110S constitucionais, pelos abusos que come
ter.

r "Sou pela ação - e não apenas pela palavra.
fácil e frequentemente solerte - em favor de
distribuir mais igualmente, os frutos do pro
gresso e da produção. Mas, como disse na

vossa capital há alguns dias: nivelando por
Cima, não por baixo.

"Sou 'pela igualdade entre os poderes do
Estado. Pela conjugação de pontos de vista e

pela atuação harmoniosa, para a promoção do
homem: para que este possa alcançar a felici
dade pessoal a que tem direito. É assim que
vejo a.atuaçao nos vários ramos, níveis e órg
ãos do Governo.

"Sou como a revolução tem dado provas
repetidas - pela temporariedade dos manda
tos. Sou pelo respeito as leis. Pela segurança
dos cidadãos, em paralelo com a segurança do
Estado".

O general Figueiredo disse ainda que "tere
mos de harmonizar o capital e o trabalho, de'
forma a permitir uma melhor distribuição da
riqueza da Nação. Para que a opulência do
rico não se contraponha ao semblante tris
tonho do pobre".

Concluiu seu discurso pedindo a São Paulo
votos para a Arena. "Fortalecidos pela vitória
da Arena, eu e o governador eleito deste Es
tado, poderemos dar continuidade a obra no
tável do eminente Presidente Geisel e do Go
verno Paulo Egídio Martins-

REFOMAC PEÇAS E SERViços
para ELETRO':.0MÉSTICOS LTOA_
R. Antonieta de Barros, 397 - fone 44-1939.
Estreito - Florianópolis
Ao �dquirir um Brastemp�
você obtem as vantagens
exclusivas que só um serviço'
autorizado pode ofereeer.
Assistência Técnica, imediata,
peças originais durante e após a garantia,
técnicos treinados na própria fábrica.
Esta é a razão porque queremos
estar ú�ais perto de você.

Arena do PR reinicia
sua propaganda na TV,
Curitibll - A Arena pa(anàense retomou, ontem, a propaganda gra
tuíta por rádio e TV, que havia abandonado há cerca de 20 dias atrás,
por considerá-la contraproducente. O presidente regional do partido,
Sr. Afonso Camargo Neto, negou que a volta da Arena aos horários
garantidos pelo TRE tenha sido causaéla- por um certo esvaziamento da
campanha depois que ela renunciou a esse tipO de propaganda.

Destacou, entretanto, que isso "não é propaganda, é apenas um

inforfnat.ivo para que o deitar grave bem o nome e o número dos
candidatos". De fato, a Arena montou blocos compactos, que ocupam
tão somente a metade do tempo dado pelo TRE, onde excluiu o currí
culo dos concorrentes, limitando-se aos'seus números e"nómes. :'0
contestar a tese de esvaziamento da campanh,l o Sr. Afonso Camargo
Nego, que é o senador "biônico" pelo Paraná, garantiu que seu partido

.

"vencerá as eleições majoritárias no Estado com um percentual em

torno de 60 por cento dos· 2 milhões 400 mil votos válidos em 15 de
novembro, e também a do-5enado, com aproximadamente 54 por cento.
do eleitorado".

O Sr. Camargo Neto afirmou que o manifesto do Sr. Luis Carlos
Prestes em favor do MDB "é um fato decorrente desse bipanidarismo
que esta monbundo e que deveremos acabar com ele após as eleições".
Em sua opinião, "o MDB é uma frente unida e por isso·é capaz de
abrigar manifestações dessa ordem". "Como o eleitor reage à·isso, não
sei", considerou, acrescentando: "acho, porém, que deverá beneficiar a
Arena".
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Bispo de Chapecõ
defende ação da

Igreja a favor

.dos íniustíçados
Chapecó (Sucursal) - "A coragem da Igreja
em falar, denunciar e refletir com o povo sobre
muitas injustiças que o povo sofre" não
está agradando aos que estão de acordo com as

injustiças." Com essa afirmação, o bispo dio
cesano de Chapecó, Dom José Gomes, iniciou
uma série de denúncias contra.o atual modelo

. econômico brasileiro, arrolando a peste suína
'africana, desníveis sociais e o processo eleito
ral.

"Muita gente está estranhando a posição
atual da Igreja diante dos problemas econômi
cos, sociais e políticos", disse o bispo. "Algu
mas pessoas que tiram proveito do atual sis
tema tem se manifestado descontentes com

essa opção da Igreja pelo povo que sofre, e

algumas autoridades tem tentado pressionar a

Igreja a emudecer sua voz e cruzar os braços
diante das injustiças e escravidões que aconte

cem",
Lamentou que "ultimamente, alguns políti

cos e pessoas investidas de autoridades anda
ram falando indevidamente sobre o trabalho
da Igreja. e usando até mentirosamente o nome

dos padres em conversas pessoais e comícios".
Diante di.sso; e_sclareceu, "para que o povo

não seja enganado e a missão da Igreja não seja
mal interpretada nos baseamos nas atitudes e

palavras de nosso mestre Jesus Cristo que
assim determinou sua missão: "O Espírito do
Senhor está sobre mim. Ele me escolheu para
anunciar a boa nova aos pobres e mandou

anunciar a liberdade aos presos, dar a vista aos

cegos pôr em liberdade os que estão sendo
maltratados e anunciar o Ano da Graça do

Senhor."
O bispo interpretou as atitudes e palavras de

Jesus como demonstração de que sua missão

não era apenas pregar a salvação futura. Mas

libertar o homem de todo o tipo de escravidão.

"E Jesus mandou a Igreja fazer e ensinar tudo
o que ele mesmo fez e ensinou. Por isso a Igreja

-

não pode ficar insensível à sorte de seus mem

bros e de todos os homens, como declara o

documento Vaticano II sobre a Igreja no

mundo de hoje: "As alegrias e as esperanças, as

tristezas e as angústias dos homens de hoje,
sobretudo dos pobres e de todos os que sofrem
são também as alegrias e as esperanças, as

tristezas e as angústias dos discípulos de
üisto".

De acordo com Dom José, essa mesma

Igreja fala pela boca dos bispos do Brasil no

documento "Exigências cristãs de uma ordem

política": "no desempenho de sua missão, a

exemplo de Jesus, a Igreja tem que se com

prometer com todos os homens, especialmente
com os pobres, cuja situação de miséria é elo

quente testemunho do pecado que se instala no
,

coração dos homens, contaminando toda sua

vida individual, familiar e social, a política
. está sujeita à ordem moral. A Igreja, ilumi

nada pela fé, procura definir com sempre
maior clareza às exigências que, de moral, de
correm para a política. Nós, pastores, temos a

convicção de.eurnprir-um 'dever de prestar um

serviço formulando as exigências morais, indi

cando as contradições entre estas exigências e

a realidade."

DIREITOS RESPEITADOS

Cient� desta missão, afirmou que "nós,
somos neutros entre o bem e o mal. Entre a

verdade e a mentira, entre a justiça e a injus
, tiça. Nós temos uma escolha definida e por

'isso lutamos pelo povo para que tenha seus

direitos respeitados, não sejam enganados e

nem simplesmente considerados meios de

produzir lucros para os outros."
E porque deseja que o povo tenha uma vida

digna de filhos de Deus, em fraternidade e

igualdade, voltou a denunciar as situações que
"rebaixam a dignidade das pessoas".

, Não concordou com a desigualdade cres

cente, fruto do atual modelo econôrnicobrasi
leiro. "Os pobres se tornam cada vez mais

pobres e os ricos cada vez mais .ricos. En

quanto aumenta a técnica e o progresso, tam

bém aumentam a miséria e a marginalização.
O custo de vida sobe a cada passo e a fome vai

aumentando levando muitos de nossos irmãos

à doença e à morte".
Discordou da necessidade dos operários fa

zerem tantas horas extras para poderem so

breviver e os colonos terem 'que produzir mais

cada ano para ganhar a mesma coisa,
- Nós não aceitamos que se explorem tanto

os campeonatos de esportes, as novelas de te

levisão e o exagero da propaganda para dis

trair o povo para esquecer a realidade da vida.

Não concordamos também com a não execu

ção da reforma agrária, corriaextermínio dos

índios, com o favorecimento das multinacio

nais e com tantas outras coisas.

Dom José Gomes manifestou-se contra os

mecanismos para prejudicar os pequenos agri
cultores, como "a esta estória da peste suína .

africana. Muita coisa sobre isso não foi expli
cada, os interesses que estão por trás disso não

foram esclarecidos".
.

Enfatizou que a voz da Igreja, que mais

defendeu os colonos contra isso, recebeu

ameaças e indagou: por que as nossas autori

dades e os representantes do povo não defen

dem os colonos? Por que tanta carne foi enter-
,

rada e queimada ,quando há tantos passando
fome?

Denunciou igualmente a "falsa política que
ora se realiza" .pois muitos. candidatos se ele

gem à custa de promessas enganadoras e da

compra do voto. "Queremos deixar claro que
o voto não se vende e nem .se troca por bolsas

.

deestudo, repetidoras de televisão, campos de

esportes, churrascadas, dinheiro, mercadorias

ou empregos." E lembrou que ninguém pode
. forçar a ninguém votar neste ou naquele can

didato, neste ou naquele partido: "o voto é

consciente e livre e se alguém quiser comprar o

voto não merece ser representante do povo".
O bispo instruiu os eleitores para que se

alguém fizer uma oferta pelo voto, o eleitor

cristão tenha a coragem de votar contra, pois
assim, "como hoje compra as pessoas, um dia

pode trair o povo para seu próprio benefício".

Denunciando essas situações "que impedem
a construção do reino de Deus e rebaixam a

dignidade das pessoas", ressaltou a importân
cia de uma sociedade mais justa, mais fra

terna, com mais igualdade e participação de

todos.
O próprio bispo diocesano admitiu que esse

posicionamento da Igreja desagradará a mui

tos, mas convidou à todos para refletirem

sobre as mensagens da 19reja.

O líder Brossard foi atração no comício da Oposição catarinense.

MDS real,za em 'Lages o seu

maior comício: 4 mil pessoas
Lages - Enquanto na 'Capital a apatia

do eleitorado parece desesperar os candi
datos mais veteranos, nas grandes cida
des do interior os comícios ganham, nove

dias antes das eleições, o caráter de uma
. grande festa popular, abrilhantada com

fogos de artifícios e regidos quase sempre
por uma grande estreia da política, um

artifício que5hama o eleitor. Depois de

quatro anos, Lages realizou seu maior

comício, resultado da mo�mentação de
um grande aparato, todo dirigido para
uma única pessoa em especial: o senador

gaúcho Paulo Brossard, do MOB.

autógrafos e cartões postais de alguns ra

pazes. No centro, os candidatos e outros

políticos. O primeiro a falar foi o presi
dente do Diretório Municipal do MOB, o

vereador Felisberto Odilon Cardoso, um

político que não seria tão notável se um

acaso não tivesse acontecido na sua vida

pública. Em 1975, três dias antes das elei
ções, Felisberto se tornou

-

candidato a

prefeito substituindo Arisi1'liano Mello
de Morais, um dos três candidatos do
MOB que resolveu renunciar. O episó
dio, politicamente foi desfavorável ao re

nunciante, que não explicou convincen
temente seu ato.

Depois de três dias de farta publicidade O candidato a deputado estadual,
por alto-falantes, o MDB se deu por al- Francisco Kuster, que tenta se reeleger,
tamente compensado: reuniu 4 mil pes- colocou estrategicamente uma forte tor
soas na Praça Antônio Macedo, no popu- cida em frente ao palanque, .junto com

ioso Bairro Coral, de 40 milhabitantes e grupos aliados ii Laerte Vieira, Juarez
onde, garante o prefeito Dirceu Car- Furtado e Antonio �Celso Melegari. A
neiro, a maioria quase absoluta é oposi- multidão não se dividiu quanto aos

cionista. Durante três dias, o próprio pre- aplausos aos candidatos ao Senado"
feito coordenou a campanha de publici- mesmo quando a suplente do candidato
dade do comício e enviou 12 mil convites Jaison Barreto, Maria Shirlei Donato fez
à população. Oito linhas de ônibus fize- um discurso crítico, que cativou os

ram o roteiro bairros - Praça Antônio aplausos das mulheres. Nos discursos,
Macedo, atraídos pela divulgação que todos, como o senador Paulo Brossard
confirmava o senador Paulo Brossard. (que recebeu um chicote de presente) pre-

Os candidatos da região aproveitaram garam que o MOB .não pode resolver
ao máximo a projeção do comício e todos graves problemas atuais no Brasil, como

sairam ganhando pelo menos em publici- a fome, custo de vida, salários e outros
dade. Enquanto centenas de pessoas e porque o exercício do poder simples
crianças, principalmente, levavam carta- mente foi negado ao partido e exemplifi
zes do candidato a deputado federal caram os casos lfTovocados pela Lei Fal
Laerte Ramos Vieira (os cartazes esta- cão, especialmente.
vam colados numa placa de eucatex sus- No palanque, o MOB mostrou urna de
tentada. por um cabo, como se fez em suas mais notórias figuras locais: Horten

manif:stações de protesto na Europa) sio José Pereira, um dos p�ucos sobrevi
runguern aliado ao ex-prefeito Juarez ventes cabos eleitorais do ex-presidente
Furtado apareceu. Políticos locais disse-, )')Ieg!i�� Ramcso de. 76 anos, ex-partidário
J1a,m que Furtado mantém intocável um do PSD e agora do MOB "porque me

habito: o de chegar atrasado em todos os exoneraram do cargo de delegado de po
atos em que é convidado. Assim, na lícia depois de 18 anos de ativi

segunda-feira, chegou atrasado à entre- dade. Nunca me explicaram porque não
vista coletiva do Senador Paulo Bros- queriam mais meu trabalho".
sard, na Prefeitura, e ao comício, cau- O último discurso foi do senador Paulo
sando, corno sempre acontece, alguns Brossard, especialista no emprego de me

pequenos transtornos. táforas, que encontra outro adepto no

Os comícios, em si, nadá diferem dos candidato Jaison Barreto. Pouco antes'

que aconteciam no passado. Apenas dele, um foguete explodiu sobre o teto

mostram estar mais modernizados. O pa- de-plástico que os protegia no palangue,
Ianque onde foram acomodados os can- ao mesmo tempo em que apareceram for
didatos é móvel e ontem seria deslocado tes odores de ovos deteriorados, rnistu
para um bairro. As propagandas em rados com o odor de pólvora dos fogue
parte são adesivas e centenas de moças as teso O intruso que quis tumultuar a festa
colavam nas roupas das pessoas, en- foi expulso do local. Quando Brossard ia

quanto um intermitente espocar de fogos começar a falar, dezenas de carros come

de artifício se encarregava de dar um ar çaram a buzinar. Pouco antes, Q senador
festivo a concentração. recebeu permissão para falar 40 minutos.

Às 20h30min no palanque estavam as Todos os candidatos tiveram um limite
estrelas. Num canto, apagado e sempre máximo de 10 minutos. O comício aca

'sorridente, o senador Brossard assinava .bou a meia noite.

Konder participa no Oeste

de concentrações da Arena
Mondaí para inaugurar às 9 horas, a

Rádio Porto Feliz, o prédio do colégio
local; presidir a assinatura de convênios
na área da Supervisão da Ação Comuni
tária' e prestigiar a posse dos conselhos
comunitários de Mondaí e Caibí.

MINISTRO
Na tarde de sexta-feira, no município

de Palmitos. na divisa com o Rio Grande
do Sul. o governador Konder Reis recep-

Em Ouro, o governador inaugura às 9 ciona o Ministro Dirceu Nogueira, dos
horas a Escola Básica Frei Crispim e às Transportes, que vem a Santa Catarina
IOh40min estará inaugurando o com- . presidir a cerimônia de inauguração da

plexo balneário da Companhia Hidro- ponte sobre o Rio Uruguai. Em seguida,
mineral Piratuba, no município do às l5h45min, no município 'de Cunha
mesmo nome. Ainda em Piratuba, recebe Porã, o Ministro dos Transportes e o Go
o título de cidadão honorário conferido vernador do Estado darão por inaugu
pela Câmara Municipal e, após o al- radaa BR-158.
moço, inaugura a unidade sanitária e A comitiva governamental retorna a

preside o ato de assinatura de convênios Chapecó, onde o Ministro Dirceu No
entre a Secretaria da Justiça e o Corpo de gueira segue para Foz do Iguaçu e o go
Bombeiros Voluntários de Caçador, e as vernador Konder Reis para Concórdia.
prefeituras de Catanduvas, Ibicaré, As 20h30min, em Concórdia, o Chefe do
Irani, Pinheiro Preto e Piratuba. Executivo participa da assinatura de

Em Ipira, o Governador participa de convênio na área da Supervisão da Ação
concentração popular no Clube Aliança e Comunitária e de concentração popular
inaugura a unidade sanitária local. Em no Largo Rio Branco.

seguida, se desloca para Presidente/ Cas- No sábado pela manhã, o governador
telo Branco, onde participa de assinatura estará entregando ao tráfego a SC}03,
de convênio entre a Secretaria da Justiça no trecho entre Lacerdópolis e'BR"282
e a Prefeitura Municipal. (Joaçaba):' inaugurando o Colégio Pro-

Às 21 horas de hoje, em Chapecó, na fessor Leonardo Pronner, a praça muni
Praça Coronel Bertaso, o Chefe do Exe- cipal de Lacerdópolis e a ponte no centro
cutivo estadual participa de concentra- da cidade.
ção popular. Na quinta-feira, às 10 ho- À tarde, o Governador e sua comitiva
ras. inaugura a. -Escola 'Básica João Cafe

.

se deslocam para Campos Novos onde
Filho, no município de Anchieta. A participam de concentração popular às
tarde, em Guarujá do Sul, preside o ato 1.6 horas, no ginásio estadual de esportes.
inaugural da Escola Básica Teodósio A noite, a partir das 20 horas, o governa
Vanderlei Júnior, na localidade de Lima, dor Konder Reis participa de concentra

Pessegueiro, e participa da entrega de ção popular na Praça Joca Neves, em

cheques pela Secretaria da Saúde e Pro- Lages, onde pernoitará. No domingo, às

moção Social a entidades locais. Às 20 9 horas, o Chefe do Executivo deixa a

horas, o governador Konder Reis estará cidade por via aérea com destino a Blu

participando de concentração popular rnenau, onde chega por volta das 10
em São Miguel do Oeste, onde pernoita e .horas para cumprir novos compromis
na sexta-feira pela manhã segue para sos.

O governador Konder Reis inicia às
8h30m de hoje, no município de Ouro,
um novo roteiro de concentrações políti
casâo lado de candidatos da Arena, visi
tas de inspeção e para inaugurar obras em

15 municípios catarinenses. O programa
se estende até domingo, quando o Chefe
do Executivo chega a Blurnenau pela
manhã.
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Conselheiro sustenta

que TC é ,"quase um

poder" do'Estado
O conselheiro Nelson Pedrini,

falando ontem na sessão solene
comemorativa ao dia dos Tribu
nais de Contas de todo o País,
afirmou que sem ainda "ser o

quarto Poder do Estado, as Cor
tes de Contas em nosso País se

constituem em órgão de preva
lente e relevante função pública e

social". Pedrini enfatizou tam

bém que o Tribunal de Contas "é

quase um Poder pelos mecanis
mos de que dispõe e pode usar

perante o Estado".

A sessão solene em comemora

ção ao dia dos Tribunais de Con
tas realizada ontem às 15 horas e

durou apenas 30 minutos. Em
nome do TC falou o conselheiro
Nelson Pedrini, e representando o

Governo, o Procurador Geral da
Fazenda junto ao Tribunal, Saul
Oliveira, Ao ato estiveram pre
sente o vice-governador Marcos

Henrique Buechler; o coman

dante do 5.0 Distrito Naval,
vice-almirante João Carlos Gon

çalves Caminha; o presidente
do "Tnbunal de Justiça, desem

bargador João de Borba, além de
outras autoridades civis e milita
res.

Presidiu os trabalhos o vice

presidente do Tribunal, conse

lheiro Carlos Augusto Caminha,
em virtude da ausência do presi
dente, conselheiro Nilton . José

Scherem, que ontem participou
na Bahia das comemorações rela
tivas a data que lá se realizaram.

Nelson Pedrini, num discurso
de sete laudas, iniciou dizendo

que "podem os Tribunais de Con
tas não se constituírem ainda em

um Poder independente, mas per
gunto: será que os poderes Execu

tivo, Legislativo e Judiciário, são

suficientes para a existência do
Estado e se exaurem em si mes

mos, na realização plena dó bem
comum?"

Por certo, respondeu, "nem o

Executivo sozinho, nem o Legis
lativo apenas, nem o Judiciário
isoladamente, conseguem obter o

denominador comum. se um

deles não depender dos outros".
-Sem ainda ser o quarto Poder

do Estado, as Cortes de Contas
em nosso País se constituem em

órgão de prevalente e relevante
função pública e social, pois
atuam e decidem em relação aos

três poderes tradicionais", afir
mou o conselheiro Nelson Pedrini
acrescentando que os Tribunais
de Contas "baixam resoluções
normativas, jugam da legalidade
ou não das despesas, registram
atos, respondem a consultas,
concedem ou negam créditos e

suplementação de recursos orça
mentários, estabelecem verifica

ção de responsabilidades, julgam,
enfim, os atos e contas do Go

verno, o que vale dizer, julgam,
no campo orçamentário e finan
ceiro, o comportamento dos po
deres do Estado".

-Daí, pode-se responder que
os poderes, embora possam ser

harmônicos entre si, não são tão

independentes, pois a sua inde

pendência de ação, pode ser,

quando irregular ou contrária fi
lei, impugnada e sobrestada pelo
Tribunal de Contas",

Depois dessas afirmações, o

conselheiro Nelson Pedrini lem

brou a criação do Tribunal de
Contas de Santa Catarina, por
ato do governador lrineu B..pp
nhausen, no ano de 1955, tendo
sido seu primeiro presidente o Sr.

João Bayer Filho.
Ao final do seu pronuncia

mento, oconselheiro Nelson Pe
dirni dirigiu algumas palavras de

"sincera reflexão", salientando

que "a democracia nós a cons

truimos, pois o regime 'democrá
tico, não sendo absoluto nem es

tático, se réaliza através de prin
cípios identificáveis e que devem
estar em perfeita interação com as.
estruturas políticas, sociais e eco

nômicas",
No momento atual - frisou -

não se pode negar que há uma

nova e lieconhecida escala de va

lores e de concepção no País.
Cabe a nós, mais do que nunca,
conscientizarmo-nos da sua exis

.

tência, estabelecer a nossa res

ponsabilidade ante o fenômeno e,

propormo-nos a instituir um

clima que permita a desejada in

tegração nacional a fim de aceitar'
e vencer o desafio".

O procurador da Fazenda PÚ
blica junto ao Tribunal, Saul Oli

veira, num rápido discurso tam

bém lembrou a criação e a impor
tância do órgão, por ser "suma
mente necessário ao controle e

fiscalização da coisa pública".
Após salientar que os trabalhos

da Procuradoria foram facilita
dos no atual Governo, Saul Oli
veira disse que "se até agora nada
se poderá alegar de arrepios ou

incorretas interpretações das, leis
substantivas regentes das maté

rias que aqui foram julgadas. Os
mínimos processos rejeitados por
esta Casa, em quase quatro anos

do Governo de Antônio Carlos
Konder Reis, se consubstancia

ram, principalmente, em peque
nos senões de ordem processual,
mas nunca por conceitos de ilega-

'

lidade das leis a eles pertinentes",

Vereador contesta acusação de

infiltração comunista no MDS
Criciúma (Sucursal) _: O

vereador Lírio Rosso, líder do
MOB na Câmara Municipal
rebateu ontem as palavras do
Presidente Geisel de que "es
taria havendo infiltração do
comunismo no partido da

Oposição;', dizendo que "a in
filtração, se existe, pode estar
nos dois partidos, tanto na Si-'
tuaçãocorno na Oposição".

Rosso lembrou também

que além de Luis Carlos Pres
tes líder do Partido Cornu
nista Brasileiro que teria soli-

citado ao povo brasileiro que
votasse no MOB representar
muito pouco para a grande
parcela da população brasi

leira, o MOB não tem culpa
desta indicação. "O voto é
livre e todos têm o direito de

escolher os seus candidatos".
O líder do MOR, mostrou

se a favor, porém, de uma me-
I � I �, "U' ," � •• ,. .,

lhor distribuição de renda no

país, de uma mais justa sepa
ração das terras que só assim
"o povo votaria com cons

ciência e não teria que atender

CAIXA ECONÔMICA FEDERAL

a pedidos de Luis Carlos Pres
tes ou outro líder qualquer".

- A cada eleição isto acon

tece . O MOB é acusado de
estar aliado ao comunismo,'
mas nunca ninguém provou
nada. O Governo tenta, com'

isso, apenas afastar o povo do
nosso partido, ou quem sabe

,justificar a indústria do anti

comunismo, das multinacio
nais e dos' grupos que inves
tem bilhões para ajudar os

candidatos do Governo - fi
nalisou.

Portaria

disciplina
venda de

bebidas

no pleito
Com vistas

as eleições
do dia 15 próximo,
o Superintendente
da Polícia Civil,

João Alfredo Dobes,
baixou duas

portarias proibindo
a venda de bebidas
alcoólicas a partir

da zero hora do dia
14 e suspendendo a

validade dos portes
de armas de qualquer

e.spécie já
a partir

do dia 10.
Além de

. proibir a venda
de bebidas alcoólicas

a partir da
.zero hora do dia 14

até às 24 horas do
dia 16, em todo

o Estado de Santa

Catarina, a mesma

portaria proibe a

realização de
reuniões dançantes,

bailes públicos,
funcionamento de boates

cabarés, wiskerias e

congêneres,
Como também

reduziu em duas horas
o funcionamento

de bares,
restauran tes,

churrascarias,
lanchonetes
e similares,

A segunda portaria
do Superintendente

da PCllícia Civil,
suspende

a validade dos

"portes de armas"
de qualquer espécie,
em todo o território
de Santa Catarina, a

partir da zero

hora do dia

10, até às 24 horas
do dia 20

, do corrente mês .

Foram enviadas
cópias de ambas

as portarias
-

para todas as -delegacias
regionais do Fstado '

que se encarregaram
de enviar cópias

às delegacias
de Comarca.

\
,

SBAN,CO DO BRASIL S.A.

Somar
ara dividir �Ihor.
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Informação Geral'

GENTILEZA PAGA
Os formandos da Escola Téc

nica Tupy costumam comemo

rar o fim do aDO letivo e a con

clusão do curso Jla Sociedade
Ginástica de joiriville.

***

Com a tradição, que aos pou
cos se incorporou ao calendário
de Joinville, conseguiram trans

formar a festa no mais famoso
baile do chope da Cidade. Ela
serve também para a arrecada
ção de fundos destinados a pro
ver os eventos da formatura.

***

No último sâbado o baile do
chope esteve animadíssimo na

Bavária da Sociedade Ginástica.
Em relação aos outros anos

havia apenas. uma novidade.
Uma inscrição gravada nos ca

necos informava: "Gentileza do
Sr. Curt Alvino Monich".

Candidato à Assembléia Le
gislativa pela Arena, o Sr. Mo-'
nich tem todo o direito de colo
car seu nome no chope de quem
quiser, desde que:

1.0) Pague, senão o líquido,
que no decorrer da festa há de
ser renovado várias vezes" pelo
menos o caneco.

2.°) Esclareça se o caneco é
um mimo doado ao bornal dos
formandos ou um gesto de ga
rimpo eleitoral. A peça não traz
nem alegenda do partido, nem o

posto ao qual se candidata o Sr.
Monich.

***

Não há nada de errado na téc
nica eleitoral de colher votos na

alça de um caneco. Mas, no caso,
pergunta-se:

Onde está a gentileza se todos
que entraram no clube pagaram
Cr$ 100,00 pelo caneco?

SUBINDO. DE POSTO
O Sr. João Linhares postulou,

como 4a autoridade do País, o

Géverno do Estado de Santa Cata
rina.

Perdeu.
. Derrotado no processo sucessó

rio catarinense, continua a 4.a au

toridade do País.
***

Mas, em compensação, é o pri
meiro Governador moral do Es
tado do Iguaçu.

'

FLUTUANDO
Falta uma semana.

Se os candidatos tivessem o con

dão de ler na testa de cada eleitor a

transparência "Indeciso",' noiva
riam com ele na hora.

***

Pena que a indecisão dos indeci
sos perdure quase sempre até a

boca da urna.

Ou até o tato com cédulasfabri
cadas na Casa da Moeda.

DESCONSERVAÇÃO
O DER admite que não tem

qualquer plano específico de con

servação da ponte Colombo Shlles.
Diz o engenheiro Nelson Caldeira
que a limpeza é atribuição da resi
dência de Florianópolis, mas que
os operários é que sabem quando
devem intervir:

- Os operários vão lá, olham, e

se constatarem que a pista está
suja, eles limpam.

.

***

Os setores que não são da res

ponsabilidade do órgão, como po
liciamento e iluminação, não figu
ram nas preocupações do DER.

Como não se deve pretender que
o DER absorva as funções da Ce
lese ou da Polícia; também não há

-,

como excluir-se a responsabilidade
do DER demandar esses serviços a

quem de direito. sempre que eles se

fizerem necessários.
Afinal, a ponte é uma estrada de

rodagem que se eleva sobre a baía,
que necessita de luz e de preserva
ção.

***

Ela não é só uma sucessão de
postes, ou uma delegacia.

FUNDOS PARTIDÁRIOS
Se for por falta de recu rsos para

o galope da reta de -chegada a

Arena não perde as eleições em

Santa Catarina.

Procedente do Rio de Janeiro,
aterrissou ·na tesouraria do Partido
um polpudo cheque que haverá de
por fim às angústias do Senador
Lenoir Vargas Ferreira com as
despesas finais da campanha.

*** '

O generoso contribuinte é, nada
mais, nada menos, que o presi
dente da Light, Sr. Antônio Cal
lotti, catarinense de Tijucas.

O QUARTO PODER
Num de seus inúmeros e brilhan

tes pareceres, numa das muitas
comissões que presidiu ou partici
pou nos seus 20 anos de 'Assem
bléia Legislativa, o Conselheiro
Nélson Pedrini, considerava o Tri
bunal de Contas .do Estado um

"mero órgão auxiliar do Poder Le
gislativo".

Como o Sr. Nélson Pedrini, uma

vez incorporado, não é soldado de
menosprezar o regi rne n to, ele
agora está considerando o TC
como nada .menos que "0 quarto
Poder".

***

Na verdade, o TC é, constitu
cionalmente, um órgão auxiliar do ,

Poder Legislativo. O adjetivo res

tritivo "mero" era, talvez, um exa

gero do deputado.
Assim como a classificação de

"quarto Poder" soa, agora, 'corno
um exagero do Conselheiro.

LIVRO NA FEIRA
As Livrarias e Editora Lunar

deJli inauguram sexta-feira nas
suas sedes da rua Deodoro e da rua

. Victor Meirelles, a V Feira de Li
vros da Grande Florianópolis,
que se estenderá até o dia 25.

***

Serão colocados à venda cerca

de 80 mil títulos, com um desconto
de 20% sobre o preço de capa.

A BALANÇA DO TURISMO.
.

'Os' bràsileiros que... visitaram a
.

Grã-Bretanha em junho de 1918'
foram em número de 3.827, repre
sentando um aumento de 28%
sobre o mesmo mês de 1977 .

Ao todo, durante os seis primei
ros meses do corrente ano " 22.471 •

brasileiros visitaram o Reino
Unido, em contraste com os 17.661
do primeiro semestre de 1977,
constituindo um aumento de 27%.

lào, apesar ��: Cr$ 22 mil dO
Ministro Mário Henrique Simon
sen, cuja balança de turismo, pelo
menos em relação a Corte de Sr.
James continua desequilibrada.

COMUNICAÇÃO E LIBER
DADE

O jornalista Moacir Pereira
lança amanhã, às 20. horas na Casa
do Jornalista, seu livro "Comuni
cação e Liberdade", em noite que,
além de autógrafos, será também
de confraternização entre jornalis
tas.

Jornalistas que, também em

Santa Catarina, viveram o obscu
rantismo da noite autocrática e

que, agora, com livros como o de
Moacir, ingressam no debate em

defesa do grande patrimônio de
qualquer sociedade democrática: o

da liberdade de imprensa.
***

Esta não é um usufruto do pro
fissional, mas uma garantia da so

ciedade.

RECLASSIFIQUE-SE
O Secretário Plínio Bueno espe

rou tanto para decifrar a reclassifi
cação do DASP, adaptando-a para
aplicação à nível estadual, que o

plano desintegrou-se.
Agora o Secretário precisa re

classificar a reclassificação.
''''**

Ou reclassificar-se diante do
problema.

RENo.VAÇÃo.
Arena e MDB estão de acordo

quanto ao índice de renovação a

ser operado na Câmara com os

resultados de 15 de novembro.ias
bancadas �ão renovar-se em 40%.

:::**

O que não deixa de ser uma

grande renovação: quase fifty.
[ifty.

Em surdina
As con.tas da Casan chegam ao contribuinte em Itajaí com lima

surpresa. " . "

E só abrir a tampinha do envelope e aparece o santinho do
ISr. Artenir Werner, ex-diretor da empresa e candidato pela Arena

à Câmara Federal.
.***

Ao contrário dos refrigerantes, não dá direito a nada. Só pede o

voto.

A pesca e o· malogro
A década de 60� apesar de ter sido marcada custo, ordenar o processo de crescimento do

pela crise econômica decorrente da trans- país a fim .de, a curto prazo, minimizar os

formação política gerada pela Revolução, foi déficits da balança de pagamento e os índi
propícia ao desenvolvimento da indústria ces: inflacionários. Teria sido por essa razão
pesqueira de Santa Catarina, em razão do que faltou disciplina na oferta de recursos e
decreto 221 assinado pelo presidente Cas- de fiscalização na aplicação dos mesmos. A
telo Branco em 1967, dando à Sudepe meios simples liberação deu margem a distorções e
de dinamizar o setor. Além dos fartos recur- a resultados maléficos porque não houve
sos que a Sudepe injetou em troca de ações uma complementação com um trabalho de
preferenciais sem direito a voto, a época ofe- inspeção contínua.
recia o privilégio de se contar com matéria ...-

prima em abundância, face à existência da O agrônomo Ubirajara Timm, que assumiu
pesca discriminada.' a superintendência da Sudepe em meio a

_ uma crise acentuada provocada por denún-
Não houv�, to�avi�, o resultado que se es- cias, e que hoje à noite chega a Itajaí, co

perava, A ma aphcaçao dos recursos e a falta
_ nhece o passado do nosso setor pesqueiro e

de c�ns�iência emp�esarial não justificaram mais ainda, a situação por que passaram o�
os milhões de cruzeiros com que o Governo pescadores no período da febre do coopera
tentou desenvolver um dos 'setores básicos tivismo catarinehse em meados da década
da economia nacional. Em menos de quatro .de 60. E, certamente, não hesitaria em reco
anos, diversas empresas abriram falência e nhecer que o pecado facilmente identificá
ricos equipamentos foram simplesme�te vel no conto de fadas foi a má administração,abandonados, como se houvesse um motivo em função de o Governo ter entregue a dire
justo para se desprezar todos esses valores. ção do setor a uma pleiade de tecnocratas

incompetentes.

Hoje, mesmo diante da falta de esclareci
mento às denúncias, há motivo para se .dar
crédito à nova política de desenvolvimento I

da pesca que a nova Sudepe pretende imo:
.

plantar, 'principalmente no tocante à infra-
estrutura industrial e à fiscalização mais in
tensa da captura do pescado. Essa nova polí
tiea merece também ser destinguida da que
se praticou nos idos de 60 e até o começo
deste ano, mesmo porque agora se teve o

cuidado de não se cometer os erros absurdos

que deram margens a tantos malogros. E o Sr.
Timm compreende a necessidade de se dotar
o seu ôrgão de todos os instrumentos capazes
de mantê-lo isento de todos os impropérios
que mereceu até P,ouco tempo.,

Reconhece-se, mesmo assim, que essa ten

tativa de se incrementar o setor serviu para

despertar uma consciência empresarial que
não existia até então. E nisso pode-se dizer
que. os resultados foram benéficos, conside
rando que hoje a região de Itajaí, por

exemplo, tem sua economia baseada em in
dústrias de pesca. Mas isso não anula a ques
tão da má aplicação dos recursos. Itajaí, cer

tamente, estaria hoje desfrutando de uma

posição mais cômoda no processo de desen-

volvimento econômico do Estado se os in
vestimentos feitos nos idos de 60 tivessem
apresentado maiores dividendos.
Justificava-se esse resultado pelo desespero
em que se viu o Goverrio de, a qualquer

Cartas
"I �0VF

Isto deveria ser melhor observado

por nós e nós mesmos deveríamos

tomar providências para acabar com

esse tipo de coisa que tende cada vez

mais diminuir a chance de salvar esse

imenso MAR. Talvez por ser tão

imensó (MAR E RIO) é que essas gran
des indústrias não pensam que possam
acabar aos poucos com seus seres, ou se

pensam não os interessa, porque no

mundo de hoje o que interessa é capital
e não amor, é progresso e não preserva
ção da natureza.

FM

Senhor Redator: No último dia 1.0,

passou a operar definitivamente a nova

emissora em frequência modulada -

FM - Rádio Diário da Manhã. Demo

rou muito para que isto acontecesse, já
que a mesma começou a transmitir ex

perimentalmente em' junho/julho. To

davia, houve compensação, poque sua

programação musical é bem 'variada e

sua potência do transmissor é ótima,
fazendo com que se possa sintonizá-Ia
nas prox}midades de Imbituba e dslta
jaí. Com referência às demais emisso

ras em FM de nossa Capital, como im

pressão pessoal, coloco a Guarujá em

melhor condição do que a recém insta-

lada UNIVERSAL, porque esta satura

os ouvintes pela repetição irritante de
suas músicas. Não posso entender
como se pode rodar uma música cinco a

seis vezes diariamente, sem se cair na

saturação. O repertório musical an

tigo, novo e atual é enorme e portanto
não se compreende tal repetição. Ainda
com referência a Guarujá em FM, falta
somente a colocação de estéreo em sua

transmissão para que se iguale as de
mais. Rui Arino Cardoso - Florianópo
lis.
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O que podemos notar é que cada dia

que passa estamos fazendo do mar, um

local de lazer, fonte de ali mentes, meio

.

de transporte, etc., um local de despejo
de dejetos humanos, dejetos indus

triais, substâncias químicas saem de

nossa cozinha e pelo esgoto chegam
como sempre no indefeso MAR.

O que estão fazendo com um dos

grandes reservatÓrios de alimentos do

mundo, talvez o local de salvação da

humanidade, é ato de irresponsabili
dade e cruelríade daqueles que só pen
sam no progresso, principalmente o in

dustrial, sem pensar um pouco no ser

humano e na natureza que é tão pró
diga e indefesa.

Em muitos lugares do mundo e do

Brasil como: Bahia, Rio de Janeiro, Talvez por essa estupidez que fazem'
mais precisamente na Baia da Guaria- com a natureza muitos de nossos filhos
bara, Rio Grande do Sul, não existe não terão aquele prazer de conhecer um

mais MEXILHÕES, CERTOS PEI- Mar puro e com toda sua fauna.
XES, CAMARÃO, etc. e afora os pei- Ainda há tempo de salvar nossa
xes que estão contaminados com deje- costa, vamos' no� unir juntos. com (o
tos industriais, principalmente com

governo para que essa drástica destrui
elementos químicos altamente tóxicos ção possa desparecer e não tenhamos
como o MERCÚRIO e IODO. tantas manchas de óleos nos mares.

Este é uma série de outros fatores tantos germes. tantos produtos quími
levam a problemas muito sérios, como cos que são feitos para satisfazer a dona
por exemplo: Antes a gente i'! a praia de casa e por fim acabam mesmo é ma

para se divertir, tomar banho: hoje a tando seres marinhos e humanos, para
gente vai para Infectar-se de muitas que em breve apareçam novos mex ilh
doenças (Diarreia, doenças da Pele ões. camarões. etc. em nossos mares e

etc.). A praia como podemos notar não que ele continue sendo o grande reser
é só lugar de lazer e sim de depósito de vat

ó

r io de al i rne ntos porque se

lixo. 'Para a madame levar. o seu cahar- destruirmos esse reservatório o que
. rinho para q"e junto dom os banhistas será de nós nos próximos anos.

também torne seu banho. e assim vai. Jonas Cos��_dos Reis - Biguaçú..
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Todos nós podemos nos unir e aju

dar a vencer mais um problema que a

natureza enfrenta, porque ainda há

tempo para conservar aquilo que é tão

belo e perfeito, aquilo que DEU� um

dia criou para nós usufruirmos dessa
beleza e não nos atemorizarmos.

Como dizia Roberto Carlos em uma

das suas músicas: ':Todo verd€ da terra

morrendo", "Não posso ver tantas

manchas de óleos nos mares", "As ba
leias desaparecendo por falta de escrú

pulos comerciais", etc.

Nós não somos contra o progresso,
mas sim pelo que fazem com a natureza

para que este chegue mais rápido, mais

moderno, mais sofisticado.
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Tribunal Militar

\

o delicado incidente no plenário do Superior
Tribunal Militar, motivado pelo discurso do
Ministro General Rodrigo Otávio na despedida
do Ministro General Augusto Fragoso, nãopode
deixar de ser examinado nas suas implicações
políticas, malgrado a tentativa dos honrados
membros do Tribunal de eultar debatespoliticas
entre seus Ministros.

Inicialmente, há a anotar no mérito o discurso
do General Rodrigo Otávio, defendendo a con

cessão de anistia restrita por via legal e a revisão
'de processos de punição por via administrativa,
O centro da sua tese é que se faz necessária a

conciliação nacional e se torna indispensável
cumprir integralmente os objetivos do movi
mento de março de 1964, restabelecendo-se a

liberdade e restituindo-se os direitos do cidadão
depois de assegurada, como o foi, a ordem pú-
blica.

.

A posição do General uem se afirmando ao

longo da sua atuação naquele plenário e se tor
nou gradativamente mais clara, na medida em

que a ela correspondia uma mudança na atmos

fera nacional e em que traduziam pensamento
crescentemente visível entre eminentes figuras
dos meios militares. O General Rodrigo Otávio
teve sempre posição tão nítida que a Oposição
chegou a fazer sondagens visando a apresentar
seu nome como candidato a Presidente da Re
pública. Se tal não se tornou possível terá sido
possivelmente pela decisão do Ministro de ruio se'

imiscuir na luta político-partidária,
limitando-se a defender posições cívicas.

Em segundo lugar, há a anotar no incidente
que sua importância foi encarecida pela im

prensa, ao noticiar a sessão de despedida .40
General Fragoso, outro grande juiz daquela
Corte, pelo relevo que o Superior Tribunal Mili
tar adquiriu na vida brasileira. Esse relevo
deve-se a dois [dtos, um negaitiêo e o outro posi
tivo. O aspecto negativo dess'd%'scenção ao pri
meiro plano do órgão de cúpula da Justiça Mili
tar está em que ela decorre 'dos atos institucio
nais e da Lei de Segurança Nacional, reescrita
peloprofessor reacionário Luís da Gama eSiloa.

- A legislação revolucionária deu preeminência
ao Superior Tribunal Militar, instância final no

julgamento dos crimes contra a segurança na

cional, definidos de maneira imprecisa e abran
gente a ponto de que qualquer ato de qualquer
cidadãopoderá a qualquer momento darpasto a

inquéritos poiiciais-rnilitores de resguardo da
segurança, pela qual cada um de nós, pobres
mortais, passamos a ser responsáveis. Além
disso, houve a excess ivapenalisação dos ilícitos.

Mas o aspecto positivo está no comportamento
daquela alta Corte, do discernimento e equili
brio dos seus membros, através das sucessivas
composições do plenário a partir da data em que.
lhe atribuiram a eminência de tribunal político
pois a segurança, cerne do regime, passoú a ser o

fato dominante da vivência política. O Superior.
Tribunal Militar conquistou uma situa-ção
inédita, a ponto de obscurecer a presença do
próprio Supremo Tribunal Federal, pelas atri
buições que lhe deram mas também pelo desem
penho arguto e moralmente inatacável dos seus

integrantes. A_atitude do Ministro General Ro
drigo Otávio, usando sua plena liberdade de
manifestação no plenário daquela Corte na

oportunidade em que se 'despedia um Ministro
que se distinguiu 'pela sua atitude compreensiva
e liberal, sem perder jamais a noção das suas

responsabilidades, diz bem do que tem sido,
como fonte de esperança na renovação da legis-
lação política aquele Triburuil. .

Sabe-se que a revisão da Lei de Segurança
Nacional, apesar dos elogios feitos ao Sr. Gama
e Silva, foi elaborada com a colaboração ativa do
Tribunal, Embora sem lhe afetar á filosofia,
inclusive porque essa decorre da doutrina do
minante do regime, reduziram-se por proposta
do STM as penas que de tão rigorosas se haviam
tornado inaplicáveis. A aprovação da Lei' trarei. o

benefício de por imediatamente em liberdade
dezenas ou centenas de condetuidos, valendo por
isso e sópor isso. No.mais, continua a ser uma lei
de opressão.

.A propósito cabe louvar a decisão do relator do
projeto de reforma, deputado Gastão Muller,
que acolheu 32 emendas, algumas afetando o

cerne da lei, como a que atribui à Justiça e não
ao Ministro da Justiça a apreensão de livros,
jornais e outras publicações, a que reduz para
três dias o prazo de incomunicabílidade de pes
soas presas, o que obriga a comunicação ime
diata de prisões, assegura o preso o o direito de
escolher o médico para examinar suas condições
de saúde e outras que contribuem para clarificar
a conceituação de delitos ou para reduzir puni
ções. O Deputado por Mato Grosso vai fazendo
oque está ao alcance e o êxito da sua intervenção
dependerá daqui por diante do ânimo do Presi
dente da República, ultimamente exaltado por
sua calorosa participação na campanha eleito
ral.

Acreditamos, todavia, que o Presidente Geisel
e o General Figueiredo não se mostrarão infen

.

sos a reformas que deverão corresponder, no

fundo, ao sentimento de justiça dos Ministros
que compõem o Superior Tribunal Militar,
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Camargo: Paísdeve.ter a imprensa mais
" .·'ivre na medida em que se desenvolve
A medida que o país se desenvolve ele deve ter a sua im

prensa cada vez mais livre". A frase é de autoria do general José
Mana Toledo de Camargo, comandante do Grupamento do

L_este Catannense, ao proferir conferência sobre "Comunica
çao Social" para os estagiários da Associação de Diplomados da
Escola Superior de Guerra - Adesg, secção de Se. O ex-chefe da
assessoria de imprensa do Presidente Geisel disse também ser

,�rancamente fav9rá�el ,à privatização :d� imprens� Jl.2._País
porque o Estado nao e um patrao aceitável para veiculo de

. comunicação''. Essas opiniões - salientou - são pessoais e repre
sentam o resultado de muita meditação e reflexão sobre os seis
anos.em que permaneci na Assessoria de Imprensa da Presidên
cia da República, numa atividade "inteiramente diferente da-:

quela para a qual eu tinha sido preparado".
A conferência durou duas horas - fefi realizada nó último dia

30 em Florianópolis, e no dia seguinte em Lages, reservada

mente para os membros da Adesg,
EVOLUÇÃO

'

"A possibilidade da comunicação social aumenta com rapi
dez incalculável", observou o general Camargo, revelando que
só no Brasil existem cerca de 280 jornais diários que represen
tam 5 a 9 milhões de exemplares, mil emissoras de rádio com um

potencial de 90 milhões de ouvintes e aproximadamente 70

estações de TV que atingem 55 milhões de. telespectadores.
Além desses "dados impressionantes", há ainda três mil salas de
Cinema que recebem anualmente 200 milhões de espectadores, e

"pelo menos quatro mil serviços de alto-falante com programa
ção de três a quatro horas por noite "espalhados nas pequenas

,
cidades do país.

"As perspectivas de comunicação no Brasil, ou no mundo,
são de universalização", comentou. "Cada vez mais a mensa

gem será a mesma no mundo inteiro".
Diante desse quadro, qual deve ser a política do governo em

relação à imprensa?
_.�guem ab�ixo os principais trechos da conferência onde o

ex-chefe da Aerp situa a questão:

Rangel diz que índio

será liberado da \

tutela do Go-verno

•

Brasília - "Não me considero amigo número um dos índios, porque
acho que todo brasileiro tem que respeitá-los igualmente". Com estas

-, palavras, o Ministro do Interior, Sr. Maurício Rangel Reis, divulgou
ontem, oficialmente, a exposição de motivos da minuta do decreto que
regulamenta alguns artigos do Estatuto do lndio,

,

Segundo o Sr. Rangel Reis, o documento encaminhado ao Presidente
da República, dia 30 último, tem sido "muito incompreendido, sendo
mencionado como um projeto de emancipação do índio, quando na

realidade o que se pretende é o desenvolvimento da comunidade e

aperfeiçoamento do processo de liberação da tutela, progressiva e

har�?nl?�a,m�ente". A ��RP�ição refe\e-se à el1Jf-\nqipação, à intwação&os íridiós e a'dlspom15\b'l1ade de terras. Il
'

Sem divulgar o texto da minuta do decreto, "porque está em �ãos do
Presidente da República" ele anunciou alguns dos aspectos regulamen
tados, lembrando que "não se pretende a curto ou a médio prazo
emandpar-se índios isoladamente.ou em comunidade;'. "Não existe
hoje" - continuou ele - "nenhuma comunidade indígena, nem mesmo ao

Sul do País, em condições de ser emancipada. Talvez, a longo prazo,
isso seja possível, mas não se força nada".

Diante das dúvidas em relação à posse das terras habitadas pelos
.

silvículas, o Ministro do lnteriorgarantiu qU€ "estas terras, não apenas
as demarcadas, mas também as delimitadas, permanecem sob posse da

União". Assim, este documento representa uma modificação em relação
ao texto da minuta anteriormente elaborada, que previa a doaçao de

terras às comunidades emancipadas. Agora, depois de emancipadas, as

comunidades, por sua iniciativa ou por desejo da Funai, podem receber
terras em doação desde que exista uma cláusula de inalienabilidade, "ou

qualquer outro uso jurídico destas terras". (
.

O uso da terra, portanto, será garantido ao índio emancipado em

comunidade, continuando ela como posse da União ou doada à comu

nidade. Para o índio emancipado isoladamente, morador· fora da tribo,
a minuta prevê, de acordo com o Sr. Rangel Reis, que ele pode requerer,
"como qualquer cidadão, terra do Instituto Nacional de Colonização e

Reforma Agrária, para seu uso pessoal; como colono".
O Ministro do Interior lembrou que existia a intenção da demarcação

" de tddas as áreas indígenas até o final do ano, mas "isso não foi possível" ..
"Por isso", continuou, "não colocamos no texto da minuta a discrimi

nação de terras demarcadas, mas também-aquelas delimitadas, isto é
habitadas por índios como a permanecerem sob a posse da União".

A exposição de motivos do Ministério do Interior assinala que pri
meiro pretende-se "assistir de uma forma mais efetiva os índios e ·as

comunidades indígenas, objetivando seu desenvolvimento econômico e

social", para depois, "já como consequência natural de uma tutela_ mais

eficaz, promover quando, legal, oportuna e conveniente, a liberação do

regime tutelar".
.

Depois de reconhecer qUI! a Funai não conseguiu até hoje prestar ao

índio toda a assistência necessária, "pois muitas outras providências se

colocam fora do âmbito dê sua atuação ou exigem meios de que a

fundação não dispõe", o documento explica que a criação de uma

"comissão especial de apoio aos índios e as comunidades in�ígenas",
proposta junto com o anteprojeto de decreto sobre emancipaçao, obje
tiva reunir o apoio de ·outras áreas da administração, para que os

silvícolas venham a ter "as condições adequadas de desenvolvimento.

técnico, econômico e social".
I j "Atendida essa etapa primordial e que se pode pensar na incorpora

ção gradativa, harmoniosa e sem mudanças bruscas do índio na comu-

• nhão nacional, Isto é, reconhecê-ia como pessoa "sui juris", capaz.
portanto, para o exercício pleno de seus direitos civis. Somente, então,
torna-se possível o cumprimento das imposições constitucionais e legais

•
com a sua liberação do regime tutelar, seja pela emancipação, seja _pela

, condição de integrado" - explica' o Ministério do Interior.
: .

Ao regulamentar o direito do indio de requerer em juizo o reconhe
,

cimento de sua capacidade civil, o Projeto de Decreto, segundo a
, exposição de motivos, "permite a Funai promover, mediante supri-

mento judicial, o reconhecimento da capacidade do índio, individual

; mente, exigindo, também neste caso, o preenchimento dos requisitos
• legais e a transcrição da sentença concessiva".
: Quanto a declaração formal da capacidade dos silvícolas declàrados
: integrados, prevista no estatuto do indio, o novo decreto determina que
, ela poderá ser expedida "não só a requerimento do interessado, como

'também "ex-ofício pela Funai".
,

A exposição de motivos assinala, de outra parte, que a liberação do

regime tutelar de comunidade indígena e seus membros, a ser declarada
'mediante decreto do Presidente da República, "far-se-á, exclusiva

� mente, mediante requerimento da maioria dos membros da comuni
� dade interessada". O projeto de decreto estabelece que a maioria exigida
: na -lei "deve ser entendida com a representação de no mínimo dois

'terços dos membros da comunidade maiores de 21 anos, residentes nas

; terras habitadas pelo requeren te". E para que a liberação seja decretada

deve haver "um inquérito em que fique comprovado o preenchimento dos
.

requisitos legais e se constasse a plena integração da maioria dos me�bros
.

da comunidade interessada". Os resultados do niquento
deverão ser aprovados por uma comissão especial, depois de receber
parecer do conselho indigenista.

.

CANASVIEIRAS

Vende-se ótima casa nova, desocupada, tendo 3 dormitó
rios, living, copa-cozinha, banheiro social, varandão e

abrigo para carro. Terreno de 14,00, de frente por 28,00m
de fundos. Preço Cr$ 400.000,00. Tratar diretamente c/o

proprietário pelo fone 22,6293 (horário comerciai).

Quanto à liberdade de imprensa: "Acho que nenhum país
do mundo a exerce, todos controlam de alguma forma a respon
sabilidade da veiculação da notícia. Veículos de comunicação
como o rádio e a televisão são de tal forma sensiveis,e emocio
nantes que é preciso resguardar alguma coisa do controle desses
veículos".

"O Brasil, em termos de posse, adotou a filosofia de que os

jornais sejam propriedades das empresas privadas, o rádio e a

televisão também, mas sob concessão".

"Quanto ao controle, no momento há liberdade de imprensa
escrita (. .. ) em termos de rádio e televisão há necessidade de
estabelecer regras muito rígidas particularmente no que arrisca
ao mau exemplo, aos maus costumes e também aos problemas
de desarmonia social".

"Eu imagino que a melhor solução para o Brasil, em termos

de posse, seja a situação atual, ou seja, tudo na mão da empresa
privada, ou quase tudo".

"

... porque vamos ser bem francos, o E�tado não é um patrão
aceitável para veículo de comunicação, particularmente para o

rádio e a televisão. Um programa estatal de rádio e TV torna-se

a coisa mais insuportável do mundo, todo mundo sabe disso.

Não vamos fazer ilusões a respeito disso. É preciso deixar a

criatividade acionada, despertada pelo lucro, que torne de

melhor qualidade a comunicação. O máximo possível namão

da empresa privada".

Ao se referir ao tipo de censura que o governo exerce sobre a

imprensa, disse: "Em termos de jornais e revistas, que haja
apenas o controle da lei. A censura posterior, ou melhor, a

responsabilização posterior. Nós podemos perfeitamente cor

rer o risco de urÍl jornal, uma revista publicar alguma coisa
. .

-absurda, atentatória, alguma coisa desagradável. Podemos per-
feitamente. O volume de audiência, o nível dessa audiência é

Toledo Camargo; "É importante ter a imprensa livre",

perfeitamente neutralizado. A situação atual dos jornais e revis

tas está correta. Talvez seja necessário apenas fazer a lei progre
dir, torná-la mais viável, exequível, mais rápida de ação. de

efeitos. Uma lei equilibrada será a solução. Não há necessidade,
absolutamente, da censura prévia. Em termos de rádio e televi

são é preciso Ulll esforço, é 'preciso evitar certas coisas". '

"Esse controle há de se fazer com base na lei, é claro, e não rio

arbítrio".

"É preciso compreender que o Brasil é diferente de outros

países. As regras de censura que são válidas para a população
dos EUA não são aplicadas para nós".

'.

"Seguramente a televisão sem freios ela pode subverter, na

expressão mais profunda', a própria filosofia nossa de vida".

"É importante uma imprensa livre. O país, a medida que
desenvolve. deve ter a imprensa, em todos os seus veículos, cada

vez mais livre"

LEILÃO·ESPECIAL DE T(TULOS

o BANCO DO BRASI L S.A., operador das contas do Fundo de Investimentos Setoriais,
promoverá no dia 29 de novembro de 1978, a partir das 15:00 horas, na Bolsa de Valeres
do Rio de Janeiro, o 6? Leilão Especial de Titulas do FISET, segundo as normas estabe
lecidas no Capitulo IV da Resolução ne:> 381, do Banco Central do Brasil.

Poderão habilitar-se à arrematação, através das Sociedades Corretoras de valores, os

proprietários de Certificados de Investimento-C I - do FISET - Pesca, Turismo ou Heflo-.
réstarnento, ;.>bs�rvando-se que a troca somente será .admissivel por títulos da carteira

"Só um povo como caráter forte é capaz de encetar realmente
o caminho do desenvolvimento. É preciso levar para esta au

diência mensagens de esperança. Não são mensagens de cortina
de fumaça, mensagens mentirosas, de ufanismo vão, mas men

sagens de fé numa realidade que é mensurável".

"A comunicação social é um instrumento diabólico. Diabó-
lico sim".

-Para que a comunicação social feita pelo gOl erno obtenha
"resultados evidentemente importantes", acrescentou: "É pre
ciso que o governo se autolimite criando um estrito código de

.

ética, do qual destacamos três elementos fundamentais".
E passou a enumerá-los: "É preciso que a comunicação social

de governo seja impessoal. Ela não pode estar a serviço de uma

pessoa, de um partido ou de uma facção, não pode servir para
enaltecer um líder. um chefe, um comandante. A comunicação
social de' governo deve estar a serviço do Brasil como Ulll todo".

Em segundo lugar está a "legitimidade".
- A mensagem de COIllU nicaçâo pat rocinada pelo go- cruo tem

que ter o seu apoio na filosofia' de vida do Brasil. na sua manei ru

de viver, no seu conceito de vida e nas leis que estão em vigor. C
aqui que eu diria - complementou o racionínio - que o Brnsil núo

poderia, ou não deveria usar veículos de comunicação social

para estimular o planejamento familiar". Entende () general ylle
quem deve decidi r o número de Iil 110 é cxcl usiv a mciue a Iamilin.
"decisão do casal". 'E citou outro exemplo de uso "ilegítimo"
dos meios de comunicação por parle do gov cmonào SCrI:1

legítimo o governo estimular através de veículos de comunica-

ção a propaganda de um partido".
-_ /

E em terceiro lugar. "a verdade".
,- O governo não pode abrir mão, em momento algum. til)

princípio da verdade. E esse princípio é mais do que cuco.

}' I I� (f, r' '1 r� li' \'- �. ;

NOME qA EMPRE�A

�-----_._-------------------------------------.....!._---- .-------.------_._--._-_._--------------�--_._---_
.. _-�_.- --------------�

FISET - REFLORESTAMENTO

• BANCO'00 BRASIL S.A.
- OPERADOR DO FISET -

correspondente.
Os documentos relativos às empresas e projetos.estâc à disposição dos interessados

para livre consulta nas Bolsas de Valores do Rio de Janelroee de São Paulo, assim como

nas Sociedades Corretoras de Valores.
Esclarecido que os valores mínimos fixados pelo Banco serão mantidos até o término

Lia licitação, são os seguintes os títulos a serem leiloados:

"CERTIFICADOS DE PARTICIPAÇÃO EM REFLORESTAMENTO" OFERTADOS

- FISET - FLORESTAMENTO/REFLORESTAMENTO-
Leilão de 29.11.18

NOME DA EMPR�SA - N� PROJETO - DENDMINAÇÃO QUANTIDADE DE
COTAS EM OFERTA

504.947

114,893

200.000

-

469.492

190.905

331.718

306.003

122.142
;793,791

392,019

1.000.000

74.0SO

190.007

794.742

290.119

271.622

268.255

.1.082.048

755.467

228.570

64.712
1.127,234

45.711

103.818

1.000.000

157.823

400.000
63.213 ,

97.573

260.722

300,000

, 282.602

16.000

680.120

199.861

199,S08
342.353

365,339

673.736
104.194

600.000

245.343
122.119
254.634

134.762
332.839
192.139'
49.797

297.696

72.890

400.000

9.000

200.000

),500.000
814.567
424.436

677.883

111.888

317.596

VALOlfMi'NIMO
P/COTA

Leilão de 29.11.78
AÇÕES OFERTADAS, i, r, nfiH

VALOR MlíNIMO
POR AÇÃO

1.00
1,00
1.00 .

1,00
1,00
1.00
1,00
1,00
1.00
1,00
1,00
1,00
1,00
1,00
1,00
1,00
1,00

QUANTIDADE DE
AÇÕES EM OFERTA

CITROESTE AGROINDUSTRIAL SA
COMFLOR SA COM. IND.·E EMP�EENDIMENTOS
COM FLORESTA . CIA. CATARINENSE DE EMPREENDIMENTOS FLORESTAIS
COMPANHIA FLORESTAL APARADOS DA SERRA
COMPANHIA FLORESTAL VALESINDS
EMPRESA FLORESTAL ALTO TAQUARI S.A.
EMPRESA DE REFLORESTAMENTD.E T�CNICA AGRÁRIA S.A.
FLORESTAL IGUAÇU S.A.
FLORESTAL PIRAPITINGA S.A.
GIAMAR SA. AGRICULTURA, INDÚSTRIA E COMtRCIO
MODO BATTISTELLA REFLORESTAMENTO S.A.· MOBASA
PINHO VERDE EMPREENDIMENTOS FLORESTAIS S.A.
PINVEST PINHE IRAIS GAÚCHOS INVESTIMENTOS S.A.
REFLORESTADORA CATARINENSE S.A.
REMASA REFLORESTADORA DOS MADEIREIROS S.A.
SEIVA SA· FLORESTAS E INDÚSTRIAS
TORA REFLORESTAMENTOS S.A.

TOTAL AÇÕE? EM OFERTA:, ..........••..••....•.......•..... ,27.475.851

2.000.000
2.000.000
5.000.000
1.056.073

209.775
483.404

66.118
820.484
660.154

1.904.963
4.000.000

115.666
344.058
470.753

3.000.000
5.000.000

344.403

TOTAL EM CR$:...........•..•.•..•....••. , .•.•.•.... , .•. 27.475.851,00

NOME DA EMPRESA

FISET - PESCA

Leilão de 29.11,78
AÇÕES OFERTADAS

COMPANHIA DE PESCA KRAUSE
COMPANHIA NACIONAL DE FRIGORfFICOS - CONFRIO
F.R. AMARALS.A. -INDÚSTRIA E COMtRCIO DO PESCADO
FRIGORIA - INDÚSTRIA E COMtRCID DO FRIO SA
INDÚSTRIA BRASILEIRA DE ALlMENTfclOS CONGELADOS S.A.. IBRAC
MALLMANN SA • TRANSPORTE E COMtRCIO
NUTRIGEL S.A. ALIMENTOS SUPE'RGELADOS
S.A. ABEL DOURADO INDÚSTRIAS ALIMENTfclAS
UNIÃO BRASILEIRA DE PESCA E CONSERVAS S.A.
V. DE SANT'ANNA &elA. S,A.· IN DL EXPORTADORA
VIVAMAR SA INDÚST'RIA E COMtRCIO

.

QUANTIDADE DE
AÇ'CES EM OFERTA

2.000.000
6.000.000
2.000,000
2.000.000
2.000.000
3.000.000
2.233.890
2.500.000
1.500.000
2.114,055
2.000.000

VALOR MINIMO
POR AÇÃO

1,00
1,00
1.00
1,00
1,00
1,00
1,00
1,00
1,00
1,00
1,00

•

TOTAL AÇCES EM OFERTA: ...•. ;•• , ..•.......... , •......•...... 27.347.945

......•.•.....•......•........•... 27.341.845.00TOTAL EM CR.$:

AGRO PROJE'I'OS E SE RVI ÇDS LTOA.
17/74/0037-9 Fazenda da Fumaça

ÁLAMO EXECUÇÃO DE SERViÇOS DE CAMPO LTDA.

21/72/0048-2 Reflém II
.

I
A;RAXÁ REFLORESTAMENTO E AGROPECUÁRIA LTDA.

17/74/0214-4 Campos Altos III
AUTO SPORT S.A.

17175/0013-6 Horto Florestal Auto Sport
CELULGlSE CAMBARÁ SA.

24/75/0054- 7 Cambará 2
CIA. FLORESTAL VALESINOS

24/73/0035-3 Valesinos I
CIF·CIA, DE INTEGRAÇÃO FLORESTAL LTOA.

17/73/d210-9 Fazenda Igaratá
EMBRAFLOR EMPRESA DE F.LORESTAMENTO LTDA.

24/71/0046-2 Bacupari I
24/75/0488-3 Bacupari II

EMPREENDIMENTOS FLORESTAIS PARAIBUNA LTDA.
17/74/0237- 7 E nfloral II

EUCAFLORA REFLORESTAMENTO LTDA.
25/75/0044-9 Vale do Rio Prata

FAMA FLORAS/C LTDA.
21/72/027fr6 Fama Fdo Florestal Sub-8

FASALS.A. COM. IND. DE PRODS. SIDERÚRGICOS
17/75/0017-2 Fa,.1

FINANCIAL EMPREENDIMENTOS FLORESTAIS S.A.
25/73/0105-1 Parque Florestal Rio Pardo I I

FLORESTADORA ESTÃNCIA s.x,
25/75/0236�7 Parque Florestal São Guilherme I Módulo 5

FLORYL - FLORESTADORA YPt S.A.
11/74/0,152-8 Buriti V

FRUTIL - FLORESTAMENTO E FRUTICULTURA LTDA.
17[74/0299-2 Fazenda 6arreirinho II

GUATAPARÁ FLORESTAL S.A. PLANEJAMENTO E REFLORESTAMENTO
21/74/0220{) Projeto Boa Sorte

IMARIBDS.A. INDÚSTRIA E COMtRCIO
23/74/0108-5 Fundo Imaribo de Investimentos Florestais P 15/74

LAMBERTUCCI'RET(FICA S.A.
.

17/74/0231-3 Horto Novo Brasil Anexo III
MANASA MADEIREIRA NACIONAL SA

22/74/0070{) Manasa XVI
22/74/0210-1 Mana,. XVIII

MECÂNICA PAULISTA S.A.
-25/14/0314-3 Parque Florestal Agreste X

METAFLORA S/C LTDA.
17/75/0032-3 Metaflora I

NODARIS� EMPREENDIMENTOS FLORESTAIS LTDA.
22/74/0318·2 Fazenda Guarafruta Projeto P!1-FC-3

.

PARAOPEBA INDUSTRIAL S.A.
17/74/0029-9 Aguada Anexo I

_

PINARA REFLORESTAMENTO E ADMINISTRAÇAD SA
21/74/0062-1 • Florestal Squario II

_ 21i72/oo76-7- Floresta! Squario I
PLANTAR PLANEJ. TtC. E )10M. DE ATIV. RURAIS LTOA.

21175/0014-9 . Barreiro Grande Gleba A
PLANTIL'PLANTADORA ITUIUTABA LTDA.

17/72/0268-1 • Soledade
PROCEL EMPREENDIMENTOS FLORESTAIS S/C LTDA.

17/75/0073-3- VARGEM GRANDE
REFLDPES· REFLORESTADORA LOPES LTDA.

22/74/014frl • Projeto Reflopes I
RÁPIDO 900 DE TRANSPORTES RODOVIÁRIOS LTOA.

17/74/0239-5- Horto 900 Anexo II
REFLORESTADORA SURITI RESA LTDA.

17/74/0091-2· 7� Projeto de geftorestemento
REFLORESTADORA IRANI S.A.

23/73/0201·2- Fazenda Serraria Grande
REFLORESl;ADORA MARQUESAS.A.

21/74/03(J7-6- Fazenda CCE
211'75/0059,5 • Fazenda Monte Alegre

REFLORES'TADORÁ OK SA
2) /73/0038-3- Papelok III

REFLDRESTADORA SACRAMENTO RESA LTDA.
17/72/0207-5 � 4�· Projeto Sacramento
17/73/0003-0 - 9? Projeto Sacramento

RICOPA REFLORESTAMENTO IND. COM, DE PALMITO L TOA

3,72

3,90

2.70

2,40

2,6B

4,OB

2,60'

3,3(J
2,30

2.97

2,70

4,45

2,42

2,80

2,53

2,80

2,50

2,50

�,SO

2.20

3,35
2.94

2:40

2,61

2,97

2,90

3,00
3,10

2.75

4,35

2.70

3,33

2,.70
2,70

3,84 I'

2,70 I
2,65

II

3,00

3,20
3,00

3,54

3,40
3,20
3,30

3,70
3,31
3,00
4,90
3,70

2,SÓ

1.36

2,70

2,3(J

2,68

2,90
2.40

2,70

3,93

3,10

TOTAL EM CR$:....•.• , •..•.•.....••.....•. , ... '.' •.•.. , .. 62.381.879,19

\ .

FISET - TURISMO
\,

Leilão de 29,11.78
AÇÕES OFERTADAS

NOME DA EMPRESA

ACQUATUR SERViÇOS DE TURISMO S,A.
ADINCO HOT�IS DE TURISMO S.A.
BRASILTON CONTAGEM HOTEIS E TURISMO S.A.
CECOMTUR S.A.· CENTRO l'URISTICO COMERCIAL SANTA CATARINA
CENTER HOTEL S.A.
COMPANHIA GERBUR DE HOTELARIA
CURI S.A.· HOTEIS E TURISMO
EMPRESA DE HOT�IS E CABANAS COSTA DO SOL SA
EVEÀEST RIO HOTEL S.A.

.

'EXCELSIOR S.A•. HOT�IS E TURISMO
FENAC S.A.· FEIRAS E EMPREENDIMENTOS TUR(STlCOS
FLECHA S.A. TURISMO COMERCIO E INDÚSTRIA
GRAVATA L HDT�IS DE TURISMO S.A.
HOTEIS CHAMI S.A.
HDT�IS E TURISMO DA GUANABARA·S.A.
HOTtlS E TURISMO DA GUANABARA S,A.
HOTEIS E TURISMO ITAPIRUBÁ S.A.· HOTlSA
MAERKLI HOTtlS S.A. COMERCIO E TURISMO

ORGANIZAÇÃO SANTAMARIEIiSE DE HDTtlS S.A.
PARAISO DOS PONEIS S.A, EMPREENDIMENTOS TURISTICOS
PREDIAL E ADMINISTRADORA HOTEIS PLAZAS.A.
SEHBE S.A. HOTtlS E TURISMO
SISAL RIO HOT�IS E TURISMO S,A •

SISAL RIO HOTtlS E TURISMO S.A.
VILA V�LHA HOTEIS E TURISMO SA

QUANTIDADE DE
AÇCES EM OFERTA

1.000.000
2.000.000
3.000.000
1.500.000
8.369.625
3.000.000

486.860
151.014

10.432.371
203.729

1.500.000
1.578.6B7
2.000.000.
3.000.000

·S,OOO.OOO
5.000.000
2.000.000
1.763.962
2.000.000
3.000.000

300.000
3.689.853
4.000.000
3.000.000
3,048.867

VALOR MfNIMO
POR AÇÃO

1,00
.1,00

1,00
1,00
1,00
1,00
1,00
1,00
1,00
1,00
1,00
1,00
1,00
1,00
';00
1.00
1,00
1,00
1,00
1,00

10,00
1,00
1,00
1,00
'.,00

TOTAL AÇÕES EM OFERTA: , •.....•.•.••••... , .• 74.024.96B

TOTAL EM CR$: ••.••.•••.........•...•..•.••• , •• , .••. , . ,76.724.968,00

Brasília IDFI, B de novembro de 1978.

BANC,o DO BRASIL S.A.
Carteira de Administração

D.panamento Geral dos Serviços do' FISET.e do PASEP

22/74/0034·5 . Proj, Florestal Sta, Helena
SA EXTRATIVA TANINO DE ACACIA

24/7210086-2- Floresta 1/72
24/72/024frO - Floresta 3/72

24/7.2/0244.' • Floreita '},/;}2
SANTA URSULA FLORESTAL LHlA.

23172/0089-0 Santa Úrsula Bom Retiro I
24/74/017fr2 Santa Úrsula S. Simão II
23/73/oo8fr3 Santa Úrsula Faxinai I
24/71/0011-3 Santa Úrsula Litoral
24/72/0154-9 Santa Úrsula Solidão

SOCIEDADE DE P.RODU'fOS DO OESTE LTOA.
17/74/0126-1 Mercedes

SOREL· SOCIEDADE REFLORESTADORA LTOA.
17/77/0338-2 Unidade Florestal Sorel V,

TECIDOS E ARMARINHOS MIGUEL BARTOLOMEU S.A.
. 17/74/0047-7 Projeto Tambasa

TOCANTINS REFLORESTADORA LTDA.
26/75/0034-1 Tocantins I

TRANSPARANA S.A.
25/75/004.1-2 Transparaná VIII

TROMBINI FLORESTAL S.A.
24/74/0291-1 Taquaraçu II'
22/75/0381-3 Brejal V

VALE DO RIO'GRANDE REFLORESTAMENTO S.A.
17/75/0079-7 Projeto Caetano I

VALE DO RIO PARDO REFLORESTADORA E EMPREEND. LTDA.
21/73/0161-2 Projeto Servi-Corte

VALPAR SoA. REFLORESTAMENTO
21/72/0226-6 Florestal Rodeio vatper I

TOTAL DE QUOTAS EM OFERTA, •..• , , •.....•...•. , •.. , •.•. , . , ' .'21.623.228
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Avaí ainda não desistiu
de con tra taro Hélio Rosa

Brusque (Sucursal) - Mesmo
revelando que o atual técnico
do Juventus de Jaraguá do

Sul, Adão Goulart, .irá assu

mir a direção técnica do Avai
·

.para a disputa do hexagonal,
os dirigentes avaianos tenta

ram novamente acertar com o

treinador Hélio Rosa, do Car
. los Renaux ..Este, como das

outras tentativas, manteve-se

irredutivel e não promete
nada até dezembro.

:,__ Minha permanência no

Renaux na próxima tempo-.
rada está ligada 'a diversos fa

tores, mas até dezembro vou'

cumprir meu contrato com a

atual diretoria, Não sei ainda

qual vai ser o posicionamento
adotado pela nova diretoria

que será eleita no próximo dia

30 de novembro, embora o

presidente Leonardo Laos já
tenha me adiantado que estou

nos planos para o estadual de
79", afirmou o treinador,

A dependência do resultado

da última rodada do estadual o técnico do Renaux foi novamente procurado pelo Avai.

Madureira ameaça liderança
do Vasco em Sã'o Januário

influiu na liberação de Bob,
vendido para o Internacional

por 120 mil cruzeiros depois

Rio - O Vasco, líder do segundo turno do campeonato carioca,
disputará contra o Madureira, às 21 h 15m, em SãoJanuário, a

partida mais importante desta rodada, pois além do detalhe da.

liderança do Vasco, o Madureira possui um time muito bem
do acerto final realizado estruturado. Por sinal, foi o-único dos clubes de menor expres-.

são que tirou um ponto do Flamengo.
O técnico Orlando Fantoni tem vários problemas para esca

lar sua equipe sendo que Marco Antonio e Wilsinho, sãoos que
reúnem menores possibilidades. Paulo Roberto, tamb,ém con

tundido, deverá ser liberado pelo depar.tamento médico.
Os times: VASCO - Leão, Orlando, Abel, Gaúcho e Paulo

César; Helinho, Paulo Roberto (Garcia) e Guina; Wilsinho

(Washington), Roberto e Ramon. MADUREIRA - Daniel,
Paulinho. Pogito, Celso e Jorge Luis; Luis Carlos, Carlinho e

Edson; Manfrini, Cabral e Russo.

Em.Moça Bonita, o Flamengo jogará contra o Bangu, com

sua equipe de moral bastante elevado. Na última rodada, go
leou o Fluminense por 4 a O, desforrando-se da derrota sofrida
no final do primeiro turno, quando entrou em campo com o

título assegurado. Em condições normais, o Flamengo não
deverá encontrar. dificuldades para conseguir outro bom resul
tado, mas como o jogo será disputado num campo pequeno, de

pouca visibilidade, tudo poderá acontecer.

Os times: FLAMENGO - Cantarele, Toninho, Manguito,
Nelson, e Júnior; Carpegiani, Adilio (Alberto) e Tita; Mar
cinho, Cláudio Adão e lico (Tião). BANGU - Luis Alberto,
Ademir, Serjão. Sérgio Cosme e Belisário; Edinho, Mauro e

Eraldo; Claudio, Jorge Nunes 'e Serginho.
.

No Maracanã, a partida principal será entre Botafogo e

Olaria. Seu início está marcado para as i Ih 15m. Na preliminar,
o Fluminense 'Jogará contra o São Cristóvão, a partir das
19h 15m, com seus torcedores de luto em protesto pela perma
nência de Paulo Ribeiro na vice-presidência de Futebol.

Os times: BOTAFOGO- lé Carlos, Perivaldo, Osmar, Renê
e China; Chiquinho, Mendonça e Mário Sérgio; Cremilson,
João Paulo e Dé.

- ,

OLARIA - Ernani, Baiano, Luis Carlos, Sidnei e Gilrnar,
poderá ser o meio de campo, Ricardo, Rocha e Lula, Rubens Nicola, Brasília e Roberto

enquanto que Mickey, Jorge Lopes.
. Guilherme e Tangará forma- Equipes da preliminar: FLUMINENSE - Wendell, lsidoro,
rão a linha de atàque., Isso Tadeu, Edinho e Marinho (Rubens Galaxe), Pintinho, Cleber e

tudo entretanto serádefinido Mario; Fumanchu, Nunes e Doval. SÃO CRISTÓVÃO - Bo

por Natanael Ferreira no trei- caiúva, Joel, Vanderlei, Rodrigues e Luis Cosme; Nilton, Valdo

namento programado para a e Alexandre; Porto, Zé Carlos e Farias.
tarde de hoje no Estádio Mu-. "':m São Januáno, o América jogará contra o Bonsucesso, as

nicipal Vidal Ramos Júnior. 19h 15m, na preliminarde Vasco e Madureira. Os times: ANfÉ-
Quanto a contratação do' RICA - País, Uchoa, Alex, Eraldo e Alvaro, Cesar, Gerson

centroavante Ademir, do Co- Sodré e Ailton; Reinaldo, Mario e Silvinllo. BONSUCESSO

rintians, o Inter espera definir Júlio, Alcir, Hélio, Paúra e Cosme, Wilson, Paulinho e Jor

hoje ainda, uma vez que as ginho; Naldo, Gildásio e Edson.

inscrições encerram-se na Completando a rodada, o Campo Grande terá a Portuguesa
próxima terça-feira. como adversário epl Italo Del Cima, as l5hl5m.

\

ontem pela manhã entre a di

retoria e emissários colora

dos. "O Bob será liberado 24

horas após o Renaux não ter

mais participação efetiva no

campeonato catarinense deste

ano", frisou o vice-presidente
de futebol, José Orlando Ba-
tistotti.

Ao manter essa decisão, os

dirigentes ainda-acreditam na

participação do hexagonal
mediante uma vitória do Ju-
ventus sobre o Avai, no pró
ximo domingo em Florianó

polis. O supervisor Nilo 'De
brassi acrescenta que as ativi

dades no clube são normais,
com treinamentos diários e

para o próximo final. de se

mana está nos planos a dis

puta de uma partida amistosa
com o Rio Branco, na cidade
de Paranaguá pela cota de 30
mil cruzeiros livres de despe-
sas.

•. 'I'JD cria problemas para Natanael
Lages (Sucursal) - Mesmo
com as' estréias de Djair, Mie

key e Rosa Lopes, o técnico
Natanael Ferreira, ainda tem

problemas para escalar o time

do Internacional para o jogo
de amanhã a noite contra '0
Marcílio Dias.

O julgamento da noite di!
última segunda-feira, tiraram
dos planos do treinador, o la

terallvan, o central Amaral e

o zagueiro titular Nivaldo. O

primeiro com suspensão de

'taiaí cria

comissão

para reativar

oremo

Itajaí (Sucursal) - Nesta Cidade está
sendo criada uma comissão para a rea

"iivação do remo, praticado há, muito

tempo atrás pelos clubes náuticos
Marcílio Dias e Barroso, cujas ativi
dades esportivas (oram iniciadas com a

.

prática dessa modalidade.
A idéia foi lançada no final da se

mana pelo presidente da Associação
Comercial e Industrial de ltajaí,
Noemi dos Santos Cruz, depois de um

, encontro que manteve no Rio de Ja
neiro com os presidentes Heleno
Nunes da CBD (Confederação Brasi
leira de Desportos) e Lon Teixeira Me
nezes .da CBR (Confederação Brasi
leira de Remo).

"A reativação do remo na cidade
será com uma congregação de esforços
dos itajaienses, aliada ao espírito da

juventude, cuja iniciativa esperamos
ser imediata embora o nosso objetivo
seja para resultados a longo prazo"

. afirmou Noemi quando fez a cornuni
cação à imprensa.

No dia 28 deste mês haverá um,

reunião na sede da AClI, estando con

vidados os dirigentes dos clubes espor
tivos e sociais, diretores de colégios e

· desportistas em geral, oportunidade
l em' que possivelmente se farão presen
, -tes Heleno Nunes, Lon Teixeira Mene
,

zes e Jorge Trilha, este presidente da

Federação Catarinense de Remo.
Noerni disse que conseguiu junto à

CBD e CBR todo o apoio possível para
reativar o remo na cidade. "Tanto é

que a CBR fornecerá os tanques para
treinamentos dos interessados, sistema
este já utilizado no Rio de Janeiro,
tendo em vista a facilidade com que os

·

barcos sofrem avarias quando utiliza
dos constantementes".

A iniciativa do presidente da ACII
começa a receber o apoio dos velhos
remadores de Marcílio e Barroso, po-·

: dendo já no início de 1979, o remo
- voltar a ser praticado em ltajaí.

miA

seis jogos, o segundo com dois

e o terceiro com três.

Além desses, Vacaria rece

beu ern> Joinville o terceiro
cartão amarelo da. terceira
série e fica fora dos dois pró-
ximos compromissos.

_

Rosa Lopes, centrornédio
Para a partida de amanhã a que veio do Brasil de Pelotas,

noite contra o Marcílio Dias, ex-juvenil do Grêmio, Djair
Natanael Ferreira pretende ex-Inter de Porto Alegre e o

promover o lançamento do
. ponteiro direito Mickey, par

juvenil Dutra para a lateral di- ticipam normalmente dos
reita, e deslocar Silveira para. treinos e. tem escalação garan
a zaga central. Pedro Enio tida.
esta semana, recomeçou os Rosa Lopes, Bin e pjair

. treinamentos e está em recu-.

peração física, mas' diante da
atual situação poderá atuar

pelo menos um tempo pela
zaga direita ou central.

AMA.DORISMO

CME abandona
João Carlos

Criciúma (Sucursal) - O
atleta João Carlos dos Santos,
o st(gundo' melhor do Brasil
em salto em distância, per
dendo somente parao João cio
Pulo, justifieeu ontem à �arde
nesta cidade, a sua ausência
nos Jogos Abertos de Caçador
dizendo que "eles não estão

cumprindo o que me promete"
rarn, em termos financeiros".

João Carlos disse estâr bas
tante descontente com apoio
que vem recebendo da CM E,
"quando eu vim para cá, vim.
cheio de promessas e agora
eles não querem nem ajudar a

pagar Ó aluguel do meu apar
tamento". O atleta disse tam

bém que. se a coisa continuar
assim, no final do ano ele vai
transferir-se para Blumenau
ou Joinville ou Florianópolis
"onde tem muita gente me

querendo". . .

João Càrlos dos Santos foi
contratado no final do ano

passado pela Comissão Mu

n.icipal de Esportes de Cri
ciuma e na época foi adqui
rido porque "garantia três
medalhas de ouro nos Jogos
Abertos", segundo conside
rava o presidente do CME,
Fidélis Back.

Natural de Bauru, João
Carlos dos Santos iniciou. sua

carreira em 1973, quando
conseguiu o vice-campeonato

. -brasileiro cm salto em.aIÚrta.
. No ano passado o. atleta con
seguiu o segundo lugar no,
campeonato brasileiro e sul
americano em salto em dis
tância, com um pulo de 7:68
metros, sendo derrotado ape
nas por João Carlos de Oli
veira, o João do Pulo.

Atualmente ele disputa
salto em altura, salto em dis
tância, salto triplo, reveza

mento 4xlOO e também joga
basquete. Nos Jogos Regio
nais, ele pulou 7:40, mas ga
rante que vai bater seu pró
prio record nos Jogos Pan
Americanos deste ano.

João Carlos dos Santos re

clamou também que não re

cebe apoioxlo CME nem

mesmo para a compra de ma

teriais de treinamento: "já
furei dois sapatos de prego e

não recebi ajuda financeira, já
.

que-cada um custa Cr$ I mil".
O atleta disse que somente fi
cará na' cidade, treinando
para a CME, se receber Cr$ 5
mil mensais, com 12 horas'de
trabalho por semana.

PRONTO BABY 1
CLíNICA INFANTIL L1DA 1-

AV. MAURO RAMOS 303
TELEFONE: 22-0924

A Clínica Infantil formada por médicos Pedia

tras, Ex-residentes do Hospital dos Servidores.
!do Estado do Rio de Janeiro e especialistas j

pela Associação Brasileira de Medicina e So
ciedade Brasileirade Pediatria; Conta com In- li
ternação .Nebullzaçáo, Pequenas Cirurgias,
Rx, Pronto Socorro, Vacinas e Alergia Infantil.

CONFIE SEU FILHO A QUEM VOCÊ PODE
CONFIAR.

PARA DEPUrADO FEDERAL

ARENA

...
"

Orlando Fantoúi tem várias dúvidas para escalar o time do Vasco.

Após concluída a

terraplenagem, está sendo

lançada hoje, no município
de Santo Amaro, a pedra fundamental do

Hotel Plaza Caldas da Imperatriz.
Um empreendimento do Governo do Estado

.

de Santa Catarina, através da Companhia
Hidromineral. Caldas da Imperatriz, empresa.

subsidiária da CODISC e com o alto

padrão do Grupo Plaza de Hotéis.

Com 151 apartamentos, o

Hotel Plaza Caldas da

Imperatriz vai oferecer todos

os requisitos de conforto,
repouso e lazer, abrindo

um novo caminho 'para o

turismo, com a tradição e

os bons' serviços da

maior rede hoteleira do

sul do Pais.

���
san rarael porto alegre

. itapema

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cr iciúma

leva seu

novo técnico
a Blumenau

Joaçaba já'
se considera
dassificado

para o

hexagonal
Joaçaba e Mafra (Sucursal

e correspondente) - Pen
sando mais no hexagonal final
do que na partida desta noite
contra o Operário, a diretoria
do Joaçaba mandou ao Rio de
Janeiro o emissário Airton

fglésias, a fim de legalizar �
situação dos jogadores Darci

, Maravilha (atacante) e Carlos
Roberto (zagueiro). Ainda no

Rio, Iglésias irá até São Ja

nuário, saber junto a direto
ria do Vasco quais os jogado
res atualmente em disponibi-

'Iidade, com condições de se

transferirem de imediato para
o Joaçaba, caso haja acerto

financeiro.
No campo, ontem a tarde,

Edgar Ferreira, q.ue vem exi

gindo muito do elenco fisica
mente nos últimos dias, se

mostrava preocupado, pois o

ponteiro esquerdo Adeli, com

dores na coxa direita, não

pode participar do coletivo,
sendo a única dúvida para a

partida desta noite, .às 21
horas no estádio Oscar Rodri

gues da Nova.
Em Mafra, O treinador

Tuto continua aguardando
algum emissário do Figuei
rense ou Chapecoense pro
pondo um prêmio extra ao

Operário para derrotar o Joa

çaba esta noite, Enquanto eles
não aparecem, o treinador
afirma com convicção que
tem um esquema especial para
surpreender o Joaçabaern seu

próprio campo: "Conheço
bem o time deles e sei que os

laterais são muito fracos. Por
isso, vou armar o Operário
para explorar essas deficiên

cias, que tenho certeza, nos

levarão.a um bom resultado",
Celso Bozzano, Leonório

Delavechia e Inácio Alves será
o trio de arbitragem, e os dois
times jogarão assim: Joaçaba
- Jurar dir; Lívio, Valmir,
Baiano e Sidney; Betico, Taco
e Edson; Tonho, Nilo e Adeli
ouPaulo Roberto. Operário
�- Carlão ou Alcione; Luiz,
Alilton Lopes, Genaro e

Mario ou Stock; Menga, Ca
tarina e Gile; Chiquinho ou Zé
Luiz, Maurício e Odilon.

Blumenau e Criciúma
(Sucursais) - O engenheiro
civil João Casnock, ex-técnico
do Metropol e há dez 'anos
afastado do futebol, é o novo

técn ico do Criei úma deste
domingo, numa manobra que
Joel Castro Flores, o treina
dor demitido, considerou des
leal. "O presidente Angeloni
não foi honesto comigo. Ele
usou a mim e ao Miro An

drade, justamente agora que
íamos colher o fruto queplan
tamos pois sempre ouvimos
no clube que o importante era

o hexagonal",
Casnock assumiu ontem,

conversou a, portas fechadas
durante dez minutos com os

jogadores e estréia hoje à noite

dirigindo o time contra o

Palmeiras em Blumenau. Na

preleção que fez ao elenco no

vestiário, o novo treinador

pediu união, disciplina, obe

diência e sugeriu que os jo
gadores deixem de ir à praia
nessa época, "Faltam poucos
dias para começar a fase deci
siva do campeonato e temos
que nos cuidar".

Em Blumenau o técnico
Di tem muitos problemas para
definir o Palmeiras e nem

mesmo, o coletivo ele pode
orientar, por falta de jogadores
pois há vários titulares ma

chucados. Além do mais o

centro avante e artilheiro
Bráulio está afastado desta

partida, cumprindo suspen
são imposta pelo TJD.

O jogo começa às 21 horas
no estádio Aderbal Ramos da
Silva, com arbitragem de José

, Carlos Bezerra, auxiliado por
Eurico Martins e Luis Carlos
Portella. O Palmeiras terá
Ladel; Jaico, Ari Prudente,
Jorge Luiz e Carlos Roberto;
Moacir, Caio e Luis Everton;
Vado, "Tarso e Parazinho,
contra o Criciúma de Alvim;
Otávio, Darci Munique, Ve
neza e Luiz Alberto; Vanusa,
Chicão e JOFge Luiz; Paulo

Borges, Laerte e Zezinho.

---------------_;_.---FIGUEIRENSE X CHAPECOENSE-------------------

O Figueirense deNoslen, Pinga, Márcio, Casagrande e Renato;
Beto Careca e Doval; Sebinho, Cafuringa, Flávio e Basílio, en

frenta hoje, às 21 horas, no Scarpelli, a Chapecoense de Luis

Carlos, Cosme, Ademir, Décio e:�Vitor Ivo; Sérgio Santos, Bar
bieri e Raulzinho, Foguinho, Jorge e Marco Antonio. A arbitragem
será de Dalmo Bozzano, auxiliado pelos bandeiras Fúlvio Feri

gotti e José Marques.

�--

Agora um tim�.·ofensivo pois
, ., . ' .

so a VItorIa Interessa

Basílio volta e Pinga tem a função de sempre na lateral
,

,

Bezerra lamenta: "falhou

noss� golpe promocional"
carioca, e que para contratar

Manfrini

pode até ser proposto um

empréstimo do lateral como

parte do pagamento -se

.

bem que a saída de Pinga
'talvez só ocorra no próximo
ano.

time no_ último domingo,
diante do Operário:

- Infelizmente, falharam
as tentativas de fazer o Man
Irini comparecer no Scar

pelli antes do jogo, para ser

apresentando à torcida, De
última hora, fiquei sabendo

que ele não está muito pro
penso a sair do Rio, onde seu

pai é proprietário de uma

gráfica,
Mas, segundo Bezerra. o

'Figueirense não vai desistir
de contar corn.. Manfrini

para o hexagonal. "0 Capi
tão Vitor, o consul do Bota

fogo, viajou para o Rio com

missão profissional, mas
, tentará convencer o Man
Irini a vir para cá. porque
nós precisamos dele por
pouco tempo. apenas du
rante a fase final",

E entre os dirigentes do

Figueirense, existe a con

fiança de que o negócio
ainda se realize, O diretor de
futebol Carlos Cesar de
Souza, ontem garantia que o

consul do Botafogo já indi
cou Pinga à direção do clube

Se os planos da direção do

Figueirense foram prejudi
cados.corn a derrota do time

para o Operário no do

mingo, o otimismo que
todos expandiam antes da

quele jogo ainda não desa

pareceu, Para o presidente
Luis Carlos Bezerra, por·
exemplo, a classificação
ficou mais difícil, mas nem

por isso pode existir medo de
o time ficar fora do hexago
nal:

- Não há receios nas hos

tes alvi-negras, Atingiremos
nosso objetivo maior, que é

à classificação, nem que seja
rio reduto adversário, e por
mais.diíícil que sejamas par-
tidas que temos pela frente.

Mas entre os dirigentes,
também existe um pouco de

intranquilidade. O vice de
futebol Walderniro Rocha

Campos. ontem fez questão
de ir ao Scarpelli para assis
tir o coletivo apronto "e dar

apoio moral aos jogadores",
mas, na verdade. sua pre
sença no estádio tinha outro

motivo:
� "É que recebi uma de

núncia' de um torcedor, de

que dois jogadores fugiram
dá eoncentracão no sábado
à noite, para participarem
de uma festa, numa residên
cia da Coloninha. Se isto for.
verdadeiro, tenham a cer

teza de que os jogadores -

que não vou dizer os nomes

pois não apurei os fatos -

serão severamente punidos.

Antes do coletivo, todo o elenco foi reu
nido a portas fechadas no vestiário, e o

assunto, discutido durante cerca de 45 mi
nutos, obviamente foi a 'situação em que
o clube pode ficar caso o time não comece
esta noite a necessária reabilitação no

campeonato, Mas depois, os escalados
para a equipe titular do coletivo - e jus
tamente a que enfrentará a Chapecoense
ainda ouviram mais trinta minutos de ex

plicações do técnico Lauro Búrigo, sobre a
tauca que deve ser aplicada esta noite.

O treinador muniu-se até de uma mesa
de futebol de botões para explicar o posi
cronarnento que pretendia de cada Um em

campo, e estava decidido a confirmar o
time com características ofensivas, Depois
de terminar aconversa, a equipe foi para o
gramado com Casagrande, Sebinho e Ca
furinga como novidades, e assim disposta a
base de quatro dois quatro, O técnico ex

plicava sua decisão:
- Se ficarmos no quatro-três-três, en

tramos no jogo da Chapecoense. Então,
como precisamos de dois pontos para po
dermos atingir a classificação com um ern-.

pate no domingo, resolvi armar urn time
ofensivo.

. ,

E durante os 45 minutos do coletivo a

equipe confirmou as palavras do técni�o.
Cafuringa e Flávio sempre estiveram junto
da área dos reservas, e Sebinho e Basílio,

sempre com o apoio dos laterais, procura
vam ir a linha de fundo, para tentarem
centros rasteiros. O meio-de-campo, com

Beto Careca e Doval, também procurava
imprimir um ritmo de jogo forte, esto
cando em profundidade para os atacantes,
e evitando as jogadas laterais,

Na defesa, permaneciam praticamente
isolados Márcio e Casagrande, que quase
não tinham trabalho com os atacantes do
time reserva, bastante recuados em vista da
pressão contínua dos titulares. Mas o que
deixava os torcedores das metálicas agita
tados, eram as seguidas situações de gol
desperdiçadas, como no domingo, quando
o time pressionou o Operário mas só mar

cou no final, com um chute de Beto Ca-
reca, de fora' da área.

E o único gol do coletivo foi marcado
por Flávio, na cobrança dê uma falta da
linha da grande área, quando o goleiro
Vladimir - juvenil convocado para a re

serva porque Beto foi suspenso por mais
um jogo pelo TJD -orientou mal a for
mação da barreira, Técnico e jogadores,
porém, sairarn satisfeitos com a produção
do time no coletivo, e Lauro Búrizo ficou
com apenas uma dúvida para a definição
do banco: ele convocou Vladi
mir, Paulo Roberto, Nilton Braga, Mosca,
Valter e Adelmo para a concentração, mas

um será liberado antes do jogo,

"Se pensam que vamos jogar
retrancados,

",\

A Chapecoense viajou quase dez horas para
chegar ontem a Florianópolis, e logo que todos'
se Instalaram no hotel Bruggernann, o técnico
Lauro Leôncio, o Crespo, reuniu seus ioaadores
para um chimarrão no saguão de lazer. Este hábito
de conviver diariamente com os jogadores dos
times por que passa, Crespo tem em alta conta, e
atribui a camaradagem que existe no grupo a
boa classificação da equipe no campeonato:

- Para a Chapecoense chegar onde está neste

campeonato, conta muito o trabalho, uni tra
balho sério, Mas, antes de mais nada" muito
também se deve ao ambiente de camaradagem
que existe entre nós, principalmente porque lido
com profissionais de alto gabarito,

Crespo tem confiança em seu time, e sabe que
com apenas mais um ponto, a classificação ao

hexagonal estará praticamente cqnsolidada.
Mesmo assim afirma qué veio a Florianópolis
para vencer ao Figueirense:

- 'Se eles pensam que vamos jogar retranca
'dos, se enganam, E se o Figueirense vai' de
quatro-dais-quatro, vai ganhar o público, que
verá um ótimo jogo, já que meu time entra

sempre para vencer, qualquer que seja, o adver
sário,

O mesmo pensa o zagueiro Décio, para quem
"o time da Chapecoense não está acostumado a

retranca, e mesmo precisando de apenas um

empate em um dos dois últimos jogos, vai jogar
para ganhar", Décio diz até que não há qualquer
esquema para segurar o ataque do Figueirense, e

afirma que conhece bem a Flávio:
- Todos sabem que ele é urn grande golea-,

dor, um dos últimos de nosso futebol, um su

jeito que sabe fazer gols, Eu já joguei contra ele
no iempoern que eu estava no Novo Hamburgo
e ele no Internacional. Faz muito tempo, mas o

que sei é que posso tentar pará-lo.
'

O time treinou apenas nà segunda-feira, e não

enganam-se"

Barbieri, artilheiro da Chapecoense

haverá qualquer movimentação para reconhe
cimento do campo do Scarpelli hoje, Apenas
três jogadores serão levados ao estádio do Fi
gueirense pela manhã, e porque estão com pro
blemas físicos. devendo fazer teste de campo
supervisionados pelos médicos da Chapecoense,

. que só chegaram à Florianópolis ontem à noite,
Mas Crespo tem confiança que Vitor Ivo,

Raul e Foquinha tenham condições de Jogo e

assim a equipe possa ser escalada com sua força
máxima, Para ele, "é necessário que o time vá a

campo com sua melhor escalação. para que haja
um bom jogo e vença o melhor, para que a

torcida deixe o campo satisfeita com o espetáculo",

O presidente ontem pro
curava convencer os repór
teres de que existe muita
tranquilidade no clube e le

rnentava apenas que tenha
falhado aquele que seria o

grande golpe promocional
para o jogo desta noite -

capaz de fazer a torcida es

quecer a má apresentação do

,.--___,..------------..........,------AVAI X JUVENTUS JS . ..

Agora todos torcem é . pela
classificação do Figueirense

diretoria do clube. Se a contratação do Adão

depender da minha opinião particular, Adão
Goulart é o novo técnico do Avaí - afirmou
Áureo.'

Quanto as possíveis contratações, o trei
nador prefere, assim como na questão do
novo treinador, manter-se afastado das de
cisões finais. Pelo menos ele não quer assu

mir a responsabilidade sozinho pelas contra

tações,
- Se o Avaí acha que deve contratar ou

tros jogadores, contrate. Agora é preciso que

se faça uma pergunta: "Será que essas con

tratações resolvem no momento atual?"
O técnico questiona o assunto porque os

jogadores teriam que ser contratados apenas

por três meses, pois o fim da-remporada de
futebol se aproxima. Nessas condições o

.c1ube só poderia aproveitá-Iosxpor um mês

Depois que as possibilidades de classifi
cação para o hexagonal aumentaram muito
- basta um empate sábado, no Adolfo Kon
der, contra o Juventus de jaraguâdo Sul-as'
coisas mudaram no Avaí. Os dirigentes já
náo carregam aquele ar de preocupação
que os perseguiu durante todo o estadual e

'

os jogadores começam a fazer planos que

envolvem maiores prêmios, e assim como

os diretores, também falam "na volta da tor

cida ao 'estádio".

Ontem,"'em,seguida que chegou no está
dio para orientar o treino com bola, 'Áureo
solicitou ao supervisor Osni Aguiar que fi
zesse um balanço das partidas que dirigiu,
pois pretende abandonar o cargo de treina
dor depois do jogo de sábado. Feito o ba

lanço, o técnico não deixou de manifestar a

sua satisfação pela campanha que fez. Ele

disputou 21 partidas, ganhou 10, empatou 8
e perdeu3,e está invicto há lO jogos. "Uma Jogadores do Juv'entuscampanha excelente" - dizia Áureo -

"{Iara uma equipe que vinha praticamente
do nada". O treinador ainda acrescentou que ',·nt,·m'aram" Ada-o Gou' 'art,se sente "plenamente recompensado" ao 'I
observar os resultados de seu trabalho. O técnico Adão' Goulart en-,

A RESSUREIÇÁO frentou, ontem à tarde, durante o
Os dirigentes do departamento de futebol treino, uma situação inesperada,

dó Avaí 'vnalmente consejtuelD' rãfar mais quando os jogadores
tranquilos sobre o futuro do clube. E, pode- interrogaram-no sobre o prêmio
se dizer, a 'grande preocupação de todos é

" de mil e quinhentos cruzeiros que
com o retomo da torcida ao Adolfo Konder.

o Avaí teria oferecido pela vitória
contra o farlos Renaux, o que

- Eu não quero ser otimista, mas acredito '

facilitou a sua classificação para o
que nossa torcida vai voltar a apoiar e incen- hexagonal. Os jogadores queriam
tivar o clube. Não estamos ainda c1assifica- saber "quem está com o di-
dos, porém isso não impede que, já no pró- nheiro?" ,

ximo sábado, façamos uma demonstração de Durante toda a semana passada
força. Espero que a rende atinja uns 70 mil os dirigentes do Avaí prometeram
cruzeiros _ comentava eufórico Osvaldir premiar o elenco doJuventus caso

./ vencesse ao Renaux. No entanto,Schweitz. após a vitória, o. dinheiro não
O diretor João Mafra, também já está pen- apareceu e, até ontem à. tarde,sando num grande final de campeonato, mas nada havia de concreto sobre a

espera que o Figueirense se classifique: premiação, o que acabou provo
- Aonde se viu um campeonato estadual cando a reação dos jogadores,

sem um clássico na capital. A entrada, do
'

Pressionado pelo eTenco, o téc-

Figueirense é conveniente sobre todos os

aspectos.' Caso eles não se 'classifiquem te

remos que jogar em Chapecó ou joaçaba, o

que aumentaria as nossas despesas. Além do

mais, não teríamos Clássicos que sempre
foram fonte de renda e motivação para a tor

cida de Florianópolis. E a participação da

dupla da capital também propicia boas ren

das no interior - disse o dirigente.
ADÁO GOULART
Segundo a opinião de Áureo - que ele faz

questão de frisar como pessoal- o treinador
do Juventus de jaraguá do Sul, Adão Gou

lart, é a mais' indicada para dirigir o Avaí no

hexagonal. \

- Eu já falei duas vezes com o Adão sobre
,

as possibilidades dele vir treinar o Avaí, mas

ele não confirmou nada. Além do mais, não
sou eu quem resolvo essas questões, mas a

nico Adão Goulart tentou entrar
em contato. por telefone, com os

dirigentes do Avaí, mas não con

seguiu resolver a questão. A dire
ção, do clube alega que o ofereci
mento não foi oficial, mas sim de
alguns torcedores, que,
reuniram-se para levantar fun
dos,

O diretor do Juventus de Jara
'guã do Sul, Elizaldo Leoprecht,
ontem á tarde, dizia que "até agora
runguern VIU a cor do dinheiro".
Ele diz que "um suposto dirigente
do Avaí realmente esteve em Ja
ragu á no fim de semana", mas

não sabe quem era a pessoa,'. Eli
zaldo explica que "foi visto na ci
dade um sujeito de meia idade,
com um cor�l, placas de Floria
nópolis": O diretor ainda escla
rece que "algumas pessoas me dis-

seram que era um propnetário de.
um hotel de Florianópolis, parece
que chama-se Valerirn, mas não
posso confirmar",

Elizaldo Leoprecht disse que
"nunca t inna \ .sio o Juv cntus cor
rer tanto como correu contra o

Renaux", acrescentando que "se
tivéssemos jogado todas as parti
das assim como aquela não tería
mos sido desclassificados", Por
isso mesmo, o diretor acha que "o
Avaí, ou quem prometeu, tem

que saldar essa dívida com nossos

jogadores", referindo-se ao prê-
.mio não pago, \

Por outro lado, Elizaldo escla
rece que não sabe nada sobre a

transferência de Adão Goulart
para a capital, pois ele tem con
tratado conosco até 31 de de
zembro,

e meio porque, em seguida, viriam as férias

coletivas, e términos de contratos.

TORCIDA
\

"Se a torcida quer ver o time classificado
deverá comparecer sábado aqui no' estádio.
O Avaí depende deles e se querem que o

clube faça boas contratações precisam dar
boas rendas. Seria bom que começassem a

voltar ao estádio no sábado, quando jogare
mos uma partida decisiva", argumenta Ori-
valdo. ,.

O lateral lamentou que, durante todo o

campeonato, os jogadores nunca viram a

participação dos torcêãõres quando dispu
tavam jogos fora de casa: "No máximo via

jam um ou mais torcedores e isso é muito

pouco para o Avaí" .

O capitão Linha que, em nome de todo o
,

elenco, prometeu a classificação para 0-hexa
gonal, ontem voltou a falar como porta-voz
dos jogadores do Avaí:

- Primeiro nós vamos vencer, sábado, ao

Juventus de Jaraguá do Sul. Respeito O' ad

versár'io, mas nós não podemos pensar
noutra coisa. E, confiando na classificação,
na semana que vem já queremos conversar

com os dirigentes do clube para acertar os

prêmios para o hexagonal. Queremos um

bom aumento.

JOÁOZINHO 1
O ponteiro esquerdo Joãozinho retomou

ontem ao Adolfo Konder. Ele participou do
treino com bola e dos dois toques, apesar de
estar com o peso,um pouco acima do normal.
Joãozinho explicou que foi trazido por
Iosé Valerim, mas ainda não sabe se aban
donará Tubarão, onde é funcionário da Caixa

Econômica, para transferir-se para o Avaí.

Meu acerto depende inclusive de alguns
'

salários atrasados que o .Avaí ainda não me

pagou. Evii:l�ntemente eu não viria para

Florianópolis caso minha vida fosse ficar

pior. Sei que agora a situação mudou bas
tante aqui. A diretoria atual parece ser bem
melhor e talvez acerte minha transferência.

a Caçador
hoje com

o Joinville
Joinville (Sucursal) - O

treinador do Joinville Alcino
Simas, que havia solicitado
demissão segunda-feira pela
manhã, alegando incompati
bilidade profissional com o

diretor de futebol, Carlos Al

berto Virrnond, reconsiderou
a sua decisão durante uma

reunião com a diretoria do
clube, que terminou à meia
noite do mesmo dia, quando
lhe foi prometido que o diri

gente não mais interferiria em

seu trabalho.
.

Ontem pela manhã, após o

treinamento com bola que de
finiu a equipe para o. jogo de

hoje contra a Caçadorense.
Alcino afirmou que Carlos
Alberto Virmond permanece
ria como diretor de futebol

apenas simbolicamente, "sem
a mínima participação com o

departamento, e que nem no

banco de reservas ele não mais

permanecerá". Segundo ele,
caso haja nova interferência
em seu trabalho por parte de

Virrnond, se afastará definiti
vamente do clube. Assim, os

problemas relacionados com

o departamento de futebol, fi

carão a cargo do próprio trei

nador e do supervisor do'
clube, Claudio Lopes,

Segunda-feira. quando 1'01

divulgada a notícia ,'âe sua

demissão, pela rádio Cultura,
um grupo de torcedores fixou
um cartaz na figueira da praça
princi paI da cidade que dizia
"esta mos com Alei no". No
final da tarde, houve uma pas
seata com cerca de 20 carros
no centro da cidade também
em apoio do treinador de�is
sionário. Perguntado a res

peito da reunião da diretoria,
o presidente Waldomiro
Schutzler, apenas se limitou a

dizer que "ficou decidida a

permanência de Alcino e de

Carlos Alberto Virrnond", e

que tudo voltou ao normal
. "depois do mau entendido",

-EQUIPE DEFINIDA

Pela manhã, o treinador
Alcino Sirnas realizou treino
com bola e definiu a equipe
para enfrentar a Caçadorense
hoje à noite em Caçador, com

Raul Bosse e Lico cumprindo
suspensão automática pelo
terceiro cartão amarelo, rece

bidos sábado último contra o

Internacional. O Joinville jo
gará com Danilo; Joel, Wag- '

ner, Carraro e Carlos alberto;

Jorge Luiz, Balduino e Fon

tan; Britinho, Zé Amaro e

Veiga, contra a Caçadorense
de Galina: Nivaldo, Miudo,
Elizeu e Vil mar; Valrnor, Ari
ceu e Zeca; Celsinho, Delcir e

Claudinho. Antônio Rogério
Osório. será o juiz" auxiliado
nas laterais por João Manoel
Florêncio e Alvinho dos San
tos,

Em Florianópolis,
como preliminar
do jogo com a

Chapecoense,
Figueirense x

Criciúma,
arbitragem de

Ruy da Conceição,
auxiliado por \
Osmarino Nascimento
e Max Vidal da
Silva. No
estádio Aderbal
Ramos da Silva em

Blumenau, preliminar,
Palmeiras x,

-

Olímpico,
( arbitragem

de Osni José de

Souza, auxiliado

por bandeirinhas
da liga local.
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faleceu às 14 horas de segunda-feira e foi sepultado ontem
também às 14 horas, o lider político Hercilio Vieira do
Amaral, que contava com <) i anos' Ele foi sepultado em São
JoaqUim,. mumclplo. onde sempre residiu, se elegeu depu
tado e fOI prefeito, inclusive. Neste município também se

notabilizou por ser um abastado fazendeiro, um líder polí
tico ligado _ao Partid� Republicano e posteriormente da
,extinta União Democrátíca Nacional, de grande influência.
·na região d.o Planalto. Em novembro do ano passado ele
recebeu a VISJta, em sua fazenda, do vice-governador Mar-
cos Buechler.

•
Jtajaí (Sucursal) - O Asilo Dom Bosco, localizado em
'ltajaí foi declarado de utilidade pública pelo presidente
da República, de acordo com o decreto 82.474 de 23 de
outubro deste ano, publicado no Diário Oficial do dia 24
de outubro.

•
Chapecó (Sucursal) - Um curso de encanador foi iniciado
ontem nesta cidade pelo Senai, contando com IS alunos
inscritos e que terá a duração de 100 horas, devendo encerrar

em dezembro:
•

Chapecó (Sucursal) - José Elmus Alves, funcionário da

�, empresa Sipal, foi eleito empregado padrão de Chapecó no

concurso promovido em todo o País pelo Serviço Social da
'Indústria - Sesi. José tem 38 anos de idade, � é casado com

Luiza Ferreira de Lima, com quem tem nove filhos, dos
quais cinco são menores de idade. Trabalha no Setor de
Produção .da Sipal S/A e recebeu a distinção do Sesi pela
"abnegação, honestidade e dedicação com que vinha desen
volvendo suas atividades profissionais". A direção da em

presa anunciou ontem, que fará uma homenagem à José
Elmus Alves.

•
Balneário Carnboríú (Sucursal de ltajaí) � A Ernbratur,
através do Centro de Treinamento ue xecursos Humanos
para o Turismo estará promovendo de 20 a 29 de novembro

, próximo, nas dependências da Citur, em Balneário Carnbo- ,

riú, um seminário sobre "Planejamento Operacional em Ho-
telaria".'

'

O seminário será dirigido pelo diretor de operações da
Embratur, Altino de Carvalho e reunirá dirigentes de hotéis
e. similares de Santa Catarina, Paraná e Rio Grande do Sul.

Na abertura do seminário, no dia 20, será também lan

çado a cartilha "Brasil - I magem e Turismo", de autoria da

professora Lorman de Oliveria de Oliveira Santos. A car

tilha destina-se ao I. o
grau e será adotadas nas escolas de

Balneário Camboriú ...

•
Lages (Sucursal) - O grupo de teatro do Guarujá apre

sentará no sábado, as peças "O Cabo e o Matuto" e "O
Homem e a Cruz, no salão da capela S-anto Antônio, na.

Vila Mariza. _

O início das apresentações está 'previsto para às
19h30min com ingressos de Cr$ 5 e Cr$ 3 para àdultos e

crianças respectivamente.

•
Lages (Sucursal) - Um posto de medicina comunitária será
inaugurado às 17 horas do próximo sábado na Vila Mariza
obra que foi construída pela Associação de Moradores da
quele bairro e do Departamento de Saúde e' Assi�t�Dci,a da --'

Prefeitura,
. /

"i

O novo posto de medicina, que será atendido por Volun
tárias de Saúde, treinadas nl). D€:·partamento de Saúde e

Assistência Social foi ins!é:'<}âõo o.o.ª-Qtigp.saJão 2.2.. de abril.
próximo aó salãn.da Capela Santo Antonio,

'

Esta é a ;l')rtmeira realização da Associação d'e Moradores
do Bairro' de Vila Mariza, entidade que foi recentemente
criadà, i

( .
Rio Negro (Correspondente de Mafra) - A cidade de Rio
Negro e-stá se prepa'rando para o Sesquicentenário da Colo
nização' Alemã, com festa que culminará no dia 19 de feve
reiro, O prefeito José Muller promulgou lei, cri'ando a Co
missão Central dos Festejos, que já iniciou suas atividades,
Da programação constam homenagem à colônia alemã, fes
tival folclórico, competições esportivas e concursos escola
res.

·e
Joinville (Sucursal) - Na Sociedade Harmonia Lyra será
apresentada hoje às 21h30min,. a peça "A Noite das Mal
Dormidas", Do .elenco fazem parte os atores: Guilherme
Osty, Renato Bastos e Niels Pettersen, que fazem o [la[lel de
três solteironas, A apresentação será única e os ingressos
custam' Cr$ 50,00 e Cr$ 30,00 para os sócios,

•
Joinville (Sucursal) - O cartunista paranaen'se Douglas
Mayer lançará neste s,ábado, o seu livro "O Jogo do
Bixo" na Feira de Arte e Artesanato, na Rua das Pal-

"

meiras. .

.

O livro reúne uma coleção de cartuns publicados em

jornais de seu Estado e Mayer também pretende lançar
sua obra em Florianópolis/e Blumenau, onde já esteve

mantendo contatos com amigos. O cartunista é .colabo
rador do jornal "Extra", de Joinville e segundo ojorna
lista e publicitário, Carlos Verçosa, Mayer oferece em

séu livro "um dramático retrato de nosso tempo. A im
becilização coletiva e.o patético mundo anim,al em cada
homem. Assim é que aparecem prostitutas (mariposas)
enclausuradas em bandejas; o homo-sapien,s engaio
lado num zoológico e outras situações "sui generis",
colocando o ser humano no. mesmo nlvel, dos irracio-
nais". ' /

•
O Museu de Laguna acreséentou ao seu acervo duas me

,ôal'has do Mérito Anita Garibaldi, uma de prata e outra de
bronze. Acompanham estas peças, além de um exemplar do
decreto' que a instituiu datado de 4 de abril de 197,2, um

diploma correspondente expedido sempre que o Governo
promove a outorga da honraria. A en.trega das peças foi feita
em solenidade simples, nas dependenclas do Museu, pelo
secretário Acácia Thiago, atendendo a solicitação do diretor

daquele museu, Manoel de Barros.

.• '

Brusque (Sucursal) - O Grúpo Cogumelo Atômico, que edita o

jornal mimeografado "Flor Morena" e responsável pela orga

nização da Feirá de Arte de Rua em B�sque, irá apresentar os

seus trabalhos nos'próximos dias 20, 21 e 22 no hall de exposi
ções da Furb - Fundação Educacional da Região de Blume-
nau. "

rA promoção é do Diretório Acadêmico Frei Fulgêncio
Kaupp e do setor de divulgação e cultura da Furb, com a

colaboração da Associação Artístico Cultural de Brusque.
.

Os trabalhos (quadros a óleo, desenhos, cartuns, poesias, etc)
fazem parte do "Projeto Flor Morena", que deverá percorrer,
no próximo ano, diversas cidades do Estado. O Mobral
interessou-se pela idéiá e pretende levar a exposição a todos os

'postos que' mantém no Estado.
Quatro artistas estarão expondo: Grimm e Luís, de Brusque,

Magru, de Itajai e Guedes, de Tubarão. Todos os expositores já
participaram de 'coletivas e individuais em diversas galerias do
Estado.

o navio Christus, com sete mil tonelad�s de carga geral, está detido no porto.

ida obriga o juiz a
. ,

ter navIo gre,go no

to de São Francisco
São Francisdo do Sul (Cor

respondente) - O navio de ban
deirá grega "Christus", com sete

mil toneladas de carga geral,
que se dirigia. à África, está de

tido em São Francisco do Sul,
depois que o juiz substituto da

comarca, Nilton João de Ma
cedo Machado, em despacho
liminar, deferiu o requerimento
de pedido de arresto, formulado
pelo advogado Amauri Amori m

Vicente, em nome da Empresa
Marítima e Comercial Ltda,

Em seu requerimento, o

advogado da empresa marí
tima, alega que o proprietário
do navio' grego não saldou al

gumas dívidas que teria' con

traído na oportunidade em que
esteve atracado no porto de São
Francisco, como-despesas hos-

pitalares, com a internação de

quatro de seus tripulantes no

Hospital de Caridade e mais a

aquisição de provisões, num

valor total de cerca de Cr$ 200
mil. O embargo sofrido pelo
Christus continuará até que re

gularize a situação de débito.
O mesmo navio já havia so

frido uma multa por parte da

delegacia da Capitania dos Por
tos de São Francisco, no valor
deTr$ 77.844,00, por ter despe
jado detritos e óleo junto ao '

'cais, provocando poluição,
Essa multa já recolhida no úl
timo dia 1°, poderá ser contes

tada junto às autoridades por
tuárias brasileiras, através do
armador do navio, Pepinos
Shping Company Limited de
Nicosia, em Chipre.

Casa do Petrofertil deverá
./

assumir o controle
acionário da ICC

8R-J58 tem 50 km asfaltados
e liga Oeste ao Rio- Grande

'. '

Trabalhador

começa a ser

construfda

Ensino no

xirno trecho dessa rodovia a ser construção de dois viadutos, um

construído será de Maravilha até sobre a Av. Marques de Souza e

a cidade de Coronel Vivida, no outro sobre a Av. Almirante Ta

Paraná, sendo inclusive aprovei- mandaré. Os quatro viadutos que
tado um trecho Já 'pavimentado I

estão sendo construídos sobre a

entre a cidade de Pato Branco e Av. Ivo Silveira tem um total pre-
Coronel Vivida. visto de mais de nove milhões de

ÀCESSO cruzeiros. O custo total da obra

Segundo Campos, as obras será de 70 milhões de cruzeiros.

para a construção de um novo BR-IOl
acesso à Capital, que deverá ligar Ayevo Campos garantiu,
Florianópolis à BR-I O I. ligando- ainda, que as obras de restaura
se à ponte Colombo Salles, estão ção e melhoria da rodovia BR-IOI
em andamento no que tange à deverão estar concluídas em 19S0.
parte de artes especiais: "Estão "Esta semana abrimos licitação
sendo executadas obras para a para as obras de reparo c rnelho-
construção de quatro viadutos, ria do trecho compreendido. entre
na intersecção com a Av. Ivo Sil- os quilômetros 266 e 315 dessa
veira, devendo iniciar-se no pró- rodovia, com um prazo cstipu-
ximo ano a implantação e asíal- lado para a conclusão das obras·
tamento do trecho. tão logo se de no dias. Com este contrato,
processem as desapropriações ne- estaremos com oitenta por cento
cessá rias". ( da BR-IOI em processo de melho-

As desapropriações a serem. ria. Os outros vinte por cento

realizadas para a construção dei compreendem trechos que ainda
acesso atingem quinhentas pro- não causam preocupação"
priedades e, segundo informações O projeto de duplicação da
obtidas no DNER. apenas cerca BR-IOI. no trecho entre Palhoça c

de trinta .processas ainda não Itajaí, numa extensão de·IOS qui-
estão ajuizados. Trinta milhões lómetros. prevê o contorno de
de cruzeiros serão gastos como Florianópolis, até o Vale do In-

indenizações aos desaproriados.
\

ferninho, depois de Biguacu.
A elaboração do projeto rele- Campos informou que o projeto de

rente à construção do acesso cus- engenharia já está pronto e apro

t'õiyerCa de I milhão e duzentos vado. e que foi solicitada sua in

mil cruil:eiros, e o custo das obras
.

clusão no plano de obras. "Agora
de arte esreclâ�·� a serem realiza- dependemos de que os recursos

das será de oito n'ij_lhões, aproxi- para, sua execução sejam libera-
madalllente, compreend7ndo a dos".

.
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Mod.535
Rosqueadeira elétrica.

Rosqueia num. s6 passo tubos e vergalhões,
Capacidade: tubos de 1/8" a'2"

(com tarraxas engrenadas
de 2 '12 a" a 6") .

vergalhões de 1/4" a 2".
ROSaUEIA, CORTA.

TIRA REBARBA.

. Óleo para Rosquear
Prolonga a vida
dos cossinetes \' ...

Lubrificador ma

nual. Roscas mais
perfeitas, Prolonga
a vida dos cossine
teso O 61eo é filtrado
e·recuperado. Lubri
ficação intensa.

ROSQUEADEIRAS
E ACESSÓRIOS

exposição

, Unidade de força
transformavel , osquadeira elétrica.

Capacidade:'t, ,,'s'de 1/8" a 2"

(de 2Vi' a 6 m tarraxas

engrenadas), Ve, � _ nôes de 1/4" a 2".

Mod. 444 - Rosqueadeira
elétrica p/tubos .

Capacidade tubos de 2 '12' a 4" O
Grande economia na operação
de abrir roscas de diâmetros
maiores, devido él sua

possibilidade de rosquear
num s6 passo, cortar
e tirar rebarba. Cabeçote

" de abertura automática.
O mandril prende o tubo com

uma simples virada do volante,
Sistema de lubrificação integral.

Com a presença do' ministro
dos Transportes, Dirceu No

Brasília - A Petrofertil, subsidiária da Petrobrás, apresentou guerra, e do governador do Es
ao Ministério das Minas e Energia.catravés do seu consultor t ado, Antônio Carlos Konder

Lages (Sucursal) A Fundação jurídico, José Carlos Ribeiro Filho, proposta para a compra do Reis, será inaugurado o trecho da
Catarinense do Trabalho assinou poder acionário da Indústria Carboquímica Catarinense. A rodovia BR-158 compreendido
ontem em Lages um convênio

transação envolve 80 milhões 624 mil 674·ações de propriedade entre a cidade de Iraí, nÇ> Rio
com nove sindicatos, para a libe- _. Grande do Sul. e Maravilha, em
ração de recursos destinados à da União, exatamente 99,6 por cento �as ações da ICC, num

Santa Catarina, no próximo dia
construção da Casa do Trabalha- valor total de Cr$ 494 milhões 229 mil 251.

dez de novembro-O trecho tem ador. O ato foi presidido pelo pre- Segundo informou o assessor jurídico do ministério, Marcos
extensão de 50 quilômetros"si dente do órgão, Antonio.Alves Lenzi, a qroposta da Petrofertil deverá ser homologada ainda ídFilho, oportunidade em que tarn-

.

I d
tendo sido ainda- construí a nesta

bérn foram entregues certificados esta semana, quando então as negociações serão encamm la as rodovia uma ponte de 1003.me-
aos participantes dos cursos de ao Ministério da Fazenda para efetivação.' A Petrofertil, que tros, sobre o Rio Uruguai.
tratoristas, promovidos pela Fu- também estuda a compra da Valeíertil, foi a única empresa a Para a construção desse. trecho
cat, nesta cidade,

apresentar proposta, Segundo os pré-requisitos do edital de . da BR-158 foram gastos 285
Para início das obras de cons-, milhões de cruzeiros, sendo ainda

trução da Casa do Trabalhador concorrência, as empresas interessadas deveriam "demonstrar
.

, mobilizados recursos da ordem dede Lages, a Fucat deverá repassar capacidade técnica (industrial e gerencial) e financeira para a
19 milhões de cruzeiros para a.em duas parcelas, a importância implantação e operação do projeto industrial da ICC", "'. . construção da ponte, O local de'de Cr$ 400 mil à Comissão de -

Este projeto industrial está sendo desenvolvido em Imbltuba, I
__ .

Obras, composta por membros
d

inauguração do trec 10 rodoviário
eleitos em agosto último. dos e prevê para o próximo an? a entrada em operação e u�,a será a localidade de Cunha Porã,
Sindicatos dos Trabalhadores nas fábrica que prod uzirá 300 mil toneladas por ano de ácido sulí LI- dev endo a solenidade iniçiar-se
Indústr,ias da Construção e do rico, a partir do rejeito piritoso de carvão e, out:aco� c��acl- aproximadamente às 16, horas.
�oblhano, dos �ondutores Al!' dade para produzir 110 mil toneladas por ano de ácido loslonco A �R-158 corta o pais no sen-
tonamos de Veículos Rodovia- .. . "

d' I ibi f
-

d tido longitudinal começando emrios dos Trabalhadores Rurais para fertilizante, A!J>_m _.cl.l:3S0, o t:.. ita prol Ia a ormaçao e
.

"

'
'

, .' . �._" , �
" ./ '----.� �.-I� cionário da Altarnira. 110 Para, e terminandodos Trabalhadores nas Indústrias oon��tê'jós entre empresa para compra Cl'Ô"p'ôotf a

S d L I'!<Metalúrgicas: Mecâni,�?é. é. de ....-/ICC A Assembléia de concorrência foi realizada no pleJ\.5�io do eRm Gantadna dOS \vraQmentdo, o

Material Elétrico.idos Trabalha-
.

. _.' _ "'0 de .,__
10 ran e o, ur. l!an o to

dores nas lI}.dú:strias de Energia .

Conselho Nacional de Petroleo e t�ve duraçao de pouc� mars-s ./ talnlt,l1te concluída. tera uma ex-

Hidro e'Termoelétrica, dos Em- duas horas. O preço atual da açao nO�Inal da ICC e de Cr$ tensão' de aproximadamentepregadcs no Comércio Hoteleiro 6,00, 3,670 quilô�etm§o:. .e Sil�ilares, dos Empregados 110

C d t d 187 Ayevo Campos, ditet�r,� ':6°Comércio e dos E�:npr:_gad?sem O esa a en eu' DRF/DNER, informou que 0,9-Estabelecimenr os Ba ncários ,

lume de tráfego no trecho a sertodos de Lages, .

d d
.

d aber-A CasàdoTrábalhador Rural mil animais no Vale maugu,ra o, epors e sua a er-

será construída num terreno oe tura, e de 500 carros por dia,
675 metros quadrados, que já foi tendo as obras sido iniciadas no
doado pela Fucal. Blumenau (Sucursal) _ O escritório regional da Codesa, dia 24 de agosto de 1975. O pró-CURSOS

O curso de Tratorista Agrícola, Coordenadoria de Defesa Sanitária Animal, divulgou o relató-
faz parte do convênio no valor de rio de atividades da sU,a equipe, que esteve combatendo a raiva
Cr$409mi1450 que a Fucat firmou dos herbívoros na região de Jaraguá do Sul, no período de 13 de
com a Fttndação Educacional de fevereiro a ,30 de setelilbro deste ano. Foram atendidos' pelaSanta Catarina para a realização
de quatro cursos ministrados para equipe, de três elementos, 187,751 animais.
135 trabalhadores, numa carga Integrada pelo médico veterinário Pedro Edil Assumpção e
horária de IAIO horas. Os outros os auxiliares Leonardo Antônio Pinto e Airton Manoel ôos .

três cursos, ainda em execução. Santos, a equipe atendeu em oito meses de campanha 11.021objeiivam o treinamento em "Ini-
ciação à Topografia e Conserva· bovinos, I�L097 equinos, 77.011 suinos e 81.622 aves. De um

.

ção do Solo", "Trabalho na Avi- total de 26 amostras de materi'al para exame de laboratório, 18
cultura de Corte" e "Fruticultura voltaram constatando a existência de raiva: sendo em quatro
de Ciima Temperado". Dos re- bO\ i nos, nove equicaninos, um felino_ e quatro animais silves
cursos liberados, Cr$ 338 mil 950
foram destinados à aquisição de tres, Informou ainda Assumpção que, "desenvohelilos também

equipamentos e o restante para uma intensa educação sanitária, tendo sido \ isitados, entrevis
custeio de pessoal dos cursos. tados e orientados 1.399 criadores: foram realizadas duas pales-O presidente' da Fucat também

tras, com 1\3 Ilarticipantes: quatro reuniões com 67 participanassinará um convênio com o

Centro de Educação e Formação tes e 72 demonstrações com um talai de 31\9 pessoas.
,.

de Mão-de-Obra André Luis que
-

Foram ailida vacinados pela equipe da Codesa, 3.887 cães e

prevê o repasse de Cr$ I 77mi1400 capturados e tratados -+22 morcegos hematóf'agos.
para a realização de cursos sobre

Agora a equi[le está efetuando diversos levantamentos, como"Mecânica de Automóveis",
"Marceneiro", "Torneiro Mecâ- exame dos animais mordidos por morcegos e procura das fur-
nico" e "Datilografia", Estes cur- nas onde eles se localizam. Os morcegos hematófogos que se
sos serão 'ininis�rados em 3,200 alimentam de sangue são tratados com Ulll produto químicohoras a -136 trabalhadores,

para seu extermínio, O trabalho será concluído até o final deste

ano e em média, são visitados 25 cri.adores por dia.

meio r:ural RIDGIO

AnORe mAYKOT &. elAe LIDAe
Rua Dr. Fúlvio Aducci,1157 - Fone 44-1788 - Estreito - Fpolis S.C.

ferTamentas pré-testadas
terá

Itajaí (Sucursal) - O Ministério
do Trabalho, através do Serviço
Nacional de Aprel)dizagem
Rural-Senar vai realizar nos cjias 8
e 9 de novembro uma exposição e

reunião sobre o ensino profissio- .

nalizante no meio rural. A expo
sição será realizada no pátio do
salão paroquial da Igreja Matriz,

O Senar tem como programa,
levar o ensino profissionalizante
ao homem do campo e por isso,
vai expor, através de unidades vo

lantes, ,ferramentas para o apren
dicado de eletrecista, mecânico,
-ferreiro, operador de máquina e

implementas agrícolas.
EM BURSQUE

O delegado estadual do Senar,
Giiberto Amorim Souto esteve
esta semana em Brusque, partici
pando da reunião dos municípios
que integram á micro-região do
Vale do Itajaí Mirim, quanâo
falou dos possíveis convênios que
serãn realizados entre as prefeitu
ras.e o órgão, com vistas a uma

maior profissionalização do
homem do campo.

Durante o dia de ontem, e na

segunda-feira, o Senar realizou
uma pequena exposição de má
quinas e implementas, em frente a

prefeitura,

Unidade de força pe;rtátil.
Compacta, Leve. Potente.

Ideal para rosquear num s6 passo tubos já
instalados ou em lugares apertados.
Aciona talhas, Opera válvulas e

registros grandes. Capacidade
tubos de 1/8" a 2" (de 2 Y2" a 6" cltarraxas
engrenadas). Vergalhões de 1/4" a 1".
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10 - Polícia

Não gostou do

diagnóstico e matou
o psiquiatra

Salvador - Com uma facada no peito, o carpinteiro José
Silvério Ferreira, de 26 anos, em tratamento psiquiátrico, as
sassinou na manhã de ontem, num posto do INAMPS na
Avenida Tiradentes (caminho de Areia), na Cidade Baixa, o

psiquiatra Mário Vittorio Mercuri, de 54 anos, casado, quefaleceu na sala de cirurgia do hospital da Sagrada Família, pertodo local do crime.
Preso em flagrante por um dos vigilantes do posto do

INAMPS, José Silvério foi interrogado imediatamente na Ter
ceira Delegacia de'Polícia e contou que matou o médico Mário
Vittorio Mercuri por vingança", porque ele disse que eu era

homossexual, que minha doença não era gostar de mulher",
fato este que chegou ao conhecimento dos colegas de trabalho e
familiares do criminoso.

Segundo o carpinteiro José Silvério, matar o médico foi a
única solução que ele encontrou para livrar-se dos problemas
que vinha enfrentando desde que começou o tratamento psi
quiátrico. A outra solução seria viajar para outro estado e
recomeçar a vida num lugar onde ninguém o conhecesse, mas
não podia fazer isso por falta de dinheiro.

José Silvério disse ao delegado, sem esclarecer detalhes, que a
sua intriga com o psquiatra começou em 1975, quando ainda
trabalhava na SANBRA. Começou a "ter problemas depois do
ato sexual" e procurou o médico Mário Vittorio para tratar-se.
Conseguiu inicialmente cinco dias de licença e quando tentou a

renovação não conseguiu, porque-o doutor me disse que minha
doença era não gostar de mulher".

José Silvério Ferreira, que no interrogatório declarou ter uma
filha e viver maritalmente com Isabel Cerqueira Ferreira, a

quem contou tudo e de quem recebeu muito apoio e conselhos,
se queixou que não tinha mais condição de viver na Bahia e em
todo emprego que arranjava "os colegas começavam logo a me
chamar de pederasta". '

Eram aproximadamente II horas de ontem quando José
Silvério, depois de comprar uma faca tipo, peixeira por Cr$ 15
na .feira de São Joaquim e andar quase 10 quilômetros até
chegar ao posto do INAM'PS na Avenida Tiradentes, pergun
tou a José Aquino. dos Reis, que se encontrava na ante-sala do
consultório médico, se o médico Mário Vitório estava. José
Aquino respondeu que sim, mas que tinha ,se ausentado no
momento. José Silvério retrucou afirmando que o esperaria.Sentou num banco e comentou que estava sem pressa.

Não demorou muito e, quando o médico retornava à sua
sala, o carpinteiro se' aproximou e depois de chamar pelo seu
nome, aplicou a facada no peito esquerdo. Enquanto o médico

. era socorrido por empregados e clientes, José Silvério,
aproveitando-se da confusão, saiu andando pelo posto, atravessou a rua e se não fosse o vigilante Rubem Emídio Santos
Freitas, que o prendeu já dentro de um ônibus, teria fugido.Socorrido imediatamente, o psiquiatra Mário Vittorio foi
levado ao hospital mais próximo, o da Sagrada Família, ime
diatamente foi operado, mas antes das 13 horas faleceu. Os
médicos que o operaram disseram ao delegado Renato Passos
que não houve condição de salvá-lo porque o golpe da faca foi
muito profundo e atingiu a aorta.

ASSISTÊNCIA TÉCNICA
AUTORIZADA

GE - SPRINGER - WESTINGHAUSE -

ÁGUA TE,RMES - ELETRODOMÉSTICOS
IllH: .. J' •• ,0 '. ,

", � Nautilus
Aspiradores de pó
Enceradeiras

Batedeiras
Ferros
Lavadourr

ELETROHILTON REFRIGERACI .as

Rua Franciscb Tolentõ... '

ov« _. I

,_"O LTOA.
.' ",;io n.o 9.

, "",-0903 e 0904 - Fone 22-7180

TERRENO - VENDE-S'E
»:

Vende-se uma área de terra com aproximad�
mente 30.0QOm2 (48,50x610) situada em Espinhei
ros frente para o asfalto, próximo ao Trevo da
Rodovia Jorge Lacerda (Itajai-Blumenau) .em Ita
jaí·. Área plana própria para lavoura, granja, sitio
ou chácara, Tratar: à rua Duque de Caxl�s. 732 ou

pelo fone 44-2231 com Sra. Léa em ttajat. Informa
ções pelos fones(0482) 33-1866, 33-1926, .33-1679
_ ramal 73 com o Sr. Oswaldo ou Srta. Eliana em

Florianópolis,
.

Briga no casamento

Polícia ainda não sabe
quem matou tio do noivo

o pai do noivo, ao contrário
do que fora n9ticiado ontem,dando conta de que também morrera, continua inter.

nado'
em estado grave no hospital. No domingo,à noite, o hospital de I;Ilumenau fez confusão,confundindo·o com uma vítima de acidente de auto.

móvel�
A polícia continua investigando para chegar ao

assassino do tio do noivo,
que resultou morto depois que a confusão

se·instalou no meio do salão
onde se realizava uma
festa de casamento.

Brusque (Sucursal) _

Ainda não foi bem esclare
cida a briga ocorrida numa

festa de casamento. no

salão de Águas Claras, no

bairro do mesmo nome,
que começou por volta da
meia noite de sábado para
domingo, quando o irmão
do noivo, José Mazzolli se

desentendeu com um con

vidado, João Carlos
Gripa. Da confusão, resul
tou morto o tio do noivo,
Irineu Duarte e ferido o pai
do noivo, Mario Mazzolli.

Depois dos depoimentos
de José Mazzolli e João
Carlos Gripa, que não es

clareceram a morte de Iri
neu Duarte, os investiga
dores da delegacia de

Brusque revelaram que as

suspeitas cairam em torno
de Mario Mazzollí., que
não morreu e continua in
ternado em estado grave'
na Unidade de Tratamento
I n tensivo do H ospisal
Santa Isabel em Blume
nau. Por uma confusão na

li beração de informações
do hospital, ele chegou a

ser dado como morto, às
20 horas de domingo, con

fundido com uma vítima
de acidente automobilís
tico que tinha dado en

trada naquele momento
com ferimentos semelhan
tes e faleceu. Funcionários
do hospital se equivoca
ram e chegaram mesmo a

,

confundir parentes das ví-

timas envolvidas.
O delegado Rosni Fer

reira liberou os iniciantes
da briga, que segundo in
forma, não tiveram nada a

ver com a morte de Irineu
Duarte. As investigações
prosseguem e os policiais
deverão ouvir quase 50
pessoas envolvidas na con

fusão. Uma das hipóteses
levantadas pelos agresso
res foi de. que Irineu
Duarte, no auge da confu
são, teria acertado uma

cadeira em Mário e este re

vidou a agressão com uma

estocada 'no peito. As de
clarações de Mario Maz

zolli, acreditam os poli
cias, podem solucionar o

caso.

Menino de.

quatro anos

atropelado e

ferido

no Estreito
Omen

Fpr'" -

J ' ,
....or

f

. .isÍo Gainet,
cf anos, Rua Arnoldo

,�

Cândido 255, Estreito,'
foi colhido

..

violentamente ohtem

pelo Volks AD-2635,
na Rua Aracy Vaz

Calado, no Estreito,
às 13 horas.

O a�ltomóvel
era pilotado

por Marliange Sena,
'Bua 1ane,

448, em Barreiros
e pertence a

.

Florduardo Sena,
residente na Tenente Sil-

veira,
no edifício

Brigadeiro Fagundes,
apartamento 35,

no centro.
O menor foi socorrido

, no Hospital
Infantil com

ferimentos generalizados.
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Latino-americanos
presos por trafico

.

de drogas na Espanha
Madri - A polícia informou

ontem que no mês de outubro
foram presos 18 latino
americanos, "rttrp pI

mulheres, ir "v"" �'·,-jes seis
. qua' .ntegrantes de uma

..arilha acusada de assaltos
.

e 'tráficos de drogas.

anos.

Entre os vários delitos co

metidos.pela quadrilha figu-
p"'O_'(rel11-

ra rr{/ o

-

a'ss'al to a u ,w),.. "_",

correio e roubos em duas joa
lherias, um banco e uma com

panhia de aviação. Informou
a polícia que os roubos foram
calculados em 400 mil dólares
(cerca de Cr$ 8 milhões) e que
em seu poder foram encon

trados passaportes falsos,
jóias, papelotes de' cocaína,

e um rifle.

, A polícia não revelou a

identidade dos presos, di
zendo apenas que sete são ar

gentinos, nove colombianos,
um guatemalteco' e um uru

guaio, de idades entre 24 e 40

Barco choca-se
contrao cais ferindo
170 pessoas nos EUA

\

Nova Iorque _ U ma em-

bar,cação'procedente Qe Sta
'ten Island, um dos cinco con

dados da cidade dé Nova Ior
que, colidiu ontem contra o

cais.de Manhattan, em meio a

densa neblina, provocando
ferimentos em 170 pessoas.

. Segundo a polícia, o barco
chamado "Arnerican Legion",

com capacidade para três mil

.pessoas, sofreu avarias em
quase toda a estrutura. .

Pelo menos 30 passageiros
sofreram ferimentos graves,
sendo internados com braços
e pernas quebrados, enquanto
os 140 outros passageiros
foram feridos pelos vidros

quebrados das janelas da em

barcação,

LAJ E PRÉ - MOLDADA 1il'PUI�
�����-

PARA FORRO E PISO
22·6S011,,' 'uor rapidez. Economia de 30",. Entreqa {0482 \

""',diata Oualquer quantidade .Atendemos todo o

!:�!:1Cio com assistência :écnica
REG. CREA, N." 5.17�;· 10." Região
VENDAS- Rua Emílio. Blum. 'i.7 - Florianópolis - se

22·1:· J9p

.22·4:.13'"
22·4002

A FAMíLIA DE AUGUSTO B.RESOLA FILHO,

SENSIBILIZADA AGRADECE AS MANIFES

TAÇÕES DE CARINH9 E DE PESAR RECE
BIDAS POR OCASIAO DE SEU. FALECI
MENTO E CONVIDA PARA A MISSA DE 7.0
DIA QUE SERÁ CELEBRADA SE«TA-FEIRA
DIA'lO ÀS 15 HORAS, r;.lA IGREJA MATRIZ DE

SÃO JOÃO BATISTA EM CAMPOS NOVOS.

MINISTÉRIO DA AGRICULTURA
.

INSTITUTO NACIONAL DE COLONIZAÇAO E
REFORMA AGRÁRIA - INCRA

AVISO DE LICITAÇÃO
O INSTITUTO NACIONAL DE COLONIZAÇÃO E RE

FORMA AGRÁRIA· INCRA, através da Comissão Perma
nente de Licitação, leva ao conhecimento das Firmas es

pecializadas cadastradas nesta Autarquia, que se ac�a
aberta a Tomada de Preços n.o 01/78, para a execuçao
de Serviços Topográficos, no, imóvel "JARDIM", no Mu
nicípio de Campo Erê, com prazo de entrega das propos
tas até às 15:00 horas do dia 27 de novembro de 1978.

. Cópia do referido Edital e m�iores esclarecimentos

poderão ser obtidos junto ao Serviço de Estud�s e Proje-,
tos do INCRA localizado no 9.° andar do Editlcio CEISA
CENTER, à rua Osmar Cunha, n.o 15.

,

LOACYR FIN
Presidente da Comissão Permanente de Licitação

O ESTADO - 08 de novembro de.

Preso "El Chico�',
o bandoleiro

traficante �ile tóxicos.
A polícia acredita que HEI Chico" seja o
chefe de uma quadrilha de traficantes de
tóxicos que agia no eixo América do Sul
Itália. Junto com o bandoleiro, foram pre
sas mais 13 pessoas.

Roma - Treze pessoas apontadas pela polícia
como integrantes de uma quadrilha de trafi
cantes de tóxicos que agia no eixo América do
Sul_:_ltália foram presas após uma operação
de grandes proporções efetuada em Roma e
Milão. Um dos presos é Guillermo Anasco
Villalon, de 31 anos, conhecido como HEI
Chico" e que seria o chefe da quadrilha.

A polícia informou que ao ser detido em seu
.

apartamento em Milão, Anasco tinha em seu

poder passaportes falsos da Espanha e das
Filipinas ..

Segundo as autoridades policiais, os tóxicos
eram traficados da Venezuela para a Itália, via
Amsterdã, e depois eram distribuídos para

. venda.

Nenhum dos presos, .no entanto, portava
quàlquer quantidade de drogas, mas a polícia
disse ter apreendido várias jóias roubadas,
abrigos de pele, aparelhos de televisão e ou-

tros objetos, tudo avaliado em 220 mil dólares'
(cerca de Cr$ 4 milhões 400 mil).

Além de Villalon, d<, nacionalidade chilena,
foram presos os também chilenos Carlos Sali- .

nas Gonzalez, de 25 anos, Miguel Vargas'
Troncoso, de 40, e Olga Ramirez Cansino, de
49 anos.

A polícia assinalou que Salinas é uma "fi-,
gura importante" no mundo dos tóxicos. Ele

Ifoi preso nos Estados Unidos por traficar 200
quilos de cocaína;

No domicílio romano de Vargas e Olga
Ramirez, segundo a polícia, eram falsificados
passaportes como os apreendidos com Ville
lon.

Um colombiano e uma chilena cujos nomes
não foram revelados e que atuavam como

"atravessadores" do tóxico conseguiram fugir
antes de ser efetivada a vasta operação poli
cial.

Feirante indignado saca da
peixeira e mata 3 pessoas

Recife -; O ambulante Lourenço Ferreira
Maurício, de 36 anos, .assassínou anteontem
três pessoas e feriu outras II, numa feira livre
no Bairro de Afogados, para se vingar da
ZOmbaria de outros feirantes sábado passado,
depois de ter sido acometido de ataque de
epilepsia,

gado Geraldo Carvalho, contou o motivo do
crime..

I
.

Segundo ele, há cerca de três anos comercia-I'Iiza na Feira de, Afogados e é portador de
doença mental e de epilepsia. Nos ataques da i
doença, entretanto, ao invés de ser socorrido
pelos companheiros, estes o rjdicularizam. O

.
ambulante irritou-se e decidi u vingar-se. I

Segunda-feira, de volta a feira livre, Lou- I

renço armou-se de uma faca e investiu contra
'

Os ambulantes, agredindo 14 pessoas e provo-
I

cando a morte de três.
Lourenço Ferreira Maurício é casado, nego.ciante de frutas, tem três filhos e já foi inter

nado duas vezes no hospital de psiquiatria do
Recife.

Com uma faca-peixeira, Lourenço Maurí
cio invetiu contra 14 pessoas, matando Seve
rino Barbosa Lemos, de 68 anos, Adriano

, Silvano da Silva, 35 anos e Reginaldo Tra
jano, 25 anos. Preso por uma dupla de solda
dos da Polícia Militar de Pernambuco, o am
bulante foi levado para a delegacia de homicí
dios, onde autuado em flagrante pelo dele-

Incêndio de
hotel foi\

• --;II •

Ifritt'.:-çlona
-, .

diz pollCla

Continua processo

contra agente da ,"

._

�I!e era esp.ap
....

'"

Honesdale,
Pensilvânia
._ Foram
confirmadas
as suspeitas

das autoridades,
no sentido de que

o incêndio

que destruiu um

antigo hotel
desta cidade,

causando a morte de
II pessoas, roi intencional.

-disse o médico legista
Robert)ennings ..

O incêndio
ocorreu na madrugada

de domingo
no hotel

Alen Motor lnn e

o número de vítimas,
segundo a polícia,

poderia chegar a 15.

'Hammo�d J.�diana·- Os a·dv'0ga(."t�s do processo ,de um

ex�tJncionári� da CIA, acusado de vender d'&!i..soviéticos um

exemplar do manual de um satélite de espionage\Jl concorda-
. ram que ainda se desconhece o destino de 13 exérnpiares do

. manual.
. '( ,

O detalhe transpirou anteontem, quando um Jura\do de nove

mulheres e três homens se reuniram para estudar,(n�.����sso de
William P. Karnpiles, de.23 anos. O ex-funcionário ãa ClA �
acusado de ter vendido, um manual secreto por 3)00 a um

agente russo, durante uma viagem ii Grécia.
.O Tribunal Federal iniciou o processo em agosto com seis

acusações de espionagem e venda de propriedade governal�e�tai. Duas das acusações podem lhe-acarretar uma pena de pnsao
perpétua. Kampiles trabalhou na CIA de março anovembro d,e
1977 recebendo e transmitindo mensagens em Langley, Vlrgl-. I

ni'b manual'que teria vendido refere-se ao KH 11" um satélite
do reconhecimento fotográfico localizaçlo emórbita polar, que'
transporta câmaras com lentes de aproximação, senso:es ele-.,
trônicos e aparelhos para transmitir fotografias a estaçoes ter- .

restres.

" ,

ORA. MOEMA OESJARDINS leia e

GINECOLQGISTA IE-: úBSTETRA

Cons� Itas rl8.S 15 às 19 horas, no Centro Co
merciaI A,'.' hrl.l Ramos da Silva, à t-, " �ellpe
Scnmidt. 2.1 . 6) andar" conjuntos 60: 1305
telefone 22.0471.

divulgue

"O ESTADO"��------------------�--

AJ. IBAGY - ADVOGADO
OAB 1076 - (reei 299
Rua Santos Saraiva n:o 1066

Alugueis _ Cobranças .

Locações _ Direito de propriedade
Informações dos imóveis para alugar
pelos telefones: 44-1496 e 44-0341

VENDE·SE

MAVE RICK 1976 com ar

condicionado,único dono, Jóia,
tratar pelo tel. 33-1768.

LOTES EM ITAJAí - VENDE-SE

MURILO CANTO
Vende-se dois excelentes lotes planos, com

águà, luz, rua pavimentada, prontos para cons

truir, situados à rua Duque de Caxias, 732 -

Bairro Vila Operária.
.

Tratar pelo telefon� (0473) 4�-1571 com sr.

Djalma Pitz - horárlo comercial.
MDB

n.? 1132
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Juiz julgará
caso Letelier

no dia 8

de janeiro
Washington - O Juiz Federal Barring
to'! Parkt:!_E':opõe-se a J����_n0.JIia'
oito de Janeiro em Washington o jul
gamento em torno do assassinato do
ex-chanceler chileno Orlando.Letelier.

Na preparação do caso, o Magis
trado pediu à CIA, ao FBI e a Premo
toria uma série de documentos que de
seja estudar particularmente antes dei
13 de dezembro.

Os documentos solicitados por Bar
rington incluem: uma inequívoca de-I
claração da Agência Central de-Inteli
gencia sobre suas possíveis vinculações
com o ex-agente da polícia secreta chi
lena Michael Townley, uma declara
ção do Bureau Federal de Investiga
ções se efetuou alguma vigilância ele
trônica secreta dos exilados cu banas
acusados, o "dossier" que a Promoto
ria entregou às autoridades chilenas
como parte do processo para conseguir
a extradição dos três oficiais do Exér
cito chileno que também foram acusa

dos.

,

.>

Parker disse que deseja determinar
por si memso até onde a Promotoria

, pode revelar informação acumulada
sem violentar segredos de Estado. O
vespertino "The Star" disse ontem que'
a elA está jJronta para apresentar uma,

declaração no sentido de que em duas
ocasiões foi contactada por Townley
na Flórida, no que informes anteriores

qualificam' de tentativas de oferecer
seus serviços. As informações indicam
que em, nenhum dos dois casos as ini
ciativas de Townlev foram infrutíferas.

O FBI - adianta o jornal .: está

pronto também para apresentar outras
declarações no sentido de que não efe
tuou nenhuma intercepção telefônica
dos cinco membros do Movimento
Nacional Cubano em datas posteriores
ao assassinato de Letelier.

,

I
"

As declarações dos dois organismos
podem ser tornadas públicas, mas não
o "dossier" apresentado para apoiar o

pedido de extradição do chefe da agora
extinta DlNA, general Manuel 'Con
treras, seu chefe de operações, coronel
Pedro Espinosa, e seu agente especial,

.

Armando Fernandez.
Observa-se que a Côrte Suprema

chilena deu um caráter secreto ao

"dossier" e que, segundo 'a lei norte
americana os promotores não podem
tornar público as evidências antes de
ser iniciado o julgamento.

Em outros três 'assuntos relaciona- :

dos com o caso: os advogados de
Townley insistem em que a Promoto
ria não indagou a seu cliente sobre sua

possível participação ·no atentado que
custou a vida em Buenos Aires ao exi
lado general Juan Prats, assim como
do metralhamento em Roma do diri
gente Democrata Cristão Bernardo
Leighton, o FBI publicou novas fotos
dos dois cubanos foragidos, José Sua
rez e Virgilio Paz, e disse que as fotos
são mais recentes do que as publicadas
quando os dois exilados passaram a

clandestinidade o Juiz Parker negou
um pedido para a redução da fiança de
275 mil dólares requerida para a liber-'
dade de Alvin Ross Diaz, que se en

contra detido com Giliermo Novo
Sampo à espera de julgamento.

O quinto exilado, Ignácio l\Iovo·
Sampol, acusado de perjúrio, está em

liberdade sob fiança de 25 mil dólares

Violência-

no Peru

deixa

um .morto

Lima - Confrontos entre escolares
e policiais nas cidades de Huancayo e

, Cuzco deixaram como saldo um

morto, vários feridos e dezenas de ma

nifestantes presos.
Devido à violência, as autoridades

ordenaram um fechamento provisório
de vários colégios, interrompendo as

aulas. Os mais sérios fatos de violên
cias ocorreram anteontem em Huan
cayo, cidade dos Andes Centrais a 312
quilômetros a leste, onde pelo espaço
de várias horas os estudantes apedreja
ram veículos e estabelecimentos co

merciais, enfrentando a polícia.

U ma viatura policial foi destruída,
enquantg mais de cinquenta estudan-.
tes foram detidos. As autoridades de
cidiram suspender as aulas em todos os

colégios de Huancayo até a próxima
• segunda-feira. Na semana anterior, as

aulas tinham sido interrompidas de
Vida a'protestos estudantis contra um

aumento de passagens de ônibus, mas
as manifestações de anteontem foram
consideradas as mais graves até agora.
U ma fonte jornalística consultada pelo
telefone naquela cidade disse que a si
tuação parecia normal ontem e as for
ças policiais patrulham as ruas com o

apoío de veículos blindados.
Em Cuzco, mais de 600 quilômetros

a sudeste daqui, as aulas foram sus-
•

pensas indet'inidamente em três colé
gios estaduais depois que centenas de

, alunos fizeram uma passeata de pro
.. ;. testo, apedrejando veículoseedifícios.

A polícia-dTspersou com gás lacri
mogêneo os ativistas e hou ve cerca de:
tnnta detidos, segundo diversos in
formes. As autoridades educativas dísse-:
ram que devido às desordens de an

teontem pela segunda semana conse

cutiva, estava sendo dificultada a

normalização das aulas em alguns co

légios do Cuzco.
. -

-Desde o-mês passado, as passagens
subiram 50 por cento nesta capital e 30.

, por cento nas cidades do interior, de
pois que o governo militar decretou
'uma alta de combustíveis, exetuando a

gasolina, por enquanto. j

Nas duas últimas semanas, o des
o contentamento estudantil também
� havia derivado aqui em manifestações

·
de rua com suspensão de aulas, mas as'
autoridades disseram que agora consi
deram que atuação tende a se normali
zar.
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CRISE DO IRÃ PODE DETERMINAR
NOVO AUMENTO DO PETRÓLEO

A greve de 37 mil'
trabalhadores nas

refinarias iranianas
reduziu de 6,0

para 2,6 milhões a

produção diária.
Os Estados Unidos

se mostram

preocupadíssimos
(importam 10 por cento

de seu consumo)
bem como os demais

países desenvolvidos do
ocidente. Os

especialistas da
indústria petrolífera

afirmam que
estão se esgotando

rapidamente no

mercado mundial as

reservas existentes
do produto. Esse
declínio poderia
levar a OPEP a

reforçar seus argumentos
em favor de uma

majoração dó produto
na próxima reunião
marcada para dezembro
em Abu Dhabi.
Ontem prosseguiam �s
protestos e as greves
no Irã. os Estados
Unidos, tradicional
partidário do Xá, deu
seu apoio à nomeação
do Governo
militar que sofre
séria oposição
popular.Manifestantes incendeiam fotografias da imperatriz Farah Diba, mulher do Xá, nas ruas de Teer.ã. (Radiofoto AP).

doras do Xá, que, segundo: eles, contra
riam as leis do alcorão, a bíblia islamita.
Ativistas políticos e milhões de trabalha
dores em greve querem o fi m da vigência da
lei marcial e -outras concessões de ordem
trabalhista e política geral.

Mais de 90 por cento dos 34 milhões de
habitantes do I rã, inclusive o Xá, perten
cem à seita Xiita. O antigo primeiro
ministro, Jaafar Sharif-Emani foi no�'
meado para o cargo dia 27 de agosto com a

Nó Irã vivem r 1.000 norte-americanos, finalidade de aplacar a crescente onda de
aos quais a embaixada dos EUA recomen- oposição ao Xá.
dou que não saiam de casa. Não existem Mas Sharif-Emani renunciou domingo
por enquanto planos para a retirada desses diante da nova corrente de protestos e o Xá
cidadãos em caso de aumentar o grau e o disse que se via obrigado a recorrer a 'um
volume da violência no I rã, onde já morre- governo militar para deter a crescente vio-
ram milhares de pessoas desde o início dos lência e acabar com a greve de trabalhado-
'protestos, no começo deste ano. res nas refinarias de petróleo e outras in-

Muçulmanos ortodoxos exigem o fim dústrias do País, que ameaçam a estabili-
das campanhas reformistas' e moderniza- dade econômica da nação.

LINHA DURA

ordem e da tranquilidade é indispensável
para que o monarca possa cumprir seu

plano de promover eleições e formar um

governo civil.
.

Funcionários do governo norte

americano em Washington, contudo, la
mentaram o fato do Xá do Irã não ter

conquistado o apoio de seu povo para as

iniciativas modernizadoras e reformistas
.

que pretendia introduzir.no País.

Teerã - A imposição de um governo
militar no Irã vem provocando violentas
manifestações e protesto por parte do Povo
e levantando temores de uma crise e de
mudanças políticas que poderão repercutir
seriamente fora desta rica nação petrolí
fera e atingir as grandes países consumido
res de petróleo do Ocidente.

Uma pessoa morreu e duas ficaram' feri
das anteontem à noite quando tropas do
Exército reprimiram manifestações popu
lares contra o regime do Xá Mohammed
Reza Pahlavi e contra a nomeação do Ge
neral Gholam Reza Azhari, chefe do
Estado-Maior do Exército, Primeiro
Ministro do novo governo iraniano.

.

Grupos enfurecidos de pessoas saqueá>
ram e incendiaram bancos e bares próxi
mos à universidade de Teerã e em núcleos
suburbanos da capital. Também
registraram-se revoltas em Abadan, em

pleno centro da região petrolífera do Irã
meridional.

O exilado líder religioso muçulmano
Ayatullah Khomaini declarou em Paris

que embora confie na derrubada do regime
de 37 anos do Xá através de greves e mani
festações e protestos, não descarta a idéià
do emprego da luta armada para
consegui-lo.

O chefe religioso, da seita Xiita, disse
que o governo islâmico que· deseja para o

Irã levara o Xá ajulgamento para obter sua
condenação, cabendo-lhe como pena, no
mínimo, a prisão perpetua, pelas ordens
dadas mandando eliminar pessoas.

O Departamento de Estado Norte
Americano, tradicional partidário do Xá,
deu seu apoio a nomeação do govemomili-.
tar, argumentando que a restauração da

ministros Manucher Azemoon e
Daryusch Hornayun.

Por outra parte, o ex-diretor da
.linha aérea nacional, Irã Air,
morreu ontem num hospital desta
capital devido aos feri rnentos

produzidos por balas durante o

atentado que sofreu no domingo,
enquanto se continua especu
lando se se tratou de uni suicídio
ou de assassínio. -,

Manifestações isoladas de opo
sição ao regime militar instalado
pelo Xainxá Mohammed Reza
Pahlavi continuaram se regis
trando em diversas partes do país.

O general reformado da Força
. aérea, Ali Mohammed Khaderni,
'foi ferido domingo em frente à sua

A greve de 37.000 trabalhadores das re

finarias de petróleo reduziu drasticamente
a exportação do produto pelo Irã, dimi
nuindo de 6.0 para 2,6 milhões a produção
Diária iraniana. Os Estados Unidos impor
tam cerca de 10 por cento de seu consumo

de petróleo do Irã, ou seja, cerca de
900.000 barris diários.

Especialistas da indústria petrolífera
afirmam que estão se esgotando rapida
mente 1')0 mercado mundial as reservas

existentes do produto, já vai para um ano .

Um declínio continuado das reservas po
deria levar alguns países membros da Or
ganização de
Países Exportadores de Petróleo (OPEP),
partidários do aumento de preços. do petró
leo, a reforçarem seus argumentos em

favor dessa majoração na próxima reumao
dessa entidade, em Abu Dhabi, agora em

dezembro.
No último fim de semana um jornal do

Kuwait, citando fontes internas da confe
rência de cúpula árabe em Bagda, revelou
que as nações produtoras de petróleo ára
bes concôrdararn em aumentar os preços
do produto em cerca de 10 por cento em'
1979, e que a diminuição da produção ira
niana,. segundo maior exportador da
OPEP depois da Arábia Saudita, tornará
inevitável essa elevação. O óleo crú está
cotado atualmente ao preço de 12.70 dóla
res o barril.
.r ;t\té agora os sauditas, partidários mo-

"derados na complexa manipulação e fixa
ção dos preços do petróleo.isão os únicos
que se ofereceram para aumentar sua pró
pria produção a fim de neutralizar a escas

sez fatalmente resultante da menor produ
ção iraniana.

Teerã - O regime militar insta
lado há 48 anos pelo Xainxá do
Irã destacou ontem seu governo
de linha dura ao acentuar uma

ofensiva contra a oposição e

prender dois ex-pri rnei ro

'ministros e altos funcionários
.

civis de governos passados.
Em outra resolução que re

vela que o novo regime militar,
sobre cujo poder r.e�o,lyeu se

I

apoiar o Xainxá. aun-(en'tárá o �í

gido controle sobre a vida do

país, as Forças Armadas trouxe
ram ontem para a capital 40 tan

ques da vizinha guarnição blin
dada de Ghazvin.

Entre os presos nas últimas ba
tidas policiais se acham os ex-

residência num subúrbio da capi
tal. Funcionários oficiais disse
ram estar convencidos de que
Jhaderni provocou em si mesmo

os ferimentos, mas um parente do
General assegurou que o titular
da empresa aérea foi atacado por
um grupo de jovens não identifi
cados.

.

Khaderni foi afastado da gerên
cia geral da Irã Air como um gesto
conciliatório à maioria Muçul
mana, que pertence à seita Xiita.
Era membro da minoritária seita
Babai e muitos de seu correligio
nários foram também afastados
de altos cargos durante o regime
do primeiro-ministro civil, que
renunciou domingo.

'Chile-Argentina

General vê guerra
inevitável se as

negocia'ções falharem
Numa palestra sobre a divergência entre os

dois países, o general reformado argentino,
Osiris Villegas disse que "a política externa expansionista
do Chile é evidente. Em iso anos esse país duplicou seu

território". Em outra declaração, veiculada no jornal
"Clarin", segundo a agência de notícias Associated

Press, Osiris Villegas afirmou que caso as negociações
bilaterais fracassem, a guerrà poderia ser o

único caminho para dirimir a controvérsia.

Brejnev fala de paz na

comemoração da revolução

Eleições nos

EUA registram

.poucos

votantes

Washington - Em meio a-uma
grande apatia eleitoral, os norte
americanos votaram ontem em candi
datos ao Congresso Nacional, para governadores e legisladores estaduais
cujas propostas soluções aos proble�
mas economicos da nação parecem as
mesmas de sempre.

Em eleições não coincidentes com as
presidências, dominadas pelos temo
res sobre a inflação, o desemprego, os

. gastos do governo e o aumento dos
Impostos, os votantes de 16 Estados
também devem decidir sobre uma va
nedade de propostas de reduções de
Impostos e orçamentárias.

Apesar da divulgação dada à deno
minada "revolta
dos contribuintes", especialistas em

pesquisas de opinião pública haviam
antecipado um reduzido compareci
mento às urnas em toda a Nação. um
fator que os republicanos, opositores,
esperam poder contar � seu favor. Mas
as primeiras cifras demonstraram for
tes concorrências em alguns desses Es
tados.

. Muitos votantes da parte oriental da
Nação. aparentemente foram desani
mados por chuvas isoladas na região.
Os primeiros números mostram uma
concorrência de moderada reduzida no

Alabama e Illinois e extremamente es
cassa na maior parte da Georgia. Os
Republicanos acreditam que consegui
rão o mando administrativo estadual
em vários Estados, atualmente em

poder dos democratas. oficia listas. e
tem esperanças de quebrar a maioria
democrata de dois terços em alguns
legislativos.

Embora cerca de 155.5 milhões de
norte-americanos estejam em condi
ções de votar. as eleições. não coinci
dentes tradicionalmente com as tradi
cionais, atraem sempre um compare
cimento reduzido às urnas. Estão em

jogo as 428 cadeiras da Câmara de Re
presentantes, 34 do Senado e 36 gover
nos estaduais. além de muitas cadeiras
em legislativos estaduais e outros car

gos eleitorais de menor hierarquia.
A maior parte dos observadores

prevê que não haverá modificàções
significativas nas Câmaras e que con-.
tinuará o predomínio democrata.

Até o presidente do Comitê Nacio
nal Republicano. Bill Brock. prevê que
seu Partido obterá apenas 15 ou 20
cadeiras a mais na Câmara de Repre
sentantes e uma ou duas a mais no

Senado. Mas, durante apresentação
em um programa de televisão, foi mais
otimista a respeito das eleições esta
duais e previu que os republicanos ob
teriam 200 ou mais novas cadeiras es
taduais e de quatro a seis executivos de
Estado.

Os republicanos aproveitaram em

sua campanha a tendência da chamada
"revolta dos contribuintes", .mas as

pesquisas de opinião evidenciaram que
os votantes estão mais interessados na

redução dos gastos governamentais do
que na redução de impostos de 33 por
cento, proposta pelos republicanos. Por
outra parte, os democratas também

.enfatizáram a questão econômica.
Atualmente. os democratas contro

lam o Senado, com 62 cadeiras contra
38 dos republicanos. e a Câmara de
Representantes. com 285 votos contra
146 dos republicanos. Quatro cadeiras
da Câmara ficaram vagas com a morte
de seus respectivos titulares. Até agora
há 37 governadores democratas, 12 re

publicanos e um independente.

de 200 veículos de 15 tipos
.

diferentes, foi de menor en

vergadura que o do ano pas
sado.ique incluiu quase 350
veículos.

Ao contrário do que ocor

reu em 1977, não desfilaram
desta vez os grandes fogue
tes estratégicos nem tanques
pesados T-22.

Os observadores militares
que assistiram aodesfile dis
seram não ter visto nenhum

tipo de equipamento novo.

Encerraca a parte militar,
.0 desfile prosseguiu com

uma parada de jovens atletas
e dezenas de milhares de tra

balhadores de Moscou, que
usavam caminhões e traziam
estandartes com "slogans",
enquanto os alto-falantes

divulgavam músicas mar

ciais.

Brejnev: "Não há nada mais precioso do que a paz".' Russos exibem na Praça Vermelha sua força militar, Incluindo foguetes anti-aéreos.

militar que interveio no des

file, do qual participaram
milhares de soldados e uni
dades de veículos blindados.

O desfile comemorou o

610 aniversário da Revolu

ção Bolchevique de 1917.

Brejnev e outros membros
do Politburo do Partido
Comunista assistiram à. pa
rada do alto do mausoléu de

granito erguido na Praça
Vermelha em memória de
Vladimir I. Lenine, funda
dor do Estado Soviético.

que, segundo se prevê', forta
lecerá a influência do Krem
lin no Sudeste Asiático -.

A maioria das autorida
des usava gorros de peles e

grandes abrigos de inverno

para se protegerem do frio
intenso.

Alguns previram que o in
vemo.será especialmente ás

pero . O ministro da De

fesa, Dirnitri F. Ustinov,
acusou a China num breve
discurso' de perseguir "pro
pósitos hegemónicos de

grande potência".

Moscou - A União Sovié
tica comemorou ontem o

610 Aniversário da Revolu

.ção Bolchevique com um

desfile militar na Praça
Vermelha, coberta pela
neve, durante o qual o presi
dente Leortid Brejnev disse

que "a paz se fortaleceu ape
sar das intrigas das forças da

reação e da agressão".

virnento revolucionário' e o

de libertação nacional".
Ustinov declarou que a si

tuação internacional "se

agravou como resultado do

esforço, dos círculos agressi
vos imperialistas para fazer
o mundo retornar a época da

guerra-fria":
'

Estes círculos, disse, "fo
mentam a corrida armamen

tista, tentam obter vanta

gens militares sobre os paí
ses socialistas e interferem
em seus assuntos internos."

"Nestas condições, a

União Soviética, junto com

os países socialistas frater
nais, repele decididamente
as intrigas agressivas do im

perialismo e seus lacaios",
disse Ustinov, que vestia
uniforme de marechal.

O desfile militar deste

ano, que compreendeu cerca

Segundo as autoridades, durante os

confrontos, os estudantes atacaram Buenos Aires - O embaixador argentino no Chile, Hugo Miatello,
> um oficial e quatro policiais, obri- reuniu-se, ontem, com o Comitê militar, para transmitir uma comunica-

gando estes a fazer uso de suas armas .

de fogo. Uma bala atingiu Fortunata ção enviada pelo presidente chileno Augusto Pinochet relativa ao con-

da Cruz Santiago, transeunte de 22 flito de limites na região austral.
anos, que morreu anteontem à noite MiatelIo foi chamado, anteontem, pelo governo para conversações
num hospital, segundo um comuni- sobre o virtual estancamento dãs negociações com o Chile e, ao. quecada da prefeitura de Huancayo.

.

Também sairam feridos a bala transpirou, apresentou a resposta dePinochet a uma carta enviada pelo
quatro estudantes, entre eles uma rnu- presidente argentino Jorge Videla, cujo texto não foi divulgado ainda.
lher, a comerciante. Bertha Davila .

O comitê militar é integrado por Videla e a Junta Militar, tendo
Bravo e CInCO policiais, segundo o . . . _ ,

mesmo comunicado, que responsabi- --:F�rtlclpado da reu�lao de �ntem o chanceler recém-nomeado, Carlos
liza "agitadores extremistas" pelos dis-

. W. Pastor, e os tres secretanos-gerais das Forças Armadas.
túrbios, O alto órgão governamental realizou anteontem outra reunião sobre

o mesmo assunto, sem que fosse dado a conhecer qualquer informe
oficial sobre se houve alguma mudança na situação ou se foram adota
das novas decisões.

As negociações estão paralisadas após seis meses de conversações de
uma comissão mista em que a questão da delimitação marítima esbar-
rou num impasse .. _

.

Entretanto, o general reformado Osiris VilIegas disse, numa palestra
sobre 6 conflito, que "a política externa expansionista do Chile é
evidente. Em 150 anos esse país duplicou seu território, anexando espaços,
por diversos procedimentos, em detrimento de seus vizinhos".

.

VilIegas, que presidiu meses atrás uma delegação argentina que efe

tuou negociações com o Chile, sem resultado algum, referiu-se a essas

anexações, assinalando que" ... a Argentina, através de sucessivas arbi

tragens, escalonados no tempo, a Bolívia, privando-a de sua saída para
o mar, e ao Peru, arrebatando-lhe duas províncias sulinas por meio da

guerra".
O militar assinalou, referindo-se ao estágio atual das divergências,

que o Chile caracterizou sua política expansionista por "uma ação
psicológica sobre o povo, despertando um sentimento antiargentino
que se inicia' na escola- primária e prossegue pelo resto do sistema
educativo e se mantém através dos meios de comunicação de massa.

Agita o fantasma da guerra e exalta as vantagens da conviência pacífica,
de acordo com-os seus interesses".

VilIegas acresceruou que o Chile "retarda até a ocasião propícia o

cumprimento dos tratados de limites e compromissos contraídos, para
ganhar o tempo que necessitam para gerar controvérsias e disputar o

direito argentino, ou, pelo menos, pô-lo em dúvida .

Afirmou por fim que o Chile "infiltra' compatriotas nas zonas em

litígio, outorga-lhes de imediato o título de propriedade por intermédo
de seu Ministério de Terras e Colonização, instala a escola e levanta o

mastro com a bandeira chilena. Encaminhada a reclamação diplomá
tica, a tramitação diplomática se complica indefinidamente, incidente

fronteiriços são gerados e, fatalmente, a coisa termina numa arbitra

gem".
Num inforJ!1e publicado há várias semanas no jornal "Clarin", Osiris

VilIegas disse que, se fracassassem as n_egociações bilaterais, a guerra
poderia ser o único caminho para dirimir a controvérsia.

"Cresce na mente de cen

tenas de milhões de pessoas
a fé na possibilidade de se

alcançar a paz", disse Brej
nevem seu discurso, e acres

centou que "esta convicção
se reforça, visto que para
todos os povos não há nada
mais precioso do que a paz".

As declarações de Brej
nev, di vulgadas pela agência
Tass,

.

contrastaram com a

grande exibição de material

Acompanhavam os diri

gentes russos os líderes má
ximos do Vietnã, o chefe do
seu Partido Comunista, Le

Duan, e o primeiro-ministro
Pham Van Dong, que se

acham em Moscou para as

sinar um novo tratado de
amizade e cooperação, o

Ustinov declarou que "a

política dos líderes de Pe
quim cons.titui um grave pe
rigo para a causa da paz e do
socialismo".

. "Em sua busca de propó
sitos hegemônicos de grande
potência, prejudicam o mo-
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ASTRAL VEíCULOS lTOA
Rua Heitor Blunn, 242 - fOne 44-4990

Comércio de veículos
.

Oficina especializada em toda linha nacional
com mecânica, lataria, pintura com estufa.

Veículos em estoque

Corcel .. : Branco 78
Passat LS , Branco: 77
Fiat L .' Branco , 77
Corcel Amarelo. . . .. 75
Volks Azul ,... . 74

Toda linha nacional OK 79

Rtua Gaspar 'Dutra 90
Estreito s- Fpolis
Fone: 44,0522

ESTOQUE DE VEICULOS USADOS

MODELOS I ANO I COR ..

Sedan 1300 - 77 Branco
Sedan 1300 - 77 Azul
Sedan 1300 - 77 Verde
Sedan 1600 - 77 Branco
Sedan 1600 - 76 . .' Branco
Passat - 77 Vermelho
Passat - 75 , , Branco
Brasília - 77'. Amarela
Brasflia - 77 , Branca

.

Variant - 75 : Azul
Kombi - 76 Branca
Kombi - 74 Azul
Corcel - 77 Vermelho
TC - 75 " .. .' ' Branco

..

Possuímos também toda linha VW 79, para pronta en

trega, financiamento próprio até 24 meses com crédito na

hora.

� JEND ROSA �� AUTOMÓVEIS LTOA. �
AV. RIO BRANCO, 7.

FONE: 22.9077 - 22·1392

VW Brasília LS OK
'

; : 79
Caravan OK 79 , .' 79

Opala 2P OK .. : : , : 79
Chevette OK 79
Volks 1300-L : 78
Volks 1300-L 77
Volks 1300-1 , 77
Volks 1300 77
Belina LDO '.'

77
VW Brasília 77
VW Brasília .. , , 76

VENDO BUGGI.

SU�rr �Óiék'V;�; e-tratar: Saatos -Saraiva, 1155 (horário
c0"7 )

VENDO VOLKS 1.300
Ano 75, todo original, baixa quilometragem, cor bege por
Cr$ 41.000,00 à vista. Tratar fone 22-8000 R. 388 somente

período da manhã C/ANDRÉ.
,

,

/
AUTOMÓVEIS

'"

MARTINS
RUA JOÃO MOTTA ESPEZIM, 329 - FONE: 33-0677

Rua: João Motta Espezim, 329 - Fone: 33.0677.
Opala .coupê luxo branco ...... .............. .... OK
Corcel coupê luxo azul .......................... . 1975
Chevette Branco .................................. 1974
Brasília Vermelha : � ....................... '

....... 1973

,-' COMPRA-VENDE-TROCA r'
, /

, MURILO,AUTOMÓVEIS
Carros novos e usados

•

R. Gaspar Outra - fones 44-1945 e 44-1315

CORCEL BRANCO OK
VERANEIO SL MARROM METÁLlCO 1978
MAVERICK V-8 PRATA ,1978
BRASILlA BEGE : 1978

VOLl�� '1300 L BRANCO 1977
BRASILlA BRANCA , " 1977
PASSAT CAMIONETE VERDE METÁLICA 1976
PASSAT VINHO LS

'

.. 1976
MOTO HONDA 750cc OURO 1975
MOTO HONDA 500cc VERDE METÁLlCA 1974
MOTO HONbA 360cc VERDE METÁLlCA 1974
MOTO HONDA 125cc LARANJA 1977

Compramos seu automóveis nóvo ou usado e
-

, duvidamos quem pague mais. .

LAVA-SE CARPETE NO LOCAL
Deixando seu carpete limpinho sem.precisar sair' de casa. '

Reformas de estofados em tecidos e curvim, faz-se corti
nas todos os tipos; lava-se cortinas e refaz as barras temos

grande mostruános de tecidos para cortinas e estofados.
Atende todo Estado. Orçamentos 22-6322 e 44-4645 - FJ:

, São Cristóvão, 650.
TAPEÇARIA BRASIL

',VENDE-SE

Um galpão c/144m2, c/telefone.
Outro em' fase de acabamento c/144m2, localizado Jar
dim Marco Antonio,' Serraria, à 60m da BR, perto da Po
lícia Rodoviária Federal. Tratar direto c/proprjetário tel,
44-2666 - 44-2766 (horário com.)

" 'Imobiliária Nossa Senhora de Fátima Ltda.
,

....: '. � Rua Fernando Machado, 35 - Centro '

'. t» "'.CRECI n.? 11,6 - Fone 22-4837 - Fpolls/SC

TRINDADE - Conj. Itambé - apto c/3 quartos - poupança
Cr$ 60.000,00 e transfere saldo Cr$ 400.000,00 - prestação
mensal Cr$ 5.'500,00 c/taxa condomínio.
CENTRO- Av.Hercillo Luz - Edf, Bianca - apto c/3 quartos,
3 banheiros, sala de estar e social, sala tv, escritório, co

zinha, copa, dep. de emp., cornpl., garagem p/2 carros etc.

Aceita casa de menor valor no negócio.

Mocabel
VENDO TERRENO, MOTO
E ALUGO APARTAMeNTO

Vendo Terreno c/600 m2 (20x30) próx. Igreja local em Saco Grande, aceito
carro como parte do pagamento. Preço Cr$ 160.000.00 - Vendo Moto
Honda CB 125 cc. Ano 76 1 cll. emplacada.
Alugo Apto cl 1 quarto e demais dep. no Ed. A.Coelho à rua Felipe Schmidt
, Aluguel Cr$ 4.000,00.
Tratar pelo fone 44,3075 -. "'. �

-

ADMINISTRADORA E CORRETORA DE IMÓVEIS LTOA
CRECI050

FONES 22-1166 - 22-1835 - 22-0412 e 22-0623
RUA ANITA GARIBALDI N° 19 - SALA 202,

ADMINISTRAÇÃO COMPRA E VENDA DE IMÓVEIS

Alugam�se Apartamentos
Edifício 'Condessa - Agronômica - Com 3 quartos,
banheiro social, living, dependência de empregada,

. cozinha, área de serviço e garagem, ref. 310 - Cr$
5.000,00.

.

Edifício Crlstlna - Centro - Com 2 quartos, banheiro

social, living, cozinha, carpet, garagem - ref. 309 -

Cr$ 6.000,00.
' )

Edifício ltajubá - Centro - Com 2 quartos, banheiro

social, living, cozinha e área de serviço - ref. 312 -

Cr$ 4.000,00.
Jardim Atlântico - Com 2 quartos, banheiro social,
living, cozinha, área de serviço - Ref. 315 .- Cr$
2.800,00.

, OLIVER )/ Compra.
Imobiliária Ltda. Vende

Fone- 44-2814 Administra
Rua Cat. Pedro Demoro, 1711 _ Estreito - Creci 154 - Florianbpol is

"..
, VENDE .�

.J. STA. MÓNICA - Casa em fase final de acabamento, 1

suite, 2 quartos, BWC social, living, copa e cozinha, gara
gem. Preço Cr$ 650.000,00 aceita carro, terreno, -saldo
podendo ser financiado.
KOBRASOL - Casa em estilo colonial, 1 suite, 2 quartos,
BWC social, livinq.Tavabo, sala de jantar .. copa e cozinha,
área de serviço, dep. de empregada, 1 quarto de hóspede,
churrasqueira, toda jardinada e calçada. Preço Cr$
900.000,00 podendo ser financiada.
CAPOEIRAS - Casa nova área construída de 120m2, 1 suite,
3 quartos, BWC social, living, copa 'e cozinha, telefone,

· ótima localização. Preço Cr$ 900.000,00 podendo ser fi-
nanciada. . ,

COQUEIROS - Terreno com vista panorâmica medindo 12
x 25 rua José Ricardo Nunes. Preço Cr$ 220.000,00 a com-

· bi·nar.
ALUGA-SE - Centro. casa com 2 quartos e telefone Cr$
4.800,00 mensais
Coqueiros Apto com 2 quartos e telefone Cr$ 5.000,00
mensais
·Estreito salas comerciais ótima localização a partir de Cr$
2.400,00 mensais' ...

Barreiros casa com 3 quartos Cr$ ?600,ÓO 1.a locação.
ATENÇAO SENHORES PROPRIETARIOS: Temos clientes
cadastrados para locação de imóveis no centro, Estreito,

...Coqueiros, Capoeiras e Trindade.
....

..� Imóveis Ltda •.

CASAS PRÉ FABRICADAS
Oonstrulmos sua casa no prazo de 30 dias a p�rtir de Cr$�
1.900,00 o m2 com 50% de entrada e o saldo em 1'2 meses
s/juros. Tratar tel. 44-3745 - Estamos de plantão de se- ,

gunda a sábado. .
.

ALUGA
APTO EM TRINDADE: com 02 dormitórios, sala,
copa, cozinha, BWC e área de serviço.
CASA NA TRINDADE: com 02 dormitórios, sala,
copa, cozinha, e BWC. I

APTO NA FELIPE SCHMIDT: com 02 dormitórios,
sala, copa, cozinha, BWC, área de serviço e gara-
gem.

-

SALA NO CENTRO: com 50m2, toda acarpetada e

com garagem.,
APTO NO CENTRO: com 02 quartos, sala, copa,
cozinha, BWC e área de serviço.

VENDE
CASA EM CAMBORIÚ: a 50 metros do mar, com 03

quartos, sala, copa, cozinha, 02 BWC, churrasqueira
, coberta, garagem fechada.

APTO EM COQUEIROS: com 02 quartos, sala, copa,
cozinha, BWC, área de serviço e garagem.
CASA EM BARREIROS: com 114 metros quadrados,

.

03 dormitórios, sala, copa cozinha, (02), BWC, gara
gem, área de serviço, churrasqueira e toda com syn
teco.

· ATENÇÃO: Possuímos casas e aptos nas'praias de
Canasvieiras e Cachoeira do Bom Jesus. Faça já sua

reserva para um, verão tranqüilo e feliz.

VENDAS E INFORMAÇÕES: G.H. IMÓVEIS
.' ,

•

" I R�� A,.,i�� G�ribaldi, 19 Conj. 601

Fóne; 22-5495'1) Creci 63 '

APT.o COQW,EIRo.S

Alugam-se Çasas
capoetras » Com 3 quartos, banheiro, copa, co

zinha, área de serviço - ref. 51,5 - Cr$ 3.500,00.
Bairro de Fátima - Com 3 quartos, sala, cozinha, área
de serviço, banheiro com box, despensa, garagem,
telefone, carpet - Ref. 507 - Cr$ 5.000,00.
Bairro de Fátima - Com 2 quartos, sala, cozinha,
banheiro - Ref. 512 - Cr$ 2.300,00.

"Barreiros/BR-101 - Com 3 quartos, sala, copa, co

zinha, banheiro, entrada para carro, amplo terreno-

Ref. 511 - Cr$ 3.500,00.
.

Estreito - Com 3 quartos, banheiro, living, copa,
cozinha, área de serviço, escritório, armário embu
tido- Ref. 514 - Cr$ 5.500,00

.

Bairro de Fátima - Com 3 quartos, copa, cozinha,
dependência de empregada, living, área de serviço,
lavanderia, garagem e jardim - Ref. 501 - Cr$
5.000,00.
Roçado - São José - 1.a locação - com 3 quartos,
banheiro, living, cozinha - Ref. 516 - Cr$ 3.000,00.
Santa Mônica - Com 2 quartos, living, banheiro so

cial, cozinha, área de serviço, armário embutido,
carpetada - Ref. 517 - Cr$ 5.000,00

ALUGA-SE

1) Apto. 2 quartos - (mobiliado) - COQUEIROS - com todos
os pertences de uso doméstico. Aluga-se por 3 ou 4 meses
- Valor do aluguel: Cr$ 7.500,00. '

2) Apto. 3 quartos - TRINDADE - Mais cozinha, BWC, área
de serviço, vaga de garagem. Aluguel Cr$ 4.300,00
3)'Apto. 3 quartos - BOM ABRIGO" Mais living, BWC priva
tivo, BWC social, copa-cozinha, dep. de empregada, gara
gem e telefone. Aluguel: Cr$ 6.300,00 ..

4) Apto. 2 quartos (CENTRO) - Mais living, cozinha, área de

serviço, dep. de empregada, BWC e garagem. Aluguel- Cr$
5.850,00.
5) Sala 142 m2 (2) - Feli pe Schmidt - Aluguel- Cr$ 11.000,00
cada.
6) Apto.1 quarto - (CENTRO) - Mais living, BWC:cozinha e
área de serviço (Contrato p/10 Meses). Aluguel - Cr$
3.600,00.

TRATAR com REGIS IMÓVEIS LTDA., Av. Othon Gama

D'Eça, 139 - Edf. Alpersted - Loja 04 - Fones: 22-3537 e

22-6551 - CRECI n.? 58.

Fino acabamento. 3 qtos., sendo um suite, demais dep. completas,
. gás central, com 166m2 de área real. Vende-se financiado melhor

oferta: Aceita-se carro parte pagto. Tratar com Sr. Borges - Fone:
22-6307

Álugam-se Salas
Edifício Dias Velho - Ref. 710 - Cr$ 2.800,00.
Edifício Dias Velho - Ref. 71.1 - Cr$ 3.500,ob.
Edifício Dias Velho - Ref. 714 - Cr$ 3.000,00.
Edifício Dias Velho - Ref. 715 - Cr$ 2.500,00.
Edifício Dias Velho - Ref. 716 - Cr$ 3.000,00.
Edifício Praça XV - Com divisórias, persianas, prate
leiras - Ref. 713 - Cr$ 4.500,00 - com telefone.
Edifício Dias Velho - Ref. 712 - Cr$ 2.500,00.
Edifício Ceisa Center - Várias salas com possi bi I ida
des de conjugar-se. Ref. 702, 703 e 704 - Cr$
3.500,00/4.000,00.
Edifício Centro Executivo Miguel Daux- Ótima loca

,Iização - Ref. 701 � Cr$ 3.000,00 .:

Edifíciõ Aplub ..... Sata com divisórias - Ref. 707 - Cr$
-3;8QO-00, : .� j ,', ,:�;.; '" ;,�; " <' _' ." ,

Cent�o Cdmercf�1 ARS - Loja - Com 50m2, com bal-
, cões, estantes, vitrines e dois banheiros - Ref. 903 -

Cr$ 10.000,00.
Canasvieiras - Loja - Ótimo local para comércio -

Ref. 902 c-s 6.000,00.•

Rua Deodoro/Centro - Edifício com 3 pavimentos -

Ref. 706 - Cr$ 40.000,00.
'Possuímos ainda outros imóveis. Srs. proprietários
de Imóveis: Ternos clientes, para alugar casas e

ap�rtamentos no centro, continente, e praias.

"

VENDE-SE

- Casa na Agronômica com dois pavimentos, 16

dependências, mais ,garagem para três carros, gás
central, . armários embutidos, sauna, piscina e

amplo terraço.
Aceita-se permuta por imóveis.

- Casa na Praia do Carnbi rela por apenas Cr$
120.000,00

- Terreno em Jureré. Ótimo lote.
R. João Pinto, 6 - Ed. Joana de G�usmão
Cón]. 804 - Florianópolis - SC - telef. 22-6466.

VENDE-SE

- BUGGY - 1972 com carroceria 1974 KADRON.
Motor novo. Aceita-setroca pOT moto 75 ou 100.
Tratar pelo fone 22-6055.

APTO NO CENTRO
ÓTIMO NEGÓCIO

Vende-se um apto na rua Felipe Schmidt, com dois quartos e

demais dependências, inclusive de empreqada, por apenas Cr$
215.000,00 de poupança-e saldo tlnanciado com prestações de

Cr$ 3.200,00. Aceita-se carro ou terreno como parte da pou

pança. Tratarpeto fone 44-4808.

CANASVIEIRAS

Vende-se ótima casa nova, desocupada, tendo 3 dormitó
rios, living, copa-cozinha, banheiro social. varandão e

abrigo para carro. Terreno de 14,00, de frente por 28,00m
de fundos. Preço Cr$ 400.000,00. Tratar diretamente c/o
proprietário pelo fone 22.6293 (horário comercial).

.

.

TELEFONE '22" RESIDENCIAL
.

.�

VENDE-SE, QUITADO E INSTALADO, TRATAR
PELO FONE: 22-8000 RAMAL 427 C/HEITOR,

ACEITA-SE CARRO NA TRANSAÇÃO ..

� � � �' I

TELEFONES

TERRENOS Ã VENDA
RUA SANTOS SARAIVA - SERVo MANOEL CARDOSO -

Excelente terreno medindo 16,50 x 22m, por apenas Cr$
170.000;00. .

RUA ANTONIO SCHROEDER - Excelente terreno em rua

calçada, com 360m2, por Cr$'120.000,OO. Estuda-se pro-
po�a. _ ,

JURERE - Terreno medindo 1.800m2, na rI:J8 da escola, a

300 metros do mar, por Cr$ 330.000,00. Aceita-se permuta
com casa no Estreito. '

. pRAIA DE FORA - Terreno com 812m2, por apenas Cr$
100.000,00. Aceita-se proposta.
CANASVIEIRAS - Ótimo negócio. Terreno próximo à praia
por Cr$ 150.000,00

.
.

LOTEAMENTOS'
.

FORQUILHAS - Excelentes lotes por Cr$ 3.000,00 de en

trada e mais 36 prestações fixas de Cr$ 1.000,00,
Dispomos de Loteamentos ainda em SERRARIA, GOVER
NADOR CELSO RAMOS e PRAIA COMPRIDA.

TERRENO - VENDE-SE"
I

CACUPÉ

Área de 13.900m2 da estrada até o mar. Magnífica vista

panorâmica. Árvores e riacho a dez minutos do centro da
cidade. Tratar fones 22-0660 ou 22-3182.

Vendo telefone prefixo 22 Cr$ 22.500,00 residencial quitado'
Ve.ndo telefone prefixo 44 c-s 26.000,00 residencial quitada
Troco prefixo 22x44 e 22x33

'

Tratar no Ed. Dona Isabel 5/906 ou pelo fone 22-8366.

•
. ANTONIO IMÓVEIS

.

Compra, Venda e

Administração de Imóveis
, Rua Santos Saraiva,.752 Fone 44-4668

Estreito ,CRECI 1105

CASAS À VENDA
BARREIROS - RUA OTTO JULIO MALlNA - Restam so

mente mais duas residências. Casas de fino acabamento,
novas, totalmente financiáveis. Há possibilidades de entrar

,terreno na transação: Uma tem 108,50m2 por Cr$
500.000,00 e a outra com 114,OOm2 por 'apenas Cr$
520.000,00.
,BARREIROS - RUA MANOEL LOUREIRO - Ótima casa de
madeira. com uma' área de 56m2 e mais um anexo de
alvenaria por somente Cr$ 170.000,00. Estuda-se.proposta.
NEGÓCIO URGENTE.
JARDIM ATLÂNTICO.- Excelente·casa com 198m2 situada
em terreno de 390m2, por Cr$ 750.000,00, sendo Cr$
400·.000,00 de poupança e saldo com prestações de Cr$
4.900,00 mensais.
ROÇADO- Casa de madeira, em ótimo ponto comercial. Já
dispõe de balcão frigorífico, expositor, 2 vitrines, balança,
cortador de frios e baleiros, por Cr$ 400.000,00, sendo Cr$
200.000,00 de entrada e saldo com financiamento direto
com prazo de 5 anos para pagar. .

BARREIROS - RUA CEL. AMERICO - Casa de alvenaria
com 140m2 de área constru ída, com todo o conforto, pelo
preço total de Cr$ 600.000,00 sendo Cr$ 130.000,00 no ato

e prestações de Cr$ 6.800,00.
.

PONTA DE BAIXO - AV. ASSIS BRASIL - Otima casa de
alvenaria, com 150m2, por Cr$ 330.000,00 de poupança e

prestações de apenas Cr$ 3.500,00: Aceita casa pelo valor
da poupartça, podendo ser casa de madeira.

.
,

BALNEARIO DE SAO MIGUEL - Casa de alvenaria, com

dois pavi mentos, mobiliada, por Cr$ 390.000,00. Estuda-se.

proposta.

AUXILIAR DE ESCRITÓRIO
(MOÇA)

Precisamos. Tratar CLlNIMED
fone 44.5999, período da manhã.

AGENCIA DE EMPREGADAS DOMESTICAS
Oferecemos empregadas do ihterior c/ referências,
atestados de saúde e boa conduta, documentos em
dia.
Tratar Rua Felipe Schmidt 58 '2.0 andar Cj. 201 Flo
rianópolis,

Para vendas pronta entrega de salgadinhos Elma- Chips

REQUI�ITOS:

PRECISA-SE DE:

VENDEDOR - MOTORISTA
,

1 - Experiência em pronta entrega ± 2 anos

2 - Apresentar documentação de praxe ,

3 - Residência em (Florianópolis/Criciúrna ou Tuba

rão)

Apresentar-se com as exigências no seguinte endereço:
,

Rua Cascavel.n.? 100 - Boqueirão - Curitiba - PR. De 1 Oa 14
de novembro ou pelo fone: 76-15-75 com Srta. Beti no

horário comercial.
,

."

r
CÃO FILA BRASI.LEIRO

Vende-se lindos filhotes.
,

Tratar: Morro da Lagoa
100 metros após Turinvest Hotel.

LIMPEZA DE FOSSA
E DESINTUPIMENTO EM GERAL
Tratar: rua Max Schramm - antigo Posto 5

Estreito-Florianópolis - fones: 44-4140 e 44-1996

ORAÇÃO AO
ESPíRITO SANTO

Espírito Santo, você que me esclarece tudo, que ilumina todos

os caminhos para que eu atinja o meu ideal. Você que me dá o

dom divino de perdoar e esquecer o mal que me fazem e que
todos os instantes da minha vida está comigo, eu quero neste

curto diálogo agradecer-lhe por tudo e confirmar mais uma vez

que eu nunca quero separar-me' de você por maior que seja a

ilusão material não será o. mínimo de vontade.. que sinto de' um

dia estar com você e todos os meus

irmãOSia
glória perpétua.

Obrigado mais 'uma vez. (A pessoa deverá f zer esta oração 3
dias seguidos sem fazer o pedido, dentro d ,3 dias será alcan

çada a graça por mais difícil que seja). Publi ar assim que alcan

çar a graça. Agradece A.M.A.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Perdeu-se dia 05:11-78, no trajeto da Av. Rubens de Arr�da Ra
mos, próximo aos Edifícios Baia Blanca e Gernini, uma capanga
com tcdos os documentos pertencentes ao Engenheiro Mauro
dos Reis Brandão, família residente em São Paulo.
Pede-se à pessoa que a encontrou o favo de comunicar-se pelo
telefone 22-4264 ou-com a Redação do Jornal, 'que será bem gra-
tificada. Fpolis. 06-11-78

.

CHEQUE ROUBADO

Foi roubado talão de Cheque da Caixa Econômica Esta
dual, n.? 010952 a 010960, pertencente ao Sr. Afonso
Lui;z Coelho Filho.

DOCUMENTOS PERDID.OS
Perdidos todos os documentos carro CORCEL 70, PLACA 00-

6877 do RIO DE JANEIRO, carteira de motorista e demais doeu

mentes pessoais de JOÃO GONSALVES BO·RGES. Gratifica-se

quem encontrou. Rua Tenente Silveira, 51, sala 310, fone 22-

6307.

.

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foram perdidos os seguin.tes documentos: Carteira.jfe
Identidade, Carteira de Motorista e CPF, pertencentes ao

Sr. Prodelino Mallmann.
São Miguel do Oeste, 1 de novembro oe 1978.

Itaiaí, 06 de novembro de 1978.

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foram perdidos todos os documentos do veiculo Kombi Volks
ano 78 LH 1626 SP e todos os documentos pertencente ao Sr.
Adeno José Machado Blttencourt.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviados os documentos do carro marcaFord
Corcel, cor laranja M, placas PZ-0595, ano 1976, chassis,
LB4DRU58440, de propriedade do SR. PEDRO'ALFONSO
BIESDORF.

DOCUMENTO EXTRAVIADO
Foi extraviada carteira de identidade pertencente a Sra.
Selma Regina Oleintseki. residente à rua _rv1auro Ramos,
210, Edf. Hajubaá - Bloco A2, apto 22. Fpolis.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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O ESTADO - 08 de novembro d�J978_

A rapaz.iada vai 'ficar furiosa com esta

(mas, numas, é pro' bem dela).
Neste prolongado final i:Ie se

mana que acabamos de passar,
os habitués de Canasvieiras ti
veram assustadora preview da
quilo que, infelizmente, poderá
vir a ser- as férias do próximo
verão.

.

meia volta, volver. frente e com o pé no acelerador.
.

E como há falta de calçada, o

pessoal passeia a pé por ali
mesmo, no meio da rua que se

vê em condições de receber algo
mais, sob pena de transbordar .

E pra mais entornar a situação,
aquilo ali virou pista de corrida
de destemidos motoqueiros sem

capacetes e. sem documentos,'
. com idades variando dos irres- ,

ponsáveis 13 aos exibidos 17

anos, sempre às emocionantes

garupas em cinematográficas
. derndnstrações 'pra cima dos

brotinhos que vibram a cada ar
rojo. Afora as ziguezagueantes
bicicletas com a rapaziada em

pé na carona, tirando finos dos

carros, muitos dos quais sem o

devido' cuidado, igualmente di

rigidos por menores que vão em

o policiamento do balneário

mingua-se a uma única rádio

patrulha com dois policiais no

seu interior, sem condições de

apaziguar o caldo. Além di:
maiores policiamentos (de trân
sito que o.pessoallá, de resto, é

.'

de paz), seria necessário, tam

bém, uma ambulância (só pra
assustar) que, queira Deus, ja
mais seja realmente necessitada.

'"

Pra início de conversa aquela
única rua que corta de cabo a

rabo o mais movimentado bal
neário da Ilha, além de estreita

que mal dá ultrapassagens, des
conhece calçadas (salvo peque
nos trechos em frente a uma ou.

outra casa), sem falar que em

momento algum há acosta-.
mento onde seja possível dar

Hoje é dia de vernissage

. Encerrando ontem com t�tal sucesso de pú
blico e venda (coisa rara pros dias que galo
peiam), a maravilhosa exposição deBodrigo
de Haro, constderada-pelos criticos de boca
cheia como a melhor do pintor até hoje - no

r
que, numas, a coluna discorda: cada exposi
ção do artista é sempre a melhor, sempre
apresentando coisas absolutamente diversas
de seu inesgotável talento.

*

senvolvido pelo marchand Peixoto pra loja
20 do Ceisa Center (em movimentada fase
,de incorporação à cidade), inaugura hoje,
com coquetelzinho a base de pão do divino � ,

geladinho vinho branco, a mostra do talen
toso Janga (em foto do L.P. Peixoto), com

geométricos temas dedicados à Festa do Di
vino-na Ilha de Santa Catarina.

, E dando continuidade ao .Ciclo de Verão de-

"

I J tt 1" .it��
U que tem de calJdidato 'que- A diretoria do Figueirense, a respeito da contratação do
rendo contratar o passe do decepcionante Flávio, esqueceu-se de um pequeno, porém
famoso mágico Tihany que; muito importante, detalhe: o badalado jogador, por aqui
antes mesmo das eleições, A

id I'apenas.com o intuito de marcar-gols (e em tres parti as, a em
estará em cartaz em Floria-

de não marcar bulhufas ainda, logo no primeiro, viu-se
nópolis, não consta de qual-

. quer falcônico gibi. expulso de campo), tem o prefixo ex antecedendo o título de
,

? *
, '. goleador. ..

É que muitos, vendo o dia 15 "

.

se aproximar célere e pre- (Prefixo este já antevisto por muitos a partir de 16 de no- ,

vendo fracasso, pretendem vembro: ex futuro deputado, ex futuro senador. .. ).
contar com o apoio de TI- '

hany, objetivando multipli
cação de votos em substitui
ção aos pombos e coelhos

magicamente retirados da
sua cartõla.

'

•
As três lojas que a cidade ganhará ainda esta semana',
duas delas no estonteante Ceisa Center (House e Craft's
- ambas dedicadas aos chiques objetos pras nossas ca

sas), a outra, Kemps, no calçadão da Deodoro, pelo que

os seus americanizados nomes indicam, estão homena

geando a nortista pátria matriz.

Só que o tiro pode sair pela
culatra e os candidatos, sem

mais esperar, sentirem-se
devidamente serrados ao

meio... A não ser que elas sejam frutos de .alguma mul�inacio-\
n�.

'

*

•
o bem informado Jornal do Brasil)

no seu Caderno Especial de

domingo último, em matéria sobre
c

as eleições nos Estados, no

capítulo "quefn vota, quem é votado",
. 'enumerando os candidatos

cararinenses ao Senado,
omitiu o nome de
Aroldo Carvalho.

cinema de
baixa categoria:

tá cheio de pulga ...

*

Lotação completa
perde. Será que ele j$, não é

mais candidato?

"

•

.-

Vozes como treiler
vernador jurava de ,pés juntos

'aos seus entrevistadores (entre
eles o Moacir Pereira - deu pra

.

reconhecer a sua metralhada
voz) que a Arena ganhara pro
Senado em Santa Catarina.

vesse reclamado: "o que? tá no

ar? deixa que eu vou ver o que é

que está acontecendo", falou al

guém do outro lado do fone .

Ato seguinte o debate esvaiu-se,
ficando o canal sem som e sem

desenho animado. simples
mente a ver chuviscos.

As criancinhas ávidas por um

desenho animado lá pelas dez e
.. meia da manhã d'antes d'ontem,
ao' ligarem o aparelho de televi
são no canal local, tiveram uma'

surpresa que elas, tadinhas, não

entenderam bulhufas: no éter,
apenas vozes dando conta de
acirrado debate que será apre
sentado em cadeia estadual (isto
é, nos dois canais).

•

o pai de uma das frustradas
crianças telefonou pra Cultura

perguntando o que é que acon

tecia já que o papo estava inte
ressante e não havia jeito de se

fazer em imagem, Antes não ti·

É que, justo naquele �omento,
nos estúdios da TV Cultura,
acontecia a gravação do teipe
que será levado ao.éter lá pelas-
3 da ·tarde de sábadõ agora.

E a televisão foi ligada no exato

momento em que o futuro Go-

I

A Sra. Olga Maria Luz Lins,' onde participou de um con

ontem em seu apartamento, gresso brasileiro de Jorna
recebeu para um almoço, a lista.

elegante Sra. Rosy Lins

Bornhausen. .

x-x-x
Dos casais, Pedro Rebelo e

Regino Antunes Maciel, es

tamos recebendo convite

para o casamento de seus fi

lhos Regina e Mário. A ce

rimônia marcada para-o.dia
�3 próximo às 20 horas, será
na Capela do Divino Espí
rito Santo.

x-x-x

Mario Garnero, que tam

bém é presidente do Projeto
Rondon, participou de ses

são solene de encerramento

do II Congresso Brasileiro
de Treinamento e Desenvol
vimento realizado ém São
Paulo com a participação de

ma,is de 1.800 técnicos das
áreas de formação de mão de

obra e desenvolvimento de

recursos humanos.
x-x-x

A diretoria do Clube Cul
tural e Recreativo Lirnoense,
festejou os 47 anos de funda

ção com grande jantar em,

sua sede social
x-x-x

Em sua residência 'em Co

queiros, a Sra. Zilma Seara
reuniu um grupo de Sras. de

li ;1 �ossa sociedade para um
'

•

chá. A. reunião que estava
muito simpática 'terminou
com partidinhas de Biriba.

x-x-x

,
O presidente do Sindicato
dos-Jornalistas de Santa Ca

tarina" José Nazareno

Coelho; está chegando de
uma viagem a São Paulo

I

I'

x-x-x

Dia 17 próximo, no Rio de

Janeiro, Leda Lage, reúne

gente importante da socie

dade brasileira, para um

grande jantar.
x-x-x

Pelos serviços prestados, a

Escola Naval, recebeu título
de Amigo da Marinha, em

solenidade na Escola de

Aprendizes de Marinheiros,
o Dr. Günther Ammon.

x-x-x

Os últimos lançamentos de

jóias Gilberto Rosenmann,
já estão chegando rias lojas
M. Rosenmann, para as mu

lheres elegantes da socie
dade catarinense.

x-x-x

Carlos Henrique Gallotti,
Prisco Par,aiso e Evaldo Mo

ritz, durante um jantar no

Manolo'S, comentavam
num grupo de amigos, as

pretensões do Brusa Clube.
x-x-x

O jovem casal Bete e Valdir

Espíndola,' agora é o novo

proprietário da Status

boutique.
x-x-x

Numgrupo de amigos, 'no

late Clube Santa Catarina, o

Dr. Newton Ramos, comen

tava sobre a posição daquele
clube náutico, no próximo
ano. Tudo indica a nova di
retoria pensa seriamente em

promover seriamente mais o

nosso late Clube.
x-x-x

Ana Beltrão, brasileira radi

cada em Londres, fez lan- Senhor Roberto C. Graham

Macacão em jersey
de "Iyera", com

xale em lurex,
d'e Ana Beltrão

çamento de sua moda pri
mavera verão num sensa-

.

cional show de modas, na

Embaixada do Brasil em

Londres. Hoje, a estilista

Ana Beltrão, pertence ao fe
chado grupo da moda lon

drina.
x-x-x

Ocasal Victor Fontana, com
um grupo de amigos foi visto

jantando no Floph:
x-x-x

Com grande festa aos asso

ciados e convidados, a dire

toria do Clube Recreativo 5

de Novembro, comemorou

os 73 anos de fundação da

quela sociedade.

x-x-"x
De Joinville, estamos rece

bendo convite dos elegantes
casais, Pedro Ivo Campos e

Ronald Schmalz, para a ce

rimôni� do casamento de

seus filhos Cláudia Maria e

Alexandre. A benção mar

cada para o próximo dia 2 às
18 horas, será na Igreja
Nossa Senhora de Fátima. A
cerimônia do casamento

civil será no salão azul da
� Sociedade Harmonia Lyra,
onde acontecerá a elegante
recepção aos convidados,

x-x-x

Robert C. Graham é 0 novo

diretor-presidente da Ford
Brasil S.A., em substituição
a Joseph W. Ó'Neill, que re

tornará aos Estados Unidos,
para ocupar a posição de

diretor-executivo das Ope
rações de Planejamento para
a América Latina. À soleni
dade de posse, contou com a

presença do mundo social e

político do País.
'

. x-x-x

I-oi inaugurada a rüa Deo-
J

'doro n.? 22, 6.0 andar, a

sede-social da Associação de
Garantia ao Atleta Profis-

,

sional de Santa Catarina.
x-x-x

Recebendo cumprimentos
pelo. nascimento de Márcio,
o casal Paulo Márcio Vi
lella.

[HORÓSCOPO
ÁRIES_- Dia em que p<?dérá
prosperar pela influência do

cônjuge, fai.er e ter sucesso

nas pesquisas e em tudo que
está relacionado com o ocul
tismo. Todavia evite a pre

cipitação , tome cuidado
com seu dinheiro e com a

saúde, principalmente.
TOURO - Dia em que terá
êxito, lucro e muita .Ielici
dade proporcionada pelo

,casamento. O êxito social

também será evidente e as

novas associações iniciadas'
nesta época, só podem pros
perar. Contudo evite os ini-'

migos declarados.

GÊMEOS - Dia em que po
derá receber muita atenção
por parte dos patrões ou

empregados, lucrará nas po
sições elevadas e' nos' novos

di
I

empreen imentos que pre-
tende realizar. A saúde será

bastante boa e o fluxo favo
recido, também a religião.
CÂNCER - Os filhos e fami

liares, neste dia, estarão
mais prestativos e os assun

tos amorososlhe trarão mui

tas felicidades, Por outro

lado conseguirá concluir ex-
.

celentes. negócios e ser =-.
vado no campo profissional.
Aproveite.

LEÂO - Êxito em viagens
marítimas, no campo proíis

,sional e financeiro está pre
visto para você. Contudo,
evite o orgulho pessoal exa

gerado, pois este poderá lhe

, Por liberdadeS
NELSON WÉDEKIN
Para Deputado Estadual.
MOS 1160
Oposiçáo autêntica

REGINA DUARTE
"Se estivesse em Santa Cata
ri ria estaria empenhada na

'campanha de Nelson Wedekin
para deputado estadual, assim
como em São Paulo, saio às
ruas para defender o nome de
Fernando, Henrique Cardoso
para o Senado"

VALMIR WAGNER
Candidato a deputado federal

,

"A nossa homenagem a Herzog, Manoel Filho, e outros
, tantos companheiros perseguidos e violentados, exila
dos e banidos, na-sua busca 'de liberdade. Os que man
têm acesa a chama de esperança te saúdam, Nelson, E a

tuda equipe. E estão contiqo",

em negócios que necessitam
a influência de amigos e sua

popularidade deverá se ele

var mais ainda. Pode amar.

AQUÁRIO - Dia em que re

ceberá o auxílio de pessoas
de posição superior. Sua
moral deverá ser exaltada,
bem como suas qualidades
mentais e profissionais. To

davia, cuide muito bem de
seu dinheiro e fale somente a

verdade.
PEIXES - Excelente intui

ção e' êxito nos assuntos reli

giosos, colegiais e legais está

previsto para você. Favorá
vel as viagens e êxito no exte

rior e' ao trato com pessoas
de alto nível so�al e de inte

ligência. Boa saúde, "pode
amar. -,

OMAR CARDOSO

GELO EM SACO PLÁSTICO

Para festas, praias, etc., compre gelo em soco plás
,tico. É fácil transportar e a embalagem garante sua

durabilidade.
.

Você qUe é proprietário de bar, armazém, super
rnercodc I restaurante, pode ser revendedor, basta
telefonar para 22-2582.

ser, demasiadamente preju
dicial. Bom ao tr�to-com po
líticos e familiares.
VIRGEM - Excelente dis
posição mental para tratar

de assuntos importantes e de

negócios, para entabular

novas idéias relacionadas'

com publicidade e comuni

cações e para lucrar em via

gens. Contudo, seja sincero.
Pode amar.'

LIBRA - Suas probabilida
des de êxito' material serão

aumentadashoje. Por outro
lado, deverá prosperar no

campo profissional e social e

poderá conseguir o que pre
tende na vida artística. Bom
às viagens e ao amor.

, ESCORPIÃO - Ótimo dia

para tratar com pessoas de

alta posição, com polí-ticos e

personalidades governa
mentais e administrativas.
Lucrará nos negócios rela
cionados com navegação,
no comércio de atacado 'ou

em grande escala. A saúde
vai melhorar. J

SAGITÁRIO � Êxito no es

tudo da Astrologia, Medi,

cina, Química eem tudo que
está relacionado com o ocul
tismo. Poderá lucrar, tam

bém, na compra ou venda de

animais, e pela Influência de

amigos. Contudo, cuide da
saúde e evite a precipitação.
CAPRICÓRNIO - Dia em

que poderá encontrar ver

dadeiros amigos e fazer as

sociações com pessoas de

prestígio elevado, Lucrará

Ne_lson Wedekin é advogado (UFSC), jornalista (USP), foi
bancário, foi professor, foi advogado de diversos Sindica"
tos deTrabalhadores, foi eleito vereador pelo MOB.e'm
1969, é membro da Comissão Justiça e Paz, é membro da
Associação de Cultura, Estudos e Pesquisas (ACEP�,
membro do Conselho do Jornal Contestado..

Frigórfficos Hoepcke Rita Maria - fone 22-2582,

TE·M
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Feira do Livro
Dia 10, sexta-feira, co

meça a V Feira de Livros da
Grande Flonanópolis,
numa promoção da Livraria

Lunàrdelli. Mais de 80 mil

exemplàres estarão à venda
com 20 por cento de abati
mento. O acervo da feira
conta com obras de autores

nacionais, estrangeiros, lite
ratura, ficção, contos e li
vros técnicos.

até o dia 19, domingo,
quando será feito Um ba
lanço do movimento elei
toral, no programa Fantás
tico. Neste dia, além de
uma análise dos resulta
dos finais, serão apresen
tadas reportagens com os

fatos mais curiosos das
eleições.

eleições, o telejornal Hoje
apresentará boletins es

peciais de serviço e de es

clarecimento sobre o pro
cesso eleitoral. No dia 15,
quarta-feira, a votação será

acompanhada em todo o

Brasil. De quinta a sábado
- dias '16, 17 e 18 - serão

apresentados boletins, lo
cais e nacionais, além de

----ARTES PLÁSTICAS--------------------------------------------------------

Janga e as festas da

Ilha continuam o ciclo

de verão no Ceisa
A partir de hOje até o dia 15, a

Cidade está enriquecida em ter

mos de 'Artes Plásticas. Janga, um

dos artistas mais criativos da nova

geração, começa sua exposição
no Ceisa Center. Com 18 telas,
uma serigrafia e um ambiente,
J anga recna as festas e traços cul

turais das gentes da Ilha.

povo aa Ilha. "Não é como as fes
tas quase Impostas, com seus

veios de massificação, que ao

Invés de garantir a permanência
destes traços, aca�am por
desvalorizá-los".

Quando fui morar em Santo
Antônio é que me dei conta que
estas festas, espetáculos visuais

por excelência, fazem parte de

traços culturais que não são

shows folclóricos, a festa e sua

preparação fazem parte do dia a

dia do povo, sua Vida mesmo, seu

momento de alegria."
"Outro aspecto que me toca é o

do ritual Tudo fica estabelecido

As festas retratadas por Janga,
chamaram-lhe a atenção por dOIS

fatores. -i, �lém pa"" plastlcldade�
diz ele, o"que me encanta é a per
manência da tradição É a cultura

popular Viva, acontecendo, na

quele momento de criação do

CULTURA-6 Homem Rico
00.30 - Campeões de

Audiência - A
Filha de Satanás

11:15-TVE
11'45 - Aula de Inglês
12:00 - Robot Gigante
12:30 - Diálogo
12:40 - Jornal da Tarde
13:00 - Bola em Jogo
13:45 - T.R.E.
14:51 - Cine 6

16:45 - Os Monstros
16:40 - Pepe Legal.
17:05 - Pinoquio
17.30 - Os Pankekas
18:00 - Clube do Mickey
18:40 - Salário Mínimo
19:40 - Jogo Aberto
19:50 - O Direito

de Nascer
20:25 - T.R E.
21 :45 - Risotheque
23:00 - O Grande

Jornal
23:30 - O Pobre

COLIGADAS - 3

II :30 - Abertura
II 45 - Telecurso 2 o Grau
12:00 - Formiga

Atômica
12'25 - Jornal

Universitário
12.30 - Jornal HOJe -

Local
12:45 - Globo Esporte
13:00 - Jornal

HOJe - Nacional
13.20 - Locomotivas

- Locomotivas
13:45 - T.R.E.
14:50 - Sessão da Tarde'

I Parte - 14.50-

Nova Dimensão
2 Parte - 15:30 -

•
Eleições na Rede Globo

No próximo dia 10,
sexta-feira, a Rede Globo
inicia efetivamente a co

bertura jornalística das
eleições deste ano, num

trabalho que se estenderá Uma semana antes das

A (esta do Divino, temática central da exposição de janga.

Clue Club - Problema
Diferente

16.00 - Os Flintstones
- Morada de Graça

16.55 - Telecurso
2.0 Grau - Reprise

17.10 - Globinho
17:20 - SItiO do

Picapau Amarelo
17:55 - A Sucessora
1830 - H.B. 78

Elefantástico
,

18.40 - Pecado Rasgado
19:25 - Bola na Rede
19'30 - Jornal

Nacional
20:00 - Dancin

Days
20:45 - T.R E
21.50 - Quarta Nobre

- Caso Especial
22'50 - Jornal

Amanhã - Local
23:00 - SInal

de Alerta
00:00 - Coruja Colorida

- Foster e Laurie

QUARTA NOBRE - COLIGADAS

/ Em mela a tantas mutações, uma coisa perma
nece estável, absoluta e sempre presente: a luta do
homem pela sobrevivência. Na quarta-nobre
desta semana, a TV Coligadas estará apresen
tando A ENXADA, de WIlson Aguiar FIlho. É a

história de Supriano, um caboclo que fOI dado em

'I'
troca de uma dívida a um fazendeiro Supriano
tem que fazer uma plantação de arroz, com data
marcada para e_ntrega. O local já estava queimado
e a terra pronta para ser plantada Era só fazer o

arruamento, cavar as covas e esperar a chuva para
o alagamento. Mas ele não podia fazer nada disso,
Simplesmente porque não possuía uma en

xada

Laranja Mecânica - Com Malcon MacDowell, Patrick Magge. Às,
16h30mIn, 19h45mIn e 22hs, no CINE CECOMTUR. Censura 18
anos.

Contatos Imediatos de 3.° Grau - Com Richard Dreyffus, Me
linda DIllon Às 15, 19h45mm e 22hs, no CIN-E SÃO 'jOSE:
Censurállvre.
Próxima Parada Bairro Bohêmio - Com Lenny Baker, Shelley
WInters, ChrIstopher Warlken. Às 15, 20 e 22hs, no CINE CO
RAL. Censura 14 anos.

O Bem Dotado ... O Homem de Itu - <Som Nuno Leal Malar
Consuelo Leandro As 17, 19h45mm e 21h45mIn, no CINE
RITZ. Censura 18 anos

•

V<iolentada entre Grades - Com Ivette Mlmleaux, John Paul
Samt: Piranha � Com Bradford DIllmann, Hearth MenZles, Às 14 e

20hs. no CINE ROXY. Censura 18 anos.

O último Concerto de Rock - Os maIOres ídolo� do Rock, numa

nOite glOrIosa e Inesquecível. Às 20hs, no CINÉ jALISCO. Cen
sura 14 anos.
O Dragão do Kung Fu - Com Wuang LI; e Um Fusca a Todo
Vapor - Uma sensacIOnal comédIa. às 20hs, no CINE GLÓRIA.
Censura 18 anos

Confissões Íntimas de um Presídio Feminino - Com Barbara
Steele. Às 20hs, no CINE RAjÁ. Censura 18 anos.

Cinema de Arte

hoje no Coral

como rígido protocolo, quem
vem pnmeiro, o modo de carregar
a almofada, os passos do andar, o

cortejo.
"Isto tudo é o que transmito no

meu trabalho a ser apresentado
no Ciclo de Arte-Verão 79.
Mesmo as duas telas com flores,
representam esta Visão quase he
ráldica das coisas."

E nas palavras de Adalice

AraÚJO em Mito e Magia na Arte

Catarinense, Janga "é inrrodutor
de uma nova semi-ótica Ilhoa, em

que se Integram: novos espaços,
heráldica mítico emblemática e

espaço telúrico Esta ligação com

a Ilha sempre fOI o ponto báSICO

para a compreensão da obra de

Janga. Ela vem sempre à tona ex

plodindo nos textos e na geome
trização de espaço. Suas cores são

as dos barcos, das casas dos pes
.cadores do mtenor da Ilha de
Santa Catarina".

"Próxima Parada: Bairro Bohêmio" - É o

título de um filme. Mas cheira frase de caneca,
com cavaquinho e tudo, embora nada tenha do
RIO. Ou será sugestão de tantas canções boêmias?
Mas é bom Interromper' 0 raCIOcíniO, antes que
alguém me acuse de querer, naCionalizar ainda
mais as Importações multInaCIOnaiS E uma acu

saçao de Importação de boemia não é nada agra
dável

Mas, vamos falar da nostalgia dos anos 50, ná
sessão de arte do Coral. Quem ainda não OUVIU

alguma histórIa sobre "Greenwich VIllage",o
bairro artístico e boêmio de Nova Iorque?
Também conheCido como 'The VIllage",'o reduto
de escrItores, artista', fracassados e marginalizados.

Essa produção amerIcana "Next Stop, Green
wich Village", poderIa ser considerada uma auto
bIOgrafia dp eSCrItor-diretor Paul Mazursky Sim,
talvez. O protagonista Larry LapInsky (Lenny
Bpker) abal1dona sua família no Brooklyn, em
1953. O drretor também deixou Brooklyn na dé
cada de 50. Aí reside a maIOr semelhança entre

,

personagem e criador: ambos fizeram as malas em

busca da Vida artística; Larry, o protagonista,
sonha ser ator famoso. Paul Mazurksy admite. "A
InfluênCia maIOr em meu trabalho é mInha pró
prIa vida"

Mas o elemento autobiográfico é apenas um

ponto de partida. À medida em que o espectador
vai se familiarIzando com Larry, um rapaz sériO,
com um IrÔnICO sentido de humor, descobre tam

bém, a preocupação do diretor em recordar situa

ções de seu passado de manel,ra crítica
A mãe de Larry é Interpretada pela veterana de

mais de 60 fIlmes, além de peças na Broadway,
Shelley WInters A vencedora dos prêmiOS "Os
car" e "Emmy" faz uma mãe Judia, o tipO que não
aceIta a Vida Independente de um fIlho Está
sempre InvadIndo (a tela) o apartamento do jovem
com alguma cOisa nas mãos, um frango, um sa

bão, ou um conselho a maiS, uma recomendação.
AInda no elenco, Ellen Greene, LOIS Smith e

ChrIstopher Walken. Paulo Mazursky também
escreveu e responde pela produção, ao lado de

Tony Ray HOJe, no Coral (L C E)

ESTRÉIA dia.1.0 DE NOVEMBRO
'ÀS 21 HORAS'

flashes durante a progra
mação, para o acompa
nhamento da contagem de
votos. A partir do dia 20;
segunda-feira, o noticiário
das eleições ficará entre

gue ao dia-a-dia dos tele
jornais da Rede.

•
Projeto UFO

Cerca de 4 mil aparições
de Objetos Voadores Não

Identificados (U l-Os) regis
tradas nos EUA não encon

traram explicação lógica,
como mais 9 mil casos, nas

Investigações feitas .pela
Força Aérea Americana.

Estes 13 mil casos forãÕ1
dramatizados na série Pro
jeto UFO - Contatos Imedia
tos que a Coligadas vai apre
sentar aos domingos às 22

horas, a partir do-dia 19.
•

Pléticos
Amanhã começa a expo

sição de Silvio Pléticos na

Galeria Victor Meirelles
do clube Doze de Agosto.
A vernissage será roteiro
obrigatório pois Pléticos
se situa em alto plano nas

artes plásticas.
'

,

.

Ao crítiCO é atnbuida a tarefa de

pronunczar-se acerca do lwro, que discorre

sobre "Paulo Setúbal em Santa Catarzna".
Mas ao cronzsta seja lícito, ante a esplêndida
impressão que expenmenta para ennquecer a

blblwgrafia catarínense, acentuando vigo-

no Rio com as crianças e o Ilmar e eu resolve
.

mos dar um pulinho em Camboriú, sem hora
para o regresso.

Voltamos alta madrugada, já quase
manhã. A estrada federal ainda não estava

asfaltada. A reta de Itapema era buraco s6. O
velho Citroem, impulsionado por uma se

gunda, saltava por cima de todas as crateras

federais. Ainda hoje tenho saudade desse'
velho boêmio, meu Cltroem preto, amigo de
todas as horas. Um carro que, de tão compa
nheiro, podia, em caso de necessidade, conti-'
nuar sua marcha sem gasolina, desde que se

pusesse cerveja no tanque. .

'---0 QUE HÁ PARA VER'------------.,...---.....--A-S-N-O-V-E-LA-S-D-E-H-O-j-E-:T-V-C-U-L-T-U-BA-------.
SALÁRIO MÍNIMO: Lauro Lalau (Osvaldo Mesquita)

ameaça AIIna (Maria Isabel de Lizandra), por telefone. Zilda (NI
cette Bruno) conta a Hércules que está grávida. Viviane (Liliarn
Lemmertz) consente que AidêtCláudia de Alencar) convide Fabrí
CIO (João Signorelli) para a festa.

No restaurante Papafina, surge Gurgel (Guilherme Corrêa) ao
lado de Filadelfo (Osvaldo Campozana) envergando brilhante terno
novo '

O DIREITO DE NASCER - Albertinho e Isabel namoram
no Jardim. Alberto tenta convencer Isabel a não considerar as
irnposiçôes do avô D Rafael (Aldo César) está planejando dar a

Albertl,nho um título de nobreza e lhe vender, de forma facilitada
u�a clínica particular, já que o médico Jamais acertana a casa de
saude como um presente •

Esperança (Ana Carolina) está com medo de contar a verdade a
seus pais Helena (Eva _ Wilma) decide ajudá-la Oswaldo (EdgardFranco) quer �arcar logo seu casamento com Rosário (Denise Del
Vechio). Rosario sal com Guadalupe (Ruthnéia de Moraes). Os
waldo, com ciúme, segue as duas. Elas se dirigem para o Bar e
Confeitaria do Grecco (Marcos Rosenbaun). \

COLIGADAS
A SUCESSORA - Lopes, o procurador da fazenda chega na

casa de Marina DIz para Roberto que os negócios não andam bem
Marina pede a anttga fantasia de colombina de Alice Ao preparar
se para sair, Marina pinta-se muito para sair e coloca um perfume
fortíssimo. Está Irreconhecível. Roberto fica irritado. Não saem

mais.

DANCIN'DAYS - Uma discussão violentíssima vai aconte
cer entre Júlia, Mariza e Solange no restaurante do Horácio PrI
metro no tête-à-tête, Mariza vai tentar de todos os modos ofender,
Júlia, porém esta terá paciência suficiente para não perder a calma.
'Pôrérn: Solange resolve explodir, atira todas as verdades na cara de
Martza, as duas discutem até que Mariza esbofeteia Solange

SINAL DE ALERTA- Talita espera ansiosa por Rudi que sé
atrasa para o casamento. Tião chega de viagem e toma conheci
mento de que estão organizando uma procissão ecológica para
protestar contrá a Fertilit. Traz de sua viagem um anel de brilhantes
para Selma. LÚCIO e Loyola descobrem a trama de Tião contra o

jornal. Este, por sua vez, pede Sula em casa-

mento.

o Disco Voador

Guardei o segredo por muito tempo. O
Ilmar não, que é um. camarada de língua
solta. Após três dias, toda a cidade sabia que
nós tínhamos visto um disco-voador, e eram

muitos os que uinham. tomar o meu depoi
mento. Isso porque, à época, a minha palavra
oalia mais do que a do Ilmar.

Achei' mais prudente negar o aconteci
mento, que tudo não passava de umapiada do
Ilmar, que eu, pelo menos, não me havia de
parado com disco algum. O Ilmar, entretanto,
Já haoia sensibilizado os habitantes da Ilha, e

eu passei por mentiroso, que o povo sempre,
apreciou apartçôes.

Transcorridos alguns dias, quando eu

ainda lutava para negar as [antásticas narra

ções do llmar, num fim de tarde, na presença
de uma centena de pessoas, um disco-voador
deu um verdaeiro "shoto" na Praia da Joa
quina,

Daípara cá, milhares de criaturasjá viram
objetos voadores. Os depoimentos, nos dias
que correm, são até de caráter científico. Já

fotografaram diSCOS, já passearam neles, já
foram sequestrados por seus tripulantes, já
conseguiram. pedaços de discos acidentados.
A noticia está em todos os jornais e revistas do
mundo.

Entretanto, o objeto que ollmar me induzlli
a ver - uma coisa luminosa, a se locomover no

espaço em grande velocidade - era bem dife
rente dos diSCOS que são vistos por outras pes
soas: em forma deprato fundo invertido, com

janelinhas, girando sobre SI mesmo e emi

tindo luz-azulada. O nosso disco tinha forma
arredondada, como uma laranja, de lumino
sidade estrelar, e corria de um lado para
outro, como se estioesse multo nervoso.

.É esta a Impressão que guardo do dISCO
voador que eu v!. O llmar, para confessar a

verdade, teve uma impressão muito diferente.
Correto é também lembrar que nós vínhamos
de uma noitada alegre. Minha mulher estava

Quando o velho Citroem. atravessava a

ponte de Tijucas, o llmar acordou. Iniciara o

sono no Morro do Cortado e vinha roncando e

babando mais do que uma porca bêbada.
Acordou, olhou para o céu estrelado, tomou

posição e gritou alucinado.
- Um. disco-voador! Apaga os faróis,

negro, ordenou ele. Desce e vem ver um dISCO
voador. Ele já nos VIU também. Talvez queira
um contacto conosco.

DeSCI e VI o diSCO do Ilmar correndo nos céus
de T'ijucas. Uma bola vermelha ou alaran
jada, não me recordo bem, a brincar de correr

sobre uma palmeira distante. O llmar vi

brava, gritaoa, acenava, dava pulos. Por fim,
a luz apagou-se e o disco desapareceu.

Até hoje tenho uma dúvida: não sei mesmo

se VI o disco-voador que o llmar, ainda sob a

ação do álcool e d� sono, me induziu a ver, na.
manhã nascente. Recordo-me que,passada a

emoção e o delirio, o Ilmar, já acomodado
dentro do carro, vomitou abundantemente.
Depois, oirou. a cabeça para o lado e voltou a

roncar com mais intensidade.

Holdemar .JlpnezvN

Novo Livro de Nereu Corrêa

As atividades literárias de Nereu Corrêa

projetam-se, de há muito, no panorama das
letras nacionais por uma série de estudos lan
çada, não só em livros que a crítica acolhe com
apreço, mas também em conferências que
pronuncia nos mats desenvolvidos meios inte

lectuais do País, tornando-o admirado por

uma ampla ciência do movimento literário
brasileiro.

Membro da Academia Catarinense de Le
tras, também está vinculado honrosamente a

outras instituições culturais de fora do Es

tado, como São Paulo, onde, aliás, o seu nome

é fartamente conhecido e celebrado
O seu trabalho sobre escritores e poetas

têm-se consagrado na estima dos círculos de

inteligência mais expressioos.

Lança ele agora, num lLUro capnchosa
mente editado pela UnLUersldade Para o De
senvolvimento do Estado de Santa Catarina,
O seu magnífico estudo sobre Paulo Setúbal,
focalizqndo-lhe a ação lLterána partzcular
mente enquanto aquele poeta e prosador, em

dada época de sua eXlstêncla, se abngou em

Lages, procurando refazer-se de grave e_nfer-.
midade.

rosa surto cultural em nossa terra, e acres

cendo a preciosa série de excelentes produções
de Nereu Corrêa.

Não falte, todauia, a esse registro a referên
cui, que de justiça é salientar, ao primor da
feitura literária do lioro, tanto quanto ao mé
rito e precisão das pesquisas com que o autor

acompanhou o estudo daquela fase da vida
artistica do Paulo Setúbal.

Nereu Corrêa, não é preciso que se insista,
representa no meio Intelectual catartnense
um dos valores exponencuus da inteligência
catarinense, que, além da elegância do estilo
em que se faz comunicar, revela o escrúpulo de

redigir corretamente a sua frase, preservando'
a linguagem. nacional do desleixo que comu

mente deforma a sua beleza e graça tradicio
nalS.

Escntor de vastos recursos de erudição e

assim consCienCIOSO para com.O respeito aos

cânones do lmguajar culto, Nereu Corrêa,
mais uma vez, nesse novo lwro oferece contn

buição valwsísslma à expansão cultural de
sua terra, dignificando, nessà amorável dedi

cação ao estudo do poeta de "Alma Cabocla" a

sensibilidade estétzca de quantos cultwam a

arte das letras entre nós.

DESEGUNDA A SEXTA-FEIRA ÀS 21 HORAS
SÁBADOS: 16:30 e 21 horas
DOMINGOS e FERIADOS: 15 18 e 21 horas
Venda antecipada de mgressos: bilheterIa do circo na Praça da Bandeira
Informações pelo telefone 22-1254

,;)
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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---------0sbairros,--�--------
--------------�abandonados,-----------------
---------------------reclanu.n.--�--------------------

rColoninha, Pasto do Gado, Fátima: aqui falta tUdo.]

Nestes bairros,
os esgotos são lançados

no rua (onde há
muito lixo), fclto
águá, falto luz.

No Posto do Godo, por
exemplo, não

,

existe sequer ônibus.
E no Coloninha, os.obras

de implantação de
uma rede de esgoto estão

paralisados há tempo.

Terrallança com à arit
E· ificio alena

-

A arquitetura do Edificio Galena é, antes de tudo,
original, soltando-se suavemente em meio a jardins
com muito verde.

.

As crianças vão adorar o parque infantil, que tem

balanços e gangorras.
Amplo salão de festas e churrasqueiras.
Garagens para todos os apartamentos.

OS APARTAMENTOS
Dois tipos, de acordo com a sua preferência: de

dois ou três dormitórios.
Uving formando ambiente duplo.
Cozinha e banheiro azulejados até o teto.

Louças e metais sanitários de primeira qualidade.
Todos os apartamentos recebem luz direta e

ventilação abundante.

ÁGUA

Os moradores do Pasto
do Gado, retirados pelo
Governo do Estado da
área onde deve ser cons

truído o Estádio Munici
paI, e colocados num

lugar próximo reclamam
providências para "o,
abandono que estamos
vivendo". Esse mesmo

pedido foi feito por pes
soas que moram no

I
bairro de Fátima e na Co
loninha, lugares interli

gados àquela vila.

sidências separadas ape
nas por uma ruela de
pouco mais de três me

tros, um verdadeiro
. amontoado de casas, a

população reclama da
falta de ônibus, da ausên
cia de iluminação pública
e de um fétido depósito de
lixo a pouco menos de 50
metros das residências.

na rua e os moradores são

obrigados a conviver com

nuvens de moscas. "Em
dia de sol a gente varre

moscas com vassoura" -

disse uma dona-de-casa,
que afirmou ter recebido

promessas de políticos de

que "todos os problemas
do Pasto do Gado serão

..

resolvidos".

"Aqui só aparece o cami
nhão do lixo duas vezes

por semana. Para pegar
ônibus, temos que cami
nhar quase I km, não

temos posto de saúde,
.não temos nada. À noite,
nessa escuridão, é sair na

rua e ser assaltado" - diz
Noel Alves Padilha, o

"Sete", dono de um bar
do bairro, onde há um

forte mau cheiro. Nesta

vila, as servidões cons

truídas entre as casas hoje
. são apenas buracos.

MOSCAS As casas do Pasto do

Gado, depois da mu-.
dança da parte baixa,
onde foi iniciado o campo
de futebol, não recebe
ram qualquer benefício.

Ali também não há

qualquer infraestrutura,
os esgotos são lançados

No Pasto do Gado, que
é um conjunto de 200 te-

Ato:
Cr$14.000,00
Cr$ 2. 825,00*• •

mensais

OEDIÁCIO

Esse mesmo abandono
vivem os moradores do
bairro da Coloninha,
bem próximo ao reserva

tório da Casan. "Aqui a

água só vem à noite" -

diz José Alves, pedreiro.
;

Neste local, a Prefeitura

implantou tubos para
uma futura rede de es

goto, "mas nunca mais

apareceu". As ruas são

quase intransitáveis, e a

coleta do lixo "é Lima

coisa que ninguém sabe

quando será".
Na rua Gregório Pe-

UM VERDADEIRO PRESENTE DE NATAL PARAVOCÊ.

. •.,.

ormltorlOS
Localizacão: Avenida Central do 'bairro
modelo - Parque Residencial Kobrasol
* Prestação referente à poupança.

reira, onde a Prefeitura

também começou a colo

car tubos de esgo�o, as

obras foram abandona

das há duas semanas,

enormes valas continuam

abertas: "Quando chove o

pessoal tem que andar em

cima dos muros" -

afirma uma moradora.
No bairro de Fátima,

onde o lixo é depositado
nas ruas, as pessoas que
residem nas imediações
da rua João Evangelista
estão "cansadas de pedir
soluções "para os pro
blemas causados por en-

e

chentes. "A Prefeitura

prometeu que vai dar
barro para aterrar isso

aqui mas disse que temos

que arrumar o trans

porte", diz Maria Pereira
Cardoso.

passado, e que causou

prejuízos a ruitos mora

dores. Essa vala de esgo
tos exala um forte mau

cheiro.
Cansados de esperar

soluções da Prefeitura, os

moradores do bairro de
Fátima estão partindo
para providências pró
prias: a maioria das casas

próximas à vala de esgoto
têm .pilares de mais de
-d o is metros: "Agora,
quando chove, a água
vem só até a escada" -

afirma, consolada, dona

Maria Pereira.

Ela é proprietária de
uma residência às mar

gens de um pequeno
riacho onde são despeja
dos todos os esgotos das
redondezas. Esse riacho,
sempre que chove, "alaga
tudo". As casas, até hoje
ainda têm marcas da úl
tima enchente, em janeiro

c
o

<3

Plantão devendas no local da obra
Incorporação:

f71BARif
Construções Civis e

Empreendimentos Ltda.

terral�
Rua Tenente Silveira. 105 - Creci 128
Fone 22.8388 - Aorianópolis.SC

Financiamento garantido pela•
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



16 - Cidade
A Escola Básica Lauro

Muller, localizada em pleno
centro da cidade, na rua Arci

preste Paiva, encontra-se to

talmente abandonado por

parte da secretaria da Educa

ção e Cultura. Externamente
o prédio apresenta-se sujo e há
muito tempo não recebe uma

pintura. As paredes estão

todas descascadas e encardi

das, a situação dos banheiros
é deprimente, os vidros estão

'quebrados e há até água ver

tendo da rede de esgoto no

pátio interno do estabeleci
mento. Segundo alguns pro
fessores, que pediram para
não ser identificados as evi
dências de abandono e de falta
de manutenção do prédio são

comuns em quase todas as es-

colas mantidas pelo Estado.
"A SEC mantém os professo
res, mas o restante, a escola

que se arranje". Para outro.

professor, a Lauro Muller ca

rece desde servente até mate

rial didático.

Ao lado do bar, onde os

alunos fazem o lanche diário,
ficam os banheiros do estabe

lecimento. Quem chega ao

balcão do bar dificilmente

consegue resistir ao mau

cheiro exalado pelos sanitá

rios. Dizem os alunos que os

dois banheiros estão sempre

sujos e que o cheiro chega a

afetar a própria roupa de

quem os utiliza. No banheiro
masculino .. vários ladrilhos já
toram retirados do piso e ali,

,

constantemente, 'fica formada
uma pequena lagoa de urina

que se mistura a outros deje
tos. Ainda ontem, no ba
nheiro feminino, observava
se que as alunas, ao se prepa-

Escola Lauro Müller: paredes encardidas, vidros quebrados, ..

ln terferência
na TV? A
Labre não
assume a

culpa.
o diretor da LABRE -

Liga de Amadores
Brasileiros de Rádio
Emissão - José Ruiz,
empossado há poucos dias,
afirma que a

entidade não se

responsabiliza pelas
interferências dos

..radioamadores nos

aparelhos de televisão,
tornando aRenas a

posição de 'orientar
seus associados. ,

Muitas reclamações são
feitas pela cidade,
mas poucas
chegam diretamente ao
órgão com fundamento.
"Ontem um orador de
São José se queixou de
interferência em seu

aparelho, mas concluímos
que na área onde mora,
num raio de dois
quilómetros, não
existem rádíoamadores".
O diretor da LABRE
aponta ainda outras
causas que
contribuem para a má
qualidade da imagem.
"O advento do
PX
e alguns problemas
encontrados nós

próprios aparelhos de
televisão". As
repetidoras também
apresentam mais falhas
no vídeo, pois o

tráfego próximo de
qualquer veículo
ocasiona chuviscos
na imagem e

roncos no som.

Outros cuidados
necessários dizem
respeito a conservação
dos aparelhos e aquisição
de peças fundamentais.
"A antena externa é
imprescindível como

nivelar a sintonia
fina, sendo estes
aspectos responsáveis por
80/90'das interferências",
Se a inferferência do
aparelho for
sistemática depois
do proprietário do
aparelho averiguar se

todas as medidas
essenciais foram tomadas
poderá comunicar
a Liga, que apesar
de não se responsabilizar
pela questão, orienta
o associado para que
não utilize seu

equipamento quando
outras pessoas 'forem
prejudicadas.

'

Existem em Florianópolis,
atualmente, 115
radioamadores atuantes

que estão proibidos de
utilizar os aparelhos
para falar em política,
religião e realizar
comércio.
Os interessados em

possuir aparelho e

associam-se a LABRE,
pagando uma "jóia" de
Cr$ 175,00 e mensalidades
de,Cr$ 35,00,
Depois de terem seu

ingresso na entidade
aprovado pelo DenteI,
prestam exames técnicos de
qualificação, não podendo
contar com os serviços
em caso de guerra,
quando todos os

aparelhos são
requisitados para
utilização
das Forças Armadas.

Sistema habitacional

do Governo prejudica
a população pobre

Em sua palestra sobre "Auto-Construção", no auditório da
Celesc, ontem, a arquiteta Ermínia Maricoto, professora da
Faculdade de Arquitetura e Urbanismo da Universidade de São
Paulo, criticou o atual sistema habitacional do Governo, que
omite em todos os seus programas os trabalhadores que ga
nham menos de cinco salários mínimos, eque correspondem a

maioria da população brasileira.
.

Considerando-se o aspecto quantitativo, o BNH, em toda a

sua história nada significou e, como a própria Ermínia diz,
"todas as tentativas de penetrar nas camadas mais baixas foram
desastrosas, sem a mínima condição de serem adotadas a nível

nacional, e não passaram de simples dem�gogia".

Na verdade, a habitação não pode ser considerada, sem

levar-se em conta outros aspectos que também fazem parte da

realidade de milhões de brasileiros que representam a classe
operária. E como a .questão não é tão simples quanto parece,
Ermínia coloca dois pontos básicos para que o nível de vida
alcance proporções mais dignas: 'aumento de salários e uma

total alteração na política de habitação do BNH.

"Eu faço uma análise demonstrando que em nosso país a

única saída é a auto-construção para o trabalhador conseguir
sua moradia, pois dificilmente os salários seriam aumentados a

níveis em que todos pudessem adquirir sua casa com condições
favoráveis de habitação, e o Governo apenas tem se interessado
em aplicar naqueles setores onde existe retorno".

OpçÃO FALHA
Na grande maioria das cidades brasileiras os espaços são

preenchidos cada vez mais através da auto-construção. Os tra

balhadores aproveitam seus horários de folga não só para cons

truir a casa própria mas para desenvolver um trabalho que
envolve toda a comunidade. São feitos mutirões para a recupera
ção de pontes, ruas e construções de igrejas, escolas e creches.
"O indivíduo está tomando o papel do poder público, que não
distribui benefícios às populações, investindo em outros seto

res, como o dos empresários".

Do ponto de vista técnico, a auto-constração não é viável em

um país como o Brasil. "Não sou contrária ao método. Acho até

importante o sujeito criar seu próprio produto, mas em nossa

situação podemos até considerar condenável".
- As dificuldades atingem proporções bem mais amplas.

Acontece que quando o operário constrói sua própria casa, ele
não dispõe de uma série de outros fatores fundamentais. A
maioria não está bem servida de drenagens de água e esgoto,
tendo que improvisar a construção de poço e fossa, ingerindo
uma água poluída.

Mas, embora sem água tratada e faltando todas as condições
para habitar de acordo com os padrões de higiene, a auto

construção é a única saída atualmente, porque o trabalhador
não tem poder aquisitivo para consumir no mercado particular
imobiliário e conta apenas com os planos inacessíveis do BN H.
"Não passando de um órgão dinamizador da economia, arre

cada os recursos financeiros, passando-os para a iniciativa pri
vada, construtores, incorporadores e agentes financeiros e

ainda com as taxas, o produto apresentado fica muito caro".
PRESIDENTE RECONHECE.

O próprio presidente nacional do BNH, Maurício Schul
mann, declarou há algum tempo que as faixas de.salários baixos
não eram atendidas pelo sistema e foram feitos projetos fracas
sados neste sentido. "Não favorecendo os de renda baixa, sem

qualidades nem quantidade, este sistema do governo está preo
cupado em incrementar, com aplicação de dinheiro, setores que
financeiramente já. recebem super-ajuda, como a indústria por /
exemplo, em detrimento da c_lasse baixa, que na habitação n�13
tem visto o retorno dos benéfícios a que tem direito":

A arquiteta Ermínia Maricato trouxe para complementar/,ua
explanação um filme intitulado "Fim-de-Semana", dirigido por
Renato Tapajós, que evidencia a auto-construção dos be irros
na Grande São Paulo e disse que está preparando um/outro,
sobre "Loteamento Clandestino".

raiem para a aula de educação
física, saíam do sanitário ta

pandoo nariz com as' mãos,
tentando evitar o desagradá
velodor.

Reclamam os professores
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da E. B. "Lauro Muller". Sus-
-

tentam que essas condições:
são as mínimas para
desenvolver-se a aprendiza
gem num estabelecimento de
ensino. Mas entendem que a

boa remuneração dos mes

tres, os fornecimento de mate

rial didático, a introdução de
novas técnicas de ensino, de

pendem do apoio administra- suados, "cheirando a gambá".
tivo do Governo e do interesse
da secretaria da Educação e Os professores riem e se con

Cultura. formam com a situação. "Não

que a sujeira do pátio interno
e nas salas de aula, vidros e

lâmpadas quebradas, pintura
desgastada, falta de luminosi
dade suficiente nas salas, são

apenas alguns dos problemas

Comentava uma professora
ontem à tarde_q_ue é irritante

lecionar enquanto os alunos
desenvolvem a prática despor
tiva entre os dois blocos de
salas de aula, no pátio interno
do colégio, Em meio à gritaria

... aulas de educação física em local impróprio ...

Sem recursos, São José será um município q�e
ninguém mais poderá administrar, dentro

de 4 anos. Por isso Thives aderiu
ao Projeto Cura,

Thives: São José

precisa de socorro.

Ou ninguém vai

poder administrar.
o prefeito de São José,

Gecy Thives, que assinou
ontem com o Banco Nacio
nal de Habitação- BNH _

1

um contrato de adesão entre
a Prefeitura e o Projeto
Cura; afirmou que se a ci
dade não continuar a rece

ber recursos desta ordem;
"São José, dentro de 4 anos,

, será um município caril pro
blemas irreversíveis":

Este contrato prevê a libe

ração, ainda na gestão de
Thives, de um total de 75
milhões de cruzeiros, para
obras de infraestrutura
numa faixa de 300 metros de

largura na região de Campi
nas até Barreiros, e que deve

seguir um cronograma de
trabalho estabelecido pelo
BNH.
PLANO DIRETOR

O prefeito, no entanto,
acredita que este dinheiro
deve resolver apenas 50%
dos problemas daquela área,
argumentando que se a pre
feitura não tiver também um

Plano Diretor que discipline
o crescimento da cidade,
São José será um município
"sem condições de adrninis
trar".

Thives, segundo disse. re

cebeu dos funcionários do
BNH a promessa de que, fu
turamente, virão recursos

para a execução do Projeto
Cura-2 de São José, num

valor de 120 milhões de cru-

zeiros, e que beneficiaria para receber esse fluxo".
uma área desde o Roçado Mas não é somente as cons

até a Praia Comprida, no trutoras que desordenam o

biênio 79/80. As obras que crescimento deste municí
devem ser atacadas pelo Pro- pio.. "Os núcleos habitacio

jeto Cura-I serão o sanea- nais oficiais também causam

menta básico, calçamento problemas. Esse cresci
de ruas, iluminação pública menta de São José não é de
i também a canalização de senvolvimento, é um incha
rias para evitar as constantes menta".

enchentes em Campinas e na O prefeito, por outro

rua Portella, em Barreiros. lado, diz que está sendo ela-
.

Apesar de classificar esses borada, por uma equipe da

recursos como volumosos, o Prefeitura a minuta do fu

prefeito de São José salienta turo Plano Diretor da ci

que "teremos um prazo de 18 dade. "Mas, já nos primei-
anos para pagá-los". .

ros passos, estamos encon-

ESPECULAÇÃO . trando dificuldades com os

Embora otimista, "pois a 'senhorios". Thives lamenta'
população espera .com an- ainda que em toda a sua his
siedade estas obras, que rei- tória o município de São José
vindica a' muito tempo", "não conhece ajuda ex-

Gecy Thives afirma que os terna".
.

problemas de São José se mul- Isto, conforme o prefeito;
tiplicam. �·O município tem é fácil de entender: o muni
dificuldades orçamentárias e cípio não possui representa
financeiras. E não tem con- tividade na Assembléia Le

dições de resolver seus gra- gislativa. "Aqui todos os

ves problemas. Só se houver candidatos aportam e levam
a participação dos Governos votos. E ficam desobrigados
Iederal e Estadual". - Diz. ·de carrear recursos para a

Segundo ele, o maior pro- cidade".
blema da cidade é a falta de Porisso, diz que agora
saneamento básico, mas o está empenhado em cons

crescimento desordenado cientizar o povo em votar
tem atrabalhoado a vida do "nos candidatos que se iden

município. "Aqui, a especu- tifiquem conosco, que co

lação imobiliária também é nheçam os nossos problemas
uma das principais causas e sejam leais a São José".

que provocam problema a Com efeito, todos os dias o

São José. A prefeitura, por prefeito vem fazendo reuni
sua vez, não está preparada ões pela cidade pregando

\ esta idéia: "Ou temos nossos

deputados ou não recebe
mos recursos, principal
mente a fundo perdido".

Para ele, a cidade também
está longe de ser um municí

pio industrial. Comparati
vamente à sua população de
100mil habitantes (e 26 mil

eleitores, o maior colégio
eleitoral da Grande Floria

nópolis e o oitavo no Estado
em população) a receita de
30 milhões é considerada
"ínfima" pelo prefeito.

Gecy Thives, mesmo as

sim, afirma-se radicalmente
contra a fusão de São José

com Florianópolis: "Eu sou

contra, e quem era a favor,
por força da política, não se

anima mais. A fusão, a mim
me parece que não sai".

condições são essas e dificil
mente a coisa vai mudar".

e ao sapatear, os demais, em

sala de aula, assistem forço
samente ao jogos desenvolvi
dos na quadra, prejudicando
o nível da aprendizagem.

Outra professora disse que
esse estado de abandono se

verifica em quase todas as es-
I

colas estaduais de Florianópo
lis, citando como "exemplo'
vergonhoso" a Escola Básica

Os alunos correm; jogam,
suam, cansam, vestem nova

mente o uniforme escolar e

voltam para a sala de aula

há.quem possa aguentar, mas,
fazer o que? O grupo não dis

põe de uma praça de esportes
e sua estrutura de horário não

permite que os alunos façam
educação física fora do pe
riodo normal de aulas, como

teria que ser. Infelizmente, as

"Edith Gama Ramos", de Ca

poeiras. Criticou que, de ma

'neira geral, todas as escolas
mantidas pelo Estado
encontram-se em condições
precárias e lamentou que o

Governo, através da secreta

ria de Educação, abandone
, sistematicamente a manuten

ção das escolas, que formam
um rico patrimônio em toda a

rede de ensino do Estado.

... e lixo em algumas partes do pátio.

() Natal, Já próJC;m01
ainda não leva muita

gente às lo;as.
• __ o

O centro de Florianópolis receberá, para a

época de Natal, a mesma decoração do ano

passado, que poderá ser enriquecida
pela imaginação dos proprietários,

estimulando ainda mais as vendas que,
normalmente, neste período, aumentam.

O presidente do Centro de Diretores Lojistas,
Antônio Koerich, diz que o comércio não

tem condições de arcar com despesar de
decoração e mesmo assi m tem feito o possível,

pois em anos anteriores as ruas ficaram
totalmente despidas de motivos

.

apropriados, já que nem a Prefeitura teve

interesse no assunto.
"Mais uma vez apelamos ao comerciante

para que se preocupe principalmente
com a iluminação das lojas e

decorações especiais nas vitrines, pois ele,
próprio será beneficiado. Para o

presidente do CDL, é indispensável
uma preparação junto ao cunsumidor,. "que embora

ainda mantenha um espírito natalino,
precisa motivação para comprar, já que

.

o custo de vida vem aumentando".
Assim, as mesmas árvores metálicas iluminadas

por lâmpadas coloridas, estarão sendo
colocadas, breve, no Calçadão da Felipe

Schrnidt até Sete de Setembro e nas

transversais Trajano e Deodoro, entre as ruas

Conselheiro Mafra e Tenente Silveira.
Não foram feitas alterações na decoração

este ano porque "a do ano

passado não saiu barato: por volta de
Cr$ 200.000,00", e segundo

Antônio Koerich, não seria viável
deixar de aproveitá-la, realizando

novas despesas. O dirigente dos comerciantes
considera ainda mais importante "o cuidado

individual que cada um terá para
apresentar seu produto".

A decoração das ruas, inclusive, estaria
sob a responsabilidade do

município, sendo que os comerciantes, no

ano passado, fizeram um movimento entre a classe,
"para que o público fosse atraído

principalmente para o Calçadão, aproveitando
o comportamento do consumidor, que ainda

permanece o mesmo: sempre adquire, ainda
que em menor escala, de. acordo

com suas possibilidades".
PREVISÃO OTIMISTA

Nos últimos dez meses, as vendas no comércio da

Capital não alcançaram a expectativa
inicial, cobrindo tálvez apenas a taxa

de inflação. Mas para o Natal
o presidente do CDL prevê "um aumento de 45 por

cento em relação ao ano passado,
considerando-se o aumento populacional por

volta de 3,9 por cento e uma taxa
inflacionária de 40 por cento".

Com o aumento das vendas, o volume de estoques
também se altera a critério de cada

comerciante. "Normalmente, os estoques são

programados de acordo' com a experiência
que se tem. Em determinados meses

o flll�o de vendas é maior ou não".

Koerich: a motivação é indispensável, I
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